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LE MINISTRE DE L'ENERGIE, 
MUSTAPHA GUITOUNI L’A AFFIRMÉ : 
« L'affaire d'importation 
de matériel fabriqué 
en Israël devant la justice 
et Sonelgaz a agi avec
professionnalisme » 
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A L G É R I E  -  A U S T R A L I E  

« Plus de 290.000 nouveaux postes pédagogiques 
prévus pour la session de février 2018 »
Le ministre de la Formation et de

l'enseignement professionnels,
Mohamed Mebarki, a annoncé
jeudi à Alger, que son secteur

proposait pour la session de
février 2018, plus de 290 000

nouveaux postes pédagogiques
avec élargissement des offres à

l'ensemble des centres de
formation et introduction de

nouvelles spécialités. 
Lors de sa réunion avec les
directeurs de formation du

territoire national, en préparation
de la prochaine session de

février, le ministre a précisé que
"le secteur propose plus de

290.000 nouveaux postes de
formation", en introduisant deux
nouvelle spécialités (installation

réseau télécommunications et
conseiller téléphonique pour les

personnes aux besoins
spécifiques). 

LE MINISTRE DE LA FORMATION ET DE L'ENSEIGNEMENT 
PROFESSIONNELS, MOHAMED MEBARKI, L’A ANNONCÉ : 



Une secousse tellurique de
3,3 degrés sur l'échelle ouverte
de Richter a été enregistrée dans
la soirée du mercredi à jeudi à
Hammam Melouane dans la wi-
laya de Blida, a indiqué le Centre
de recherche en astronomie, as-

trophysique et géophysique
(Craag) dans un communiqué.

L'épicentre de cette secousse
tellurique, survenue à 01h16, a
été localisé à 5 km au Sud-ouest
de Hammam Melouane, a pré-
cisé la même source. 
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CLIN CLIN D’  EIL

4 BOUMERDÈS
Formation au profit 
des animateurs 
des associations

L’association «El Anis» d’ani-
mation de la jeunesse, organise
ce matin à partir de 9h30 à la
maison de la culture de la ville
de Dellys (Boumerdès), une ses-
sion de formation en gestion ad-
ministrative, pédagogique et en
communication au profit des
animateurs des associations cul-
turelles, artistiques, sportives et
sociales.

DEMAIN AU MÉRIDIEN D’ORAN
Célébration de la Journée
nationale du commerçant

Le Bureau d’Oran de l’Union générale des commer-
çants et artisans algériens (UGCAA), organise demain
dimanche 28 janvier à partir de 14h à l’hôtel Le Méridien
d’Oran, une cérémonie à l’occasion de la célébration de
la Journée nationale du commerçant qui coïncide avec
la commémoration du 61e anniversaire de la grève des
huit jours.

FRONT EL MOUSTAKBAL
Rencontre
régionale des élus
du parti

Le président du
Front El Moustakbal,
M. Abdelaziz Belaïd,
présidera ce matin à
partir de 9h30 à l’hô-
tel de l’aéroport (El
Matar), les travaux de
la réunion régionale
des élus du parti
(Centre).

SÉISME
Une secousse tellurique de 3,3 au Sud-ouest
de Hammam Melouane à Blida 

La Société nationale
des transports ferroviaires
(SNTF) réceptionnera de-
main le premier des 17
nouveaux trains grandes
lignes Coradia, conçus et
fabriqués par le construc-
teur français Alstom, a
annoncé jeudi la société
dans un communiqué.
"Les opérations commer-
ciales de débarquement
du premier des 17 Coradia
commandés par la SNTF
auprès du fournisseur
Alstrom, sont prévues
pour dimanche 28 janvier
2018 au quai spécialisé de
l'EPAL du Port d'Alger

(poste n 34) en prove-
nance du port de Savone
(Italie)", précise la même
source.

FI ESSAMIM
Emission consacrée
aux nouvelles
technologies au sein
de la Sûreté nationale

L’émission radio «Fi Essamim», animée
chaque dimanche par des cadres de la
Sûreté nationale sur la chaine 1, sera
consacrée demain de 16h à 17h, aux nou-
velles technologies et à leur rôle dans
l’amélioration des performances au sein
de la Sûreté nationale.

TRANSPORT - FERROVIAIRE
La SNTF réceptionne 

le premier train grandes
lignes Coradia demain

54E ANNIVERSAIRE DE LA
RECONNAISSANCE DU COA : 
Une exposition
philatélique à Alger

Le Comité olympique et
sportif algérien (COA) orga-
nise aujourd’hui (9h00) au
Musée plympique (Alger)
une exposition philatélique
sur les thématiques olym-
piques et sportifs, à l'occasion
du 54ème anniversaire de la
reconnaissance du COA par le
Comité international olympique
(CIO), indique jeudi un communiqué de l'instance
olympique algérienne. Cette exposition aura lieu
en présence des artistes peintres qui ont réalisé
ces £uvres artistiques, des personnalistes ayant
participé au dépôt du dossier de reconnaissance
du COA ainsi que des représentants de l'Association
des comités nationaux olympiques d'Afrique (AC-
NOA). La reconnaissance officielle du Comité Olym-
pique Algérien par le Comité International Olym-
pique (CIO) fut effective le 27 janvier 1964, à l'occasion
de la 62e session tenue en marge des 9es Jeux
Olympiques d'hiver abrités par Innsbruck (Au-
triche). Le dossier d'adhésion de l'Algérie fut pré-
senté par le défunt Docteur Mohand-Amokrane
Maouche et Mustapha Larfaoui, respectivement
président et secrétaire général du Comité Olympique
Algérien.

SÛRETÉ DE WILAYA D’ALGER
Interpellation de 208
individus suspects
impliqués dans divers
délits

Dans le cadre de la lutte contre la criminalité, notam-
ment la détention et le trafic de stupéfiants, les  forces de
police des sûretés de wilaya  d’Alger, ont mené des opé-
rations de recherches à travers leurs secteurs de compé-
tence, ce qui a permis l’interpellation de (208) individus
suspects impliqués dans divers délits. En effet, les forces
de police de la sûreté de wilaya d’Alger, ont effectué ré-
cemment des descentes dans plusieurs quartiers de la
capitale, qui se sont soldées par la récupération de (971)
comprimés psychotropes, une quantité de cannabis traité,
(620) unités de boissons alcoolisées, des armes blanches
et l’arrestation de (208) individus suspects impliqués
dans ces divers délits.  

SALLE IBN KHALDOUN
Projection de trois films

Dans le cadre de son programme «cinéma», l’Etablis-
sement Arts et Culture de la wilaya d’Alger, organise au-
jourd’hui à la salle Ibn Khaldoun, la projection de trois
films «Coco, 15h», «Insidious, la dernière clé, 17h» et «C’est
tout pour moi, 17h30».
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RESSOURCES EN EAU
Necib demain à Illizi

Dans le cadre du suivi des projets
du secteur, le ministre des Ressources
en Eau, M. Hocine Necib, effectuera
les 28 et 29 janvier, une visite de travail
et d’inspection dans la wilaya d’Illizi.

PALAIS DES EXPOSITIONS
Ouverture  du Salon
international des équipements
et services pour hôtellerie

Le ministre du Tourisme et de l’Ar-
tisanat, M. Hassan Mermouri, prési-
dera ce matin à partir de 10h au Palais
des Expositions des Pins-Maritimes,
la cérémonie d’ouverture du Salon
international des équipements et ser-
vices pour hôtellerie, restauration et
les collectivités.

VINGTIÈME SESSION ORDINAIRE 
DE L'OPDAS
Mme Ghania Eddalia à Addis-Abeba

Dans le cadre de la vingtième session ordinaire de l'As-
semblée générale de l'Organisation des premières dames
d'Afrique contre le VIH/SIDA (OPDAS), prévue du 25 au 29
Janvier à Addis-Abeba, la ministre de la Solidarité Nationale,
de la Famille et de la Condition de la Femme, Mme Ghania
Eddalia, a été désignée, par Son Excellence le Président de la
République, M. Abdelaziz Bouteflika, pour participer à cette
session . Mame Eddalia participe à l’Assemblée générale or-
dinaire de l'OPDAS, qui se tient sous le thème : «Transformer
l'Afrique en donnant la priorité aux enfants, aux adolescents
et aux mères dans la lutte contre le VIH/SIDA», qui est en
corrélation avec le thème de l'Union Africaine pour l'année
2017 «Tirer profit pleinement du dividende démographique
en investissant dans la jeunesse». Les travaux de cette édition
se dérouleront selon le calendrier suivant : Aujourd’hui :
Réunion du Comité Directeur, les 28 et 29 janvier 2018 :
Réunion de l’Assemblé Générale (sessions à huit clos /pu-
bliques). La ministre prononcera, aujourd’hui, à cette occasion
un discours et présentera les efforts et l’expérience de l’Algérie
en matière de lutte contre le VIH/SIDA et de protection de la
femme et des enfants. Mme Eddalia accompagnera M. le Pre-
mier ministre au cours de cette mission.
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JUSTICE 
Concours d'accès à la profession de notaire
et d'huissier de justice au courant de l'année

HABITAT 
Batna : 
Temmar lance les
travaux de 2.500
logements 
de la formule
location-vente 

Le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme
et de la Ville, Abdelwahid Temmar, a lancé
jeudi à Batna et Barika les travaux de réalisation
de 2.500 logements de la formule location-
vente. 

A Barika, le ministre en visite de travail
dans la wilaya depuis mercredi a posé la pre-
mière pierre de 500 unités de cette formule
insistant sur ‘‘la nécessité de confier en priorité
les travaux à des entreprises de réalisation lo-
cales’’. 

Un exposé sur les projets d’habitat engagés
dans cette deuxième plus grande agglomération
de la wilaya a été fait au ministre qui devait
ensuite poser à la cité Parc-à-forage du chef-
lieu de wilaya la première pierre de 2.000 lo-
gements location-vente. 

Dans la commune d’Oued Chaâba, M.Tem-
mar a lancé les travaux d’un groupe scolaire
et inspecté le site de 1.650 logements location-
vente dont les travaux de construction ont été
terminés et se déroulent a ctuellement les tra-
vaux d’aménagement extérieur. 

Sur site, il a suivi un exposé du directeur
de la construction, de l’urbanisme et de l’ar-
chitecture sur le déficit en travaux d’aména-
gement extérieur dans la wilaya. 

Le ministre a ordonné d’établir un calen-
drier pour rattraper les retards enregistrés. 

M. Temmar a fait état de l’affectation d’un
milliard DA à la wilaya pour le parachèvement
des travaux d’aménagement extérieur avec la
priorité pour les sites de logements location-
vente et publics locatifs dont la réalisation est
terminée afin de les distribuer aux bénéficiaires. 

‘‘Il faut désormais, a-t-il affirmé, penser à
livrer non pas des logements mais des cités
car il est inadmissible de remettre les clés de
logements sans réaliser les travaux d’aména-
gement extérieur et de raccordement aux
divers réseaux’’. 

Concernant le logement promotionnel aidé
(LPA) dont le décret exécutif a été signé le 23
janvier courant, le ministre a indiqué que
deux instructions interministérielles signées
par son département et les ministères de l’In-
térieur et des Collectivités Locales et des Fi-
nances seront signées ‘‘la semaine prochaine’’. 

La première, a ajouté le ministre, définira
les modalités d’intervention des wali, des chefs
de daïra et des présidents d’APC dans l’éta-
blissement des listes des bénéficiaires tandis
que la seconde imposera le contrôle par la
Caisse national de logement (CNL) de toutes
les ressources financières affectées à cette for-
mule afin de préserver les droits des bénéfi-
ciaires, de l’Etat et des promoteurs. 

Cette dernière instruction fait suite, a ajouté
le ministre, au diagnostic des litiges apparus
dans la réalisation d’environ 16.000 logements
à l’échelle nationale. 

Dans la formule du logement promotionnel
aidé, le financement sera parallèle à l’évolution
du projet, a affirmé M. Temmar qui a assuré
que cette nouvelle formule ne remplacera pas
celle de la location-vente. 

Il a exhorté les responsables du secteur à
bien choisir les entreprises de réalisation et
assurer le suivi de terrain. 

Le ministre devra présider à la maison de
la culture Mohamed Laïd Al Kalifa la cérémonie
de remise des clés de 2.186 logements des for-
mules public locatif et promotionnel aidé réa-
lisés dans 9 communes en plus des arrêtés
d’attribution de 1.600 aides aux logements ru-
raux accordés à la wilaya fin 2017. 

APS

Le ministre de la Justice, garde des
Sceaux, Tayeb Louh a indiqué jeudi à

Alger que des concours d'accès à la
profession de notaire et d'huissier de

justice seront organisés au courant de
l'année, et ce "après l'adoption par le

gouvernement des deux nouveaux
décrets relatifs à ces deux professions". 

En réponse à une question d'un député
à l'Assemblée populaire nationale (APN),
lors d'une séance plénière consacrée aux
questions orales, M. Louh a annoncé qu'
"un concours d'accés aux professions de
notaire et d'huissier de justice sera organisé
au courant de l'année et concernera près
de 700 à 1000 huissiers de justice et notaires". 

Le ministre a indiqué que ces concours
interviennent suite à l'adoption de projets
des nouveaux décrets relatifs à ces deux
professions pour l'application des procé-
dures proposées à savoir la réduction de la
durée de la formation théorique et pratique
de ces deux professions à une année au
lieu de deux ans. 

Le nouveau programme de formation
prévoit un stage pratique de deux mois au
niveau des établissements de formation re-

levant du secteur, d'autres établissements
ou à distance en utilisant les technologies
de l'information et de la communication,
le stage pratique devant s'étaler sur une
durée de 10 mois, au niveau des bureaux
de notaires et d'huissiers de justice, a précisé
le ministre. 

Les deux projets de décret seront pré-
sentés prochainement devant le gouver-
nement,a-t-il indiqué, exprimant le v£u de
voir ces deux textes règlementaires adoptés. 

Ces derniers permettront de régler la
question de la durée et du lieu de formation

vu le manque enregistré en structures pé-
dagogiques et d'accueil des apprentis". 

A cette occasion, M. Louh a fait savoir
que les concours d'accès à la profession de
notaire, d'huissier de justice et d'avocat
étaient organisés en fonction des besoins
nationaux et différaient des concours rele-
vant de la fonction publique, faisant état à
ce propos d'un manque dans la profession
d'huissier de justice en raison de la création
de nouvelles juridictions et la vacance de
certains offices. 

Il a indiqué que le déficit constaté dans
l'exercice de la profession de notaire est lié
à la nécessité de suivre les transactions éco-
nomiques dues à l'augmentation de l'activité
économique. 

Abordant la profession d'avocat, M. Louh
a rappelé l'organisation en 2015, par son
secteur, d'un concours d'accès au profit de
plus de 2000 avocats qui entament la der-
nière phase de formation. 

Par ailleurs, le ministre a mis en exergue
les efforts de son secteur pour la révision
des conditions d'accès à la spécialité "droit",
avant de mettre en avant l'importance de
créer des pôles nationaux au profit des étu-
diants en droit. 

TRANSPORT FERROVIAIRE 
Des perturbations
enregistrées au niveau de
la gare ferroviaire d'Alger 

Le transport ferroviaire de et à des-
tination d'Alger connait depuis mer-
credi (hier) une perturbation "notable"
suscitant le mécontentement des voya-
geurs qui ont exprimé leur colère face
à cette situation due, selon les res-
ponsables de la Société nationale du
transport ferroviaire (SNTF), au dé-
raillement d'un train, mercredi soir,
entre les deux gares d'Agha et d'Alger. 

Le déraillement d'un train "vide" a
été enregistré hier soir entre les deux
gares d'Agha et d'Alger en raison d'un
incident sur les rails, a précisé à l'APS
le Directeur général de le SNTF, Yacine
Benjaballah ajoutant que les travaux
de réparation sont en cours et la réou-
verture de la ligne ferroviaire devrait
avoir lieu au plus tard vendredi matin. 

Le DG de l'entreprise du transport
ferroviaire a indiqué qu'il a été décidé
de fermer la ligne reliant les deux
gares et de transférer les passagers
"temporairement" à la station Agha,
qui est devenue le point de départ et
d'arrivée à Alger pour toutes les lignes. 

Les voyageurs désirant se rendre
à la gare d'Alger sont transportés par
l'entreprise qui a eu recours aux bus
de l'Entreprise du transport urbain
et suburbain d'Alger (ETUSA) pour
offrir ce service "gratuitement" à ses
clients, a fait savoir M. Benjaballah . 

Expliquant cet incident par la vé-
tusté du rail, M. Bendjaballah a fait
savoir que son renouvellement avait
été programmé dans le cadre d'une
opération qui a débuté depuis le 2e
semestre de l'année 2017 avec une 1ère

tranche qui concerne l'axe El Harrach
(Alger) -El Afroun (Blida), ajoutant
que le rythme de réalisation connaît
"une bonne avancée". 

Les travaux inscrits au titre du re-
nouvellement du rail toucheront pro-
gressivement toutes les lignes des
banlieues est et ouest, a-t-il affirmé
précisant que l'opération requiert du
temps, car il n'est pas facile d'intervenir
sur un réseau en exploitation et c'est
ce qui entraine des retards pour les
trains dans la banlieue ouest (Alger-
El Afroun). 

De son côté, le directeur général
adjoint de la SNTF, M. Abdelwahab
Aktouche a déclaré à l'APS que le rail,
qui a enregistré l'incident "est vieux
de 40 ans et que les travaux de sa ré-
habilitation remontent aux années
1970", d'où la nécessité d'une rénova-
tion de tout le réseau", a-t-il dit. Sou-
lignant que cette opération s'inscrit
dans le cadre des projets lancés par
la SNTF, M. Aktouche a fait état de
l'achèvement des travaux de renou-
vellement du rail dans la partie reliant
les deux stations Baba Ali et Birtouta,
ainsi que du lancement prochain des
travaux de renouvellement du rail en-
tre les deux stations Boufarik et Beni
Mered. 

Par ailleurs, le même responsable
a rappelé que pas moins de 140 trains
(banlieue et long trajet) arrivent quo-
tidiennement à la Gare d'Alger, avec
pas moins de 150 000 voyageurs, en
passant par la station d'El Harrach,
qui est une gare de correspondance. 

AIR ALGÉRIE 
Une nouvelle grève entamée par le personnel
navigant commercial 

Le personnel navigant commercial de la compagnie nationale
Air Algérie a entamé jeudi après midi un nouveau mouvement
de grève, a constaté l'APS sur place. 

Cette nouvelle action, après celle du lundi dernier, a engendré
des perturbations sur tout les vols domestiques et internationaux
au niveau de l'aéroport d'Alger Houari Boumediène. 

Selon des sources proches du personnel navigant commercial,
ce mouvement de grève a été déclenché par solidarité avec leurs
collègues concernés par les sanctions prises par la direction
générale de la compagnie pour incitation à une grève "illégale". 

Air Algérie a annoncé jeudi avoir pris des "mesures adminis-
tratives" contre sept (7) personnes qui avaient incité à la grève du
personnel navigant commercial lundi dernier. 

Un responsable de la compagnie avait précisé à l'APS que la
relation de travail de ces sept personnes avait été suspendu en at-
tendant que la justice se prononce. 

Au niveau de l'aéroport national et international, des centaines
de voyageurs, perdus, étaient en attente de la moindre information
officielle sur leurs vols, tous déclarés retardés sur les écrans d'af-
fichage. 

LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME 
Trois bombes 
de confection artisanale
détruites à Tébessa 
et El-Tarf (MDN) 

Trois (3) bombes de confection artisanale
ont été détruites mercredi à Tébessa et El-Tarf
par des détachements de l’Armée nationale
populaire (ANP), indique jeudi le ministère de
la Défense nationale (MDN), dans un commu-
niqué. 

"Dans le cadre de la lutte antiterroriste, des
détachements de l’Armée nationale populaire
ont découvert et détruit, le 24 janvier 2018, à
Tébessa et El-Taref/5 RM, trois (3) bombes de
confection artisanale ", précise la même source. 

Par ailleurs, et dans le cadre de la lutte contre
la contrebande et la criminalité organisée, et
grâce à l'exploitation de renseignements, un
détachement de l’Armée nationale populaire,
en coordination avec les services de Sûreté na-
tionale "a saisi, à Djanet /4 RM, cinq (05) armes
à feu, tandis que (14.720) unités de différentes
boissons ont été saisies à Ouargla /4 RM, Relizane
et Oran /2 RM", est-il ajouté. 

Concernant la lutte contre l'émigration clan-
destine, une unité des Garde-côtes relevant de
la Façade maritime Ouest /2 RM "a réussi une
opération de sauvetage de dix-neuf (19) émi-
grants clandestins et ce, suite au chavirage de
leur embarcation pneumatique. 

Les naufragés ont été évacués vers le Port
de Béni Saf, wilaya d'Ain Témouchent, tandis
qu'une autre unité a déjoué une tentative d'émi-
gration clandestine de (07) personnes à bord
d'une embarcation de plaisance à Oran /2 RM."
D'autre part, des détachements de l'ANP, des
éléments de la Gendarmerie nationale et des
Gardes-frontières "ont intercepté (16) immi-
grants clandestins de différentes nationalités
à Tlemcen, Ain Témouchent, Adrar, Laghouat
et Ghardaïa", conclut le communiqué. 
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Dans une déclaration
à la presse en marge d'une
séance plénière à l'Assem-
blée populaire nationale
(APN) consacrée aux ques-
tions orales adressées à
des membres du gouver-
nement, le ministre a in-
dique que "le Haut conseil
islamique, la plus haute
instance d'El Iftaa en Al-
gérie, a décrété le carac-
tère illicite de ce phéno-
mène et que les imams ac-
complissent, pour leur
part, leur rôle au niveau
des mosquées à travers les
prêches de sensibilisation
et des rencontres avec les
jeunes à l'étranger pour
leur redonner espoir et
les exhorter à retourner
au pays". 

Le ministre a indiqué
que son "département

propose, entre autres so-
lutions, le financement
des projets des jeunes par
le Fonds des wakfs au côté
des opportunités d'emploi
offertes dans le cadre du
filet social et les méca-
nismes proposés par le
ministère du Travail, de
l'emploi et de la sécurité
sociale". 

Refusant de pointé du
doigt les jeunes candidats
à l'immigration clandes-
tine, qu'il a qualifié de "vic-
times pour plusieurs fac-
teurs, dont l'impact négatif
des réseaux sociaux et
d'un certains discours po-
liticien sur leur morale,
le ministre a estimé que
"les jeunes Harraga sont

également victimes d'une
absence de communica-
tion avec les autorités lo-
cales de leurs régions de
résidence". 

Rappelant le caractère
illicite de ce phénomène,
M. Aïssa a prôné le dia-
logue pour sensibiliser les
jeunes et les amener à
compter sur eux mêmes,
en tirant profit des aides
et mécanismes que leur
accorde l'Etat. 

S'agissant des minori-
tés religieuses, le ministre
a précisé que l'Algérie "ne
classe pas ses enfants sur
la base de la religion" et
que "les communautés
étrangères établies dans
notre pays pratiquent
leurs doctrines en toute
liberté et l'Algérie respecte
cela dans le cadre la loi". 

LE MINISTRE DE LA SANTÉ,
DE LA POPULATION ET DE 
LA RÉFORME HOSPITALIÈRE,
MOKHTAR HASBELLAOUI 
L’A INDIQUÉ, JEUDI À ALGER 
« Dégel de certains
projets programmés
selon les besoins 
de chaque région 
du pays » 

Le ministre de la
Santé, de la Popula-
tion et de la Réforme
Hospitalière, Mokhtar
Hasbellaoui a affirmé,
jeudi à Alger, que le
dégel de certains pro-
jets programmés du
secteur se fera selon
les besoins et exi-
gences de chaque ré-
gion du pays. 

Répondant aux
questions d'un député
de la wilaya de Souk
Ahras lors d'une plé-
nière consacrée aux

questions orales à l'Assemblée populaire nationale (APN),
le ministre a indiqué que le ministère était sur le point
d'établir une nouvelle carte nationale de santé répondant
aux besoins de la population, les indicateurs nationaux
et régionaux et les spécificités de chaque région, indiquant
que le gouvernement avait décidé de "procéder au dégel
de certains projets programmés du secteur selon les
priorités de chaque région". 

A la wilaya de Souk Ahras où plusieurs projets pro-
grammés avaient été gelés, M. 

Hasbellaoui a précisé que "les établissements équipés
répondent suffisamment aux besoins des citoyens de
cette région", ajoutant que le ministère "est sur le point
de réexaminer les projets programmés au niveau national,
pour leur relance selon les besoins de chaque région". 

Le ministère "accorde un intérêt soutenu à la formation
des ressources humaines pour combler le déficit accusé
dans ce domaine", a-t-il rappelé. 

A une autre question posée par un député de la wilaya
de Chlef concernant le manque de sages-femmes, le
ministre a reconnu ce déficit, l'expliquant par le départ
à la retraite anticipée de près de 56 sages-femmes. 

"Ce manque sera comblé progressivement aux pro-
chaines sorties de promotions", a-t-il rassuré. 

Le secteur "a souffert du gel de la formation du per-
sonnel paramédical pendant plusieurs années", a regretté
le ministre, ajoutant que le déficit enregistré est dû à "la
durée de la formation sanctionnée par une licence, at-
tribuée par le ministère de l'Enseignement supérieur
et de la recherche scientifique au niveau d'instituts na-
tionaux supérieurs". 

Dans le même contexte, le ministre a affirmé que les
personnels des établissements hospitaliers de la wilaya
de Chlef seront renforcés annuellement par 10 sages-
femmes pour combler le déficit, ajoutant que ce problème
"sera définitivement réglé dans le cadre du programme
relatif à la santé de la mère et de l'enfant, qui a été
soumis dernièrement au gouvernement qui s'apprête à
mettre en place une commission sectorielle avec les
partenaires sociaux, en vue de trouver des solutions ur-
gentes pour l'amélioration de la qualité des soins". 

LE MINISTRE DES AFFAIRES RELIGIEUSES 
ET DES WAKFS, MOHAMED AÏSSA, L’A AFFIRMÉ, 
JEUDI À ALGER 
« La lutte contre l'immigration
clandestine une responsabilité
collective » 

Le ministre des Affaires religieuses et des Wakfs, Mohamed Aïssa a affirmé, jeudi
à Alger, que la lutte contre le phénomène de l'immigration clandestine était de "la
responsabilité de tout un chacun", précisant que la sensibilisation des jeunes
exige la conjugaison des efforts de tous et ne se limite pas au rôle des imams. 

PARLEMENT 
Hadj : un quota pour la communauté
nationale établie à l'étranger relève
d'un Conseil interministériel 

Le ministre des Affaires Reli-
gieuses et des Wakfs, Mohamed Aissa
a indiqué, jeudi à Alger, que la déci-
sion de fixer un quota de hadjis pour
les membres de la communauté na-
tionale établie à l'étranger relève du
Conseil interministériel prévu en
mars prochain. 

Répondant à une question orale
de la députée du Rassemblement
National Démocratique (RDN),
Amira Salim, sur la définition d'un
quota de hadjis pour les membres
de la communauté nationale établie
en Tunisie et au Maroc, le ministre
a affirmé que cette question, soumise
depuis plusieurs années aux auto-
rités, rencontre plusieurs obstacles,
ajoutant que cette décision relevait
du Conseil interministériel qui se
réunira mars prochain. 

Il s'agit de la révision des clauses
de l'accord signé avec le ministère
saoudien du Hadj et de la Omra qui
ne permettait pas avant à l'Algérie
d'organiser le pèlerinage au profit
d'autres pays, a-t-il précisé, ajoutant
que ces clauses ont été révisées. 

En attendant la concrétisation sur
le terrain, le Conseil interministériel
qui s'était réuni pour examiner les
préparatifs de la saison du Hadj 2018
a ouvert la voie à l'inscription élec-
tronique pour le tirage au sort aux
membres de la communauté natio-
nale, sur la base de leur adresse de
résidence dans leurs communes
d'origine afin que l'Etat leur garantit
les droits d'inscription, d'accompa-
gnement et d'octroi du visa à distance,
d'autant que cette saison verra la
mise en service des visas électro-

niques pour les hadjis. 
Le ministre a rassuré les futurs

pèlerins que l'augmentation des frais
du hadj ne serait pas importante,
affirmant à ce propos que "les der-
niers rapports prévoient une hausse
moins importante que la saison pré-
cédente". 

Les autorités saoudiennes impo-
sent une taxe sur la valeur ajoutée
(TVA) de 5% à l'ensemble de leurs
transactions commerciales, ce qui
se répercutera sur les frais du hadj,
a rappelé le ministre. 

Les autorités saoudiennes refu-
sent d'accorder aux pays musulmans
des quotas supplémentaires car Mina
n'est plus en mesure d’accueillir le
nombre croissant des pèlerins, en
attendant la finalisation des travaux
d'extension, a expliqué le ministre. 

PARLEMENT - AGRICULTURE 
Bouazgui met en avant l'importance de la valorisation 
des terrains forestiers et l'octroi des permis d'exploitation 

Le ministre de l'Agriculture, du développement rural et
de la pêche, Abdelkader Bouazgui a mis en avant, jeudi à
Alger, l'importance de la valorisation des terrains forestiers
et l'octroi des permis de leur exploitation en vue de contribuer
à la croissance économique. 

La stratégie adoptée par le ministère vise à placer le patri-
moine forestier au centre du développement tout autant que
le développement agricole, l'aquaculture et la pêche, d'autant
que l'Algérie recèle de grandes ressources forestières, a indiqué
M. Bouazgui en réponse à la question d'une députée concernant
le cadre juridique de la mise en valeur des terrains dans la
wilaya de Jijel, lors d'une plénière de l'Assemblée populaire
nationale (APN), consacrée aux questions orales, sous la pré-
sidence de M. 

Saïd Bouhadja en présence du ministre des Relations avec
le parlement,Tahar Khaoua. 

La flore et la faune de l'Algérie regroupe quelque 3165
espèces végétales et plus de 400 espèces animale, a fait savoir

le ministre, soulignant le fort potentiel à exploiter et à valoriser
à travers la mise en valeur des terrains forestier et l'octroi des
permis d'exploitation en vue d'inscrire la forêt au coeur du
développement agricole et rural, et partant, participer au dé-
veloppement économique du pays", a-t-il ajouté.  Dans le
même contexte, le ministre a déclaré que le renouement avec
l'activité sociale et économique dans les zones rurales s'est
fait grâce au programme du président de la République qui a
pris en considération toutes les dimensions ayant trait au dé-
veloppement rural, agricole, montagneux et forestier. 

Concernant la wilaya de Jijel, le ministre a précisé que
sept (7) périmètres ont été crées d'une superficie globale de
quelque 1000 hectares dont le tiers, soit 356 hectares, a été
distribué dans le cadre de la mise ne valeur des terrains fo-
restiers au profit de 182 exploitants. 

M. Bouazgui a précisé que 255 hectares ont été affectés à
l'utilité publique dont 145 hectares pour la réalisation de l'au-
toroute est-ouest et 145 autres pour la réalisation du barrage

"Tabellout". Concernant les 385 hectares restant, le ministre
a fait savoir qu'ils sont sur le point d'être distribués et les bé-
néficiaires sélectionnés en attendant la réunion de la com-
mission spécialisée pour l'approbation de la liste des exploitants. 

S'agissant de la création d'autres périmètres dans la wilaya,
le ministre a évoque 8 opération en cours pour une superficie
de 585 hectares, ajoutant que la création des périmètres se
fera en vertu d'un arrêté ministériel. 

Il a indiqué que le choix des exploitants dans la wilaya de
Jijel a été fait et que la direction des forêts et la commission
locale spécialisée sont en concertation avec les présidents
des APC en vue d'approuver la liste des bénéficiaires. 

M. Bouazgui a ajouté que l'achèvement de la création des
8 périmètres ne veut pas dire la fin de l'opération dans la
wilaya de Jijel, sachant que la superficie forestière locale re-
présente 57 % de la superficie globale, permettant ainsi de
créer de nouveaux périmètres. 

APS
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UNIVERSITÉ 
M. Hadjar : 
la majorité 
des
préoccupations
des chercheurs
permanents
prises 
en charge 

Le ministre de l'Enseignement
supérieur et de la recherche scien-
tifique, Tahar Hadjar, a affirmé
jeudi à Alger que certaines préoc-
cupations soulevées par le Syndicat
national des chercheurs permanents
(SNCP) avaient été prises en charge
tandis que d'autres sont en cours
de règlement . 

S'exprimant en marge d'une ren-
contre avec les représentants des
chercheurs permanents au siège
du ministère, M. Hadjar a indiqué
que "certaines préoccupations sou-
levées par le Secrétaire général du
SNCP, M. Zoghbi Smati, avaient été
prises en charge tandis que d'autres
sont en cours de règlement", souli-
gnant que certains points, soulevés
pour la première fois au cours de
cette rencontre, seront examinés
en vue de prendre les décisions
idoines". 

Parmi les préoccupations en
cours de règlement, le ministre a
évoqué la question des grades en
voie de disparition et dont les cas
sont très peu nombreux et relèvent
de l'ancien système". 

Abordant le dossier du logement
qui figure parmi les problèmes sou-
levés par le SNCP, le ministre a in-
diqué que des "solutions partielles"
existent et que ce dossier sera "pris
en charge progressivement avec les
parties concernées à travers le pays". 

M. Hadjar a rappelé par ailleurs
que cette rencontre s'inscrivait dans
le cadre des rencontres cycliques,
organisées chaque trimestre avec
les différents partenaires sociaux
et organisations estudiantines, afin
de prendre connaissance de leurs
problèmes et évaluer les progrès
réalisés. 

Pour sa part, le Secrétaire général
du SNCP, M. Zoghbi Smati, a affirmé
que le problème majeur des cher-
cheurs permanents et qui est la
cause principale de la fuite des cer-
veaux, est celui du logement, d'au-
tant, a-t-il dit que "le chercheur per-
manent n'ouvre pas droit aux diffé-
rentes formules de logement en rai-
son de son salaire qui ne répond
pas aux conditions d'éligibilité aux-
dites formules". 

Selon le SG du SNCP, la révision
du statut particulier du chercheur
permanant et l'élaboration d'un sta-
tut aux normes internationales per-
mettant de recruter que des cher-
cheurs titulaires d'un doctorat, pour-
raient créer "un problème par rap-
port à une minorité de chercheurs
qui n'ont pas ce titre". 

M. Zoghbi Smati a appelé le mi-
nistère à encourager cette catégorie
à suivre une formation doctorale,
pour supprimer définitivement les
"postes en voie de disparition". 

APS

LE MINISTRE DE L'ENERGIE, MUSTAPHA GUITOUNI L’A AFFIRMÉ : 
« L'affaire d'importation de matériel
fabriqué en Israël devant la justice et
Sonelgaz a agi avec professionnalisme » 

Le ministre de l'Energie,
Mustapha Guitouni a

affirmé, jeudi à Alger, que
"l'affaire d'importation de

matériel fabriqué en Israël"
destiné à la centrale

électrique de Boutlelis
(Oran) est devant la justice,
précisant que le matériel a

été importé par une société
mixte franco-américaine

Cegelec/General Electric, et
que la société algérienne

d'engineering CEEG (filiale
de Sonelgaz) a traité

l'affaire "avec sérieux et
professionnalisme". 

"L'Algérie comptent parmi les
rares pays dans le monde qui n'ont
pas de relations avec Israël et elle
a de tout temps soutenu la Pales-
tine", a précisé le ministre qui ré-
pondait à la question d'un membre
de l'Assemblée populaire nationale
(APN) sur l'affaire "d'importation
par le groupe Sonelgaz de matériel
fabriqué en Israël", lors d'une
séance plénière consacrée aux
questions orales, présidée par M.
Saïd Bouhadja en présence du
ministre des Relations avec le Par-
lement, Tahar Khaoua. 

L'affaire a été traitée à temps
conformément aux lois en vigueur,
a indiqué le ministre qui a ajouté
que le groupe Sonelgaz par le biais
de sa filiale CEEG, chargée du
suivi de la réalisation du projet
de la station électrique de Boutlelis,
a pris toutes les mesures légales
en saisissant la justice."Laissons
la justice suivre son cours", a-t-il
poursuivi. 

Evoquant les détails de l'affaire,
M. Guitouni a fait savoir que le
matériel en question consistait
en une quantité de vannes de dé-
luge destinées à être montées dans

la station électrique de Boutlelis
d'une capacité de 450 MW. 

La société mixte franco-amé-
ricaine en charge de la fourniture
et du montage avait acquis le ma-
tériel auprès d'une société euro-
péenne, dont le dépôt de distri-
bution en Europe se trouve en
Hollande, a-t-il indiqué . 

M. Guitouni a expliqué que la
société mixte a approvisionné une
société française chargée du mon-
tage du matériel en question
consistant en 14 vannes de déluge
"made in Israël", importées à la
place de vannes de déluge fabri-
quées en Espagne qui sont utili-
sées dans la station de Boutlelis. 

Le matériel a été livré à l'Algérie
en octobre 2015 par voie maritime
avant d'être acheminés vers Bout-
lelis (Oran) en avril 2017, a fait sa-
voir M. Guitouni. 

Lors des formalités de vérifi-
cations de ce matériel, la Compa-
gnie de l'engineering, de électricité
et du gaz (CEEG) a relevé qu'un
seul matériel (vannes de déluge)
était fabriqué en Israël, a précisé
le ministre, indiquant que la ques-
tion a été traitée "avec sérieux et
professionnalisme" pour préserver
les intérêts du pays. 

Les services des douanes ont
été saisis le 14 avril 2017 concernant
ces vannes à déluges "made in Is-
raël". 

Un constat a été dressé en date
du 19 avril de la même année et
une plainte a été déposée auprès
de la Cour de justice de la wilaya
d'Oran pour "fausses déclaration,
compte tenu que le document sti-
pule que le matériel doit être d'ori-
gine européenne", a-t-il ajouté. 

Le groupe Sonelgaz a demandé
des explications au consortium
franco-américain qui a reconnu
officiellement sa responsabilité
de l'introduction de ce matériel
en Algérie "par mégarde". 

La société mixte a, par la suite,
remplacé ces vannes par d'autres
équipements d'origine euro-
péenne, a précisé M. Guitouni,
ajoutant que le cahier des charges
prévoit dans ce genre de transac-
tions le remplacement de la mar-
chandises contrefaite par une au-
tre. Par ailleurs, le ministre a évo-
qué la difficulté de la réalisation
d'une centrale électrique, qui né-
cessite pas moins de 6 ans outre
le matériel qu'exige ce genre de
projets. 

A la proposition du député de
créer une commission d'enquête
parlementaire sur cette affaire, le
président de l'Assemblée populaire
nationale (APN), Saïd Bouhadja
qui a expliqué qu'une affaire déjà
en justice ne pouvait faire l'objet
d'une commission d'enquête par-
lementaire. 

Se référant à l'article 180 de la
Constitution et à l'article 80 du
règlement intérieur qui empê-
chent la création de commission
d'enquête sur des faits faisant l'ob-
jet d'une information judicaire,
M. Bouhadja a affirmé que les af-
faires judicaires se traitent au ni-
veau des tribunaux. 

D'autre part, le ministre de
l'Energie, Mustapha Guitouni a
indiqué en réponse à une autre
question relative à l'alimentation
de certaines communes de la wi-

laya de Mila en électricité et gaz
naturel, que cette wilaya a béné-
ficié des différents programmes
tracés par l'Etat, ajoutant que "le
taux de raccordement au réseau
électrique est passé ainsi de 90%
en 1999 à 99% fin de 2017, alors
que le raccordement au gaz a aug-
menté de 33,5% en 1999 à 64,7%
fin 2017. 

"26 communes ont été raccor-
dés avec une densité urbaine de
125.000 logements" a-t-il souligné,
précisant que 6 communes sur
32 seront recordées ultérieure-
ment. 

M. Guitouni a fait savoir, à ce
propos, que le plan quinquennal
actuel visait la réalisation d'un ré-
seau de transport de gaz de 60
km au niveau de la wilaya de Mila,
ce qui permettra, a-t-il indiqué,
d'alimenter en gaz 38 villages re-
levant de 6 communes au profit
de 4.000 foyers outre la réalisation
de 3 nouveaux transformateurs
dont les assiettes ont été choisies. 

Rappelant avoir donné des ins-
tructions fermes, lors de sa visite
le 4 décembre dernier dans la wi-
laya, pour accélérer la réalisation
des projets de transport de gaz
pour l'alimentation des com-
munes restantes et de 5 autres wi-
laya à l'Est du pays ainsi que le
Complexe sidérurgique de Bellara
( Jijel), le ministre a affirmé que
l'objectif est la réalisation d'un ga-
zoduc au niveau de la localité
Hamlat Djemila Concernant la
réalisation d'un réseau de distri-
bution de gaz à Mila dont les tra-
vaux n'ont pas encore débuté, le
premier responsable du secteur
a révélé avoir recommandé que
le financement se face à travers
la contribution des collectivités
locales, des citoyens et de SONEL-
GAZ, affirmant que son secteur
oeuvre à l'amélioration des pres-
tations offertes aux citoyens. 

LE MINISTRE DE LA FORMATION ET DE L'ENSEIGNEMENT 
PROFESSIONNELS, MOHAMED MEBARKI, L’A ANNONCÉ : 
« Plus de 290.000 nouveaux postes
pédagogiques prévus pour la session 
de février 2018 »

Le ministre de la Formation et
de l'enseignement professionnels,
Mohamed Mebarki, a annoncé
jeudi à Alger, que son secteur pro-
posait pour la session de février
2018, plus de 290 000 nouveaux
postes pédagogiques avec élargis-
sement des offres à l'ensemble
des centres de formation et intro-
duction de nouvelles spécialités. 

Lors de sa réunion avec les di-
recteurs de formation du territoire
national, en préparation de la pro-
chaine session de février, le mi-
nistre a précisé que "le secteur
propose plus de 290.000 nouveaux
postes de formation", en intro-
duisant deux nouvelle spécialités
(installation réseau télécommu-
nications et conseiller télépho-
nique pour les personnes aux be-
soins spécifiques). 

Il a ajouté qu'en application de
la stratégie du gouvernement qui
exige d'adapter la formation pro-
fessionnelle aux besoins du monde
du travail et de l'économie, il a été
programmé 370 spécialités répar-
ties sur 22 branches profession-
nelles et sanctionnées par un di-

plôme d'Etat, et 80 autres spécia-
lités dans la formation qualifiante
au profit des jeunes qui n'ont pas
achevé le cursus scolaire obliga-
toire. 

Les offres de formation ciblent
notamment les filières prioritaires
pour le gouvernement à savoir
l'industrie, l'agriculture et le tou-
risme, et ce, dans le but de contri-
buer à la croissance économique. 

Ainsi, les filières industrielles
représentent un taux de plus de
22 % du nombre global des offres,
suivies du secteur de l'hôtellerie
(plus de 10 %), et des filières de

l'agriculture et de l'agro-alimen-
taire (plus de 7 %). 

Le ministre a fait état par ail-
leurs d'une baisse sensible dans
les offres de formation aux tech-
niques administratives et de ges-
tion, dont le taux actuel est de l'or-
dre de 12 %, contre 20 % aupara-
vant, un recul que M. Mebarki
justifie par l'adaptation au monde
du travail. 

Les établissements de forma-
tion privés "assurent 14.400 postes
de formation dont 8400 forma-
tions diplômantes et 6000 autres
qualifiantes". 

Concernant les structures d'ac-
cueil, le ministre a annoncé l'ou-
verture de 20 nouveaux établis-
sements et le recrutement de 2000
nouveaux formateurs afin de cou-
vrir les besoins du secteur. 

Par ailleurs, le ministre a fait
savoir que son département pro-
cédera progressivement à réunir
toutes les conditions pour intégrer
la langue amazighe dans les cursus
de formation et d'enseignement
professionnels, ajoutant qu'elle
sera introduite dans une première

étape, dans l'enseignement pro-
fessionnel qui accueille des sta-
giaires initiés à Tamazight durant
leur parcours scolaire. 

La liste des filières et des spé-
cialités sera parachevée cette an-
née, a-t-il dit, rappelant qu'elle a
été élaborée sur la base de celle
de 2012 et les études réalisées par
l'Agence nationale de l'emploi
(ANEM) sur l'intégration des di-
plômés du secteur. 

Dans une déclaration à la
presse en marge de cette réunion,
le ministre a souligné que pas
moins de 50% des diplômés du
secteur sont recrutés sans expé-
rience professionnelle, le stage
effectué dans les entreprises éco-
nomique faisant foi. 

Le projet de loi relatif à l'ap-
prentissage, qui sera prochaine-
ment présenté devant le Parle-
ment, permet aux entreprises éco-
nomiques de recruter les diplômés
ayant suivi des stages à leur niveau,
sans passer par les mécanismes
d'emploi mis en place par l'Etat
pour faciliter l'intégration profes-
sionnelle des jeunes. 
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DIRECTION RÉGIONALE DES DOUANES DE BLIDA : 
Hausse «sensible» des exportations et recul
des importations en 2017 

Les mesures incitatives aux exporta-
tions hors hydrocarbures décidées par
le Gouvernement ont permis l’enregis-
trement d’une hausse « sensible» dans
la valeur des exportations estimée à 5
milliards de da en 2017, contre 3 mil-
liards de dinars en 2016, « soit un taux de
croissance de plus de 30%», a indiqué le
Directeur régional des douanes, dans
une déclaration à l’APS, en marge de la
célébration de la Journée mondiale de la
Douane (26 janvier). 

Parallèlement à cette hausse dans les
exportations, la facture d’importation a
enregistré une baisse de l’ordre de 100
milliards de dinars, a-t-il dit, signalant
plus de 26.000 autorisations douanières
recensées en 2017 pour une valeur de
200 milliards de DA, contre 31.000 auto-
risations en 2016, pour une valeur de
300 milliards de DA.  Le responsable,
qui a, par ailleurs, imputé la baisse des
recettes fiscales, en 2017, à la « stagna-
tion « des opérations commerciales,
induite par les mesures incitatives sus-
citées, a annoncé, à l’occasion, la straté-
gie de sa direction pour le recouvrement
de la fiscalité.  

Il s’agit, a-t-il révélé, de l’engagement
d’une large opération pour l’assainisse-
ment des vieux dossiers , faisant l’objet
de litiges auprès de la Direction régio-
nale coiffant , outre Blida, les wilayas de
Tipasa et Médéa, en plus de l’inspection
divisionnaire des pins maritime (Alger) ,
a-t-il précisé, sans fournir de plus
amples informations.  En 2017, la direc-

tion régionale des douanes de Blida a
accusé un recul de l’ordre de 18% dans
ses recouvrements fiscaux et douaniers,
comparativement à 2016, soit 68 mil-
liards de dinars de recettes en 2017
contre 83 milliards en 2016.  Le
Directeur régional des Douanes a, éga-
lement, fait part d’un recul dans le nom-
bre des infractions, qui sont passées de
840 en 2016 à 707 en 2017, parallèlement
à une réduction dans les affaires de
contrebande estimées à 307 l’année der-
nière, avec une différence de 58 affaires
comparativement à l’année d’avant.  En
outre, les recettes fiscales recouvertes,

au volet litiges, ont atteint un montant
de plus de 185 milliards de dinars, grâce
à l’action des cellules locales chargées
de la notification des décisions de jus-
tice. 

Une « priorité « est accordée en la
matière aux services douaniers avec une
« célérité « dans le traitement des
demandes de conciliation, ayant permis,
selon le responsable, le recouvrement
de 186 milliards de dinars, représentant
un taux de près de 28% du montant glo-
bal objet de contentieux. 

Un chiffre jugé « considérable « par le
directeur régional des douanes de Blida. 

Une hausse «sensible» des exportations parallèlement à un recul dans les importations ont
été enregistrés, en 2017, par la Direction régionale des douanes de Blida, comparativement 
à l’année 2016, a déclaré, jeudi à Tipasa, le responsable de cette structure, le contrôleur
général principal Laïb Abdelkrim. 

RECETTES DOUANIÈRES DU PORT D'ALGER : 
Plus de 131 milliards DA en 2017 

Les recettes douanières du
port d'Alger ont atteint en 2017
plus de 131 milliards de
dinars, avec une hausse de
5.66% par rapport à l'année
précédente, a-t-on appris
jeudi de la Direction régio-
nale des Douanes d'Alger. 

«Cette augmentation de 124
milliards DA en 2016 à plus de
131 milliards de DA en 2017
provient de la hausse de la
taxe sur la valeur ajoutée
(TVA) de 17% à 19%», a indiqué
à l'APS, le chargé de commu-
nication et de relations
publiques à la direction régio-
nale de douanes d'Alger,
Abderezzak Boudlioua, en
marge de la célébration de la
journée mondiale des
Douanes, le 26 janvier de
chaque année. 

Les opérations de dédoua-
nements, notamment de véhi-
cules ont également contri-
bué à cette augmentation, a

ajouté M. Boudlioua aui a fait
état de plus de 11.000 opéra-
tions en 2017. 

Le même responsable a
mis en avant en outre une
«amélioration» en terme de
gestion des conteneurs avec le
recensement de 269.452
conteneurs en 2017 contre
285.779 en 2016, soit un recul
de -16.327 (5.71%). 

Le nombre de conteneurs
transférés du port d'Alger vers
les ports secs a atteint 80.87%
du total des conteneurs
débarqués ou sortis, a-t-il
ajouté. 

La valeur des marchan-
dises confisquées représente
220% en 2017, soit 157 mil-
liards centimes, selon la
même source qui a fait état de
614 unités contrefaites d'une
valeur de 94 millions DA, de
102 affaires contentieuses et
plus de 500 opérations de sai-
sie ordinaire. Les bureaux des

douanes d'Alger port ont saisi
8900 unités de produits pyro-
techniques destinés au mar-
ché locale, plus de 4000 com-
primés psychotropes, 23 fusils
de chasse, 3 pistolets
antiques, un sabre, 63 camé-
ras de surveillance, 77 véhi-
cules utilisée dans le trafic et
le camouflage des marchan-
dises (contre 44 véhicules en
2016), près de 400 oiseaux
(canaris), outre des produits
alimentaires, des vêtements,
téléphones mobiles et acces-
soires. 

Les recettes des douanes
d'Alger port ont organisé
durant l'exercice 2017, quinze
(15) opérations de ventes aux
enchères publiques, d'une
valeur de 293 millions DA,
sachant que les revenus des
ventes aux enchères organi-
sées entre 2011 et 2017 ont
atteint 151 milliards centimes. 

Par ailleurs, la Direction

régionale des Douanes Alger
port a contribué avec 2804
milliards DA en faveur de la
Caisse de solidarité et de
garantie des collectivités
locales, lors de l'exercice 2015-
2017 et avec 91.75% des reve-
nus issus de droits et de taxes
dans le Trésor. 

Lors d'une cérémonie
organisée au siège de la
Direction régionale des
Douanes Alger port, 11 doua-
niers ont été promus, tous
grades confondus dont
contrôleur général (02), ins-
pecteur principal (03), officier
de contrôle (02), officier de
brigade (02) et deux (02)
caporaux. 

A la même occasion, un
message du Secrétaire géné-
ral de l'organisation mondiale
des Douanes a été lu et dans
lequel il a appelé à assurer
«aux opérateurs économiques
un climat d'affaires sécurisé».

LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DES DOUANES ALGERIENNES L’A INDIQUÉ 
«La valeur des infractions de transfert est
estimée à 21 milliards DA en 2017»

Le Directeur général des Douanes,
Noureddine Allag a souligné, jeudi à
Oran, que la valeur des infractions de
transfert liées aux opérations d’impor-
tation est estimée à 21 milliards DA. 

Lors d’un point de presse à l’issue des
festivités de la journée mondiale des
douanes, M. Allag a souligné «nous
avons enregistré, au titre de l’exercice
de l’année 2017, plus de 11.400 affaires
relatives aux infractions de transfert de
valeurs variantes entre petites et impor-
tantes sommes d’un total de près de 21
milliards DA».  A cet titre, le Dg des

Douanes a fait savoir que «son institu-
tion compte prendre une batterie de dis-
positions afin de mieux contenir le fléau
de majoration des valeurs et de surfac-
turation dans les importations, notam-
ment à travers la consolidation des
bases de données en matière d’importa-
tion». Au niveau local, plusieurs actions
sont menées dans ce domaine, a ajouté
M. Allag qui a signalé le passage à une
troisième étape dans la coopération avec
les banques à travers, notamment, un
système d’alerte qui permet aux inspec-
teurs et vérificateurs douaniers d’accé-

der automatiquement aux données dès
la domiciliation de l’opération au
niveau de la banque. 

«Nous £uvrons également par le biais
du ministère des Affaires étrangères à
bénéficier de l’échange de données avec
l’Union européenne, principal fournis-
seur de l’Algérie, en matières premières
notamment, pour pouvoir avoir des sta-
tistiques miroirs sur les opérations
d’importation vers l’Algérie et faire la
comparaison des déclarations», a-t-il
déclaré. 

APS

AGRICULTURE - 
ASSURANCES 
Selon son
directeur général
«La CNMA compte
se lancer dans les
microcrédits 
au profit des
agriculteurs» 

La Caisse nationale de mutualité agri-
cole (CNMA) prépare un projet pour la mise
en place d’une coopérative d’épargne et de
crédits, qui sera allouée au financement de
petits projets agricoles, a-t-on appris jeudi
de son directeur général. 

«Nous travaillons, sur instructions du
ministre de l'Agriculture, sur un projet
pour aller vers la création d’une coopéra-
tive d’épargne et de crédits», a souligné
Cherif Benhabiles, dans une déclaration à
l’APS en marge de la 3ème édition du Salon
international de l’agriculture (AgriPro
Expo), qui se tient au centre des conven-
tions d’Oran du 24 au 27 janvier en cours. 

«La CNMA souhaite être un partenaire
pour le développement d’une politique
agricole, qui ne peut réussir que si elle est
accompagnée par des outils financiers per-
formants, en l’occurrence l’assurance et le
crédit», a-t-il ajouté. 

Les grandes exploitations sont plutôt
rares en Algérie

La majorité des agriculteurs possèdent
de petites fermes, note M. Benhabiles, ajou-
tant que c’est cette situation qui accentue
l’importance de développer les dispositifs
du microcrédit dans le domaine de l’agri-
culture. 

La CNMA, qui a développé de forts rap-
ports avec les agriculteurs, est la mieux pla-
cée pour développer ce genre de projet, dit-
il encore, faisant savoir que sa réglementa-
tion est par ailleurs mieux adaptée aux
besoins des fellahs que celle des autres éta-
blissements financiers. 

S’agissant du projet de déploiement de la
caisse, qui compte déjà 424 agences sur le
territoire national, le DG de la CNMA a indi-
qué qu’il était question d’ouvrir une
soixantaine de nouvelles agences à travers
le pays au cours de l’année 2018. 

Un important déploiement possible
grâce à une aisance financière, avec un chif-
fre d’affaire qui a dépassé les 14 milliards de
dinars en 2017. 

La progression au cours des dernières
années est importante avec un taux de
136%, a-t-il assuré. 

Avec 220.000 sociétaires affiliés à la
CNMA sur un nombre global d’agriculteurs
estimé à un million, beaucoup reste à faire. 

Les perspectives sont positives et la
direction de la caisse compte dépasser les
195% de progression à l’horizon 2019. 

Pas moins de 113 exposants prennent
part à cette 3ème édition du Salon interna-
tional de l’agriculture, qui regroupe des
professionnels de différents secteurs d’acti-
vités et des métiers liés à l’agriculture
comme le machinisme agricole, l’élevage,
l’aviculture, la phytosanitaire, la santé ani-
male, la filière-lait, l’irrigation, les labora-
toires, les organismes publics et les cham-
bres d’agriculture avec la participation
d’une dizaine de pays étrangers. 
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OPEP - PÉTROLE
Le prix du panier Opep à 67,61 dollars 

Introduit en 2005, le panier de réfé-
rence de l'Opep comprend quatorze
(14) types de pétrole, dont le Sahara
Blend (Algérie), l'Iran Heavy (Iran), Es-
Sider (Libye), Basra Light (Irak), Bonny
Light (Nigeria), Arab Light (Arabie
Saoudite), Girassol (Angola) et le Mery
(Venezuela). 

Mercredi, les cours du pétrole diver-
geaient en fin d'échanges européens à
leur plus haut niveau depuis décembre
2014 après une dixième semaine
consécutive de baisse des réserves de
brut des Etats-Unis. 

Le baril de Brent de la mer du Nord
pour livraison en mars valait 69,81 dol-
lars sur l'Intercontinental Exchange
(ICE) de Londres, en baisse de 15 cents
par rapport à la clôture de mardi. 

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de «light
sweet crude» (WTI) pour la même
échéance prenait 35 cents à 64,82 dol-
lars. 

Peu avant, dans l'après-midi, le
Brent a atteint 70,43 dollars et le WTI
65,42 dollars, à leurs plus hauts
niveaux depuis décembre 2014. 

Si le pétrole européen a effacé une
partie de ses gains, la référence améri-
caine est restée en hausse, alors que les
réserves du terminal américain de
Cushing, qui servent de référence au
WTI, ont également reculé. 

Lors de la semaine achevée le 19 jan-
vier, les réserves commerciales de brut
ont baissé de 1,1 million de barils pour
s'établir à 411,6 millions, quand les ana-
lystes interrogés par l'agence
Bloomberg tablaient sur un recul de 2
millions de barils. 

Depuis le 10 novembre ces stocks
ont baissé de plus de 47 millions de
barils.  Ils sont au plus bas depuis 2015. 

Le rapport était positif, surtout que
l'API (fédération privée de l'American
petroleum institute) avait fait état
d'une hausse des stocks de brut, selon
un analyste. 

Mais la production de brut a pour-
suivi sa hausse, les Etats-Unis
extrayant en moyenne 9,88 millions de
barils par jour (mbj) contre 9,75 mbj la
semaine précédente, au plus haut
depuis que ces statistiques ont com-
mencé à être compilées en 1983. 

Mais cette production est contre-
balancée par une croissance mondiale
qui devrait soutenir la demande d'or
noir. 

Le Fonds monétaire international
(FMI) a tablé lundi dernier sur une
progression de la croissance mondiale
de 3,9% cette année et l'an prochain,
contre 3,7% initialement prévus pour
ces deux années. 

«Bien que le FMI évoque quelques
vents de face, ces prévisions sont très
favorables à la hausse des prix du
pétrole», a commenté un analyste. 

Dans son dernier rapport mensuel

publié jeudi dernier, l'Opep a une nou-
velle fois fait état d'un rééquilibrage du
marché mais revu à la hausse ses prévi-
sions de l'offre américaine cette année. 

L'Opep et ses partenaires dont la
Russie sont tenus jusqu'à la fin de l'an-
née en cours par un accord de réduc-
tion de leur production visant à rééqui-
librer l'offre et la demande mondiale et
à faire remonter les prix. 

Ces derniers se sont effectivement
affermis, le baril de Brent de la mer du
Nord a même franchi la barre des 70
dollars. 

Les 14 pays de cette organisation ont
pompé un total de 32,42 millions de
barils par jour (mb/j) en décembre, soit
une petite augmentation de 42.000
barils par jour par rapport à novembre,
selon l'Opep. 

Toutefois, si les pays de l'Opep et ses
partenaires restent relativement disci-
plinés afin de limiter leur production,
d'autres pays pompent sans entrave, à
commencer par les Etats-Unis, qui ont
connu une véritable explosion de l'ex-
ploitation des pétroles non-conven-
tionnels.  L'Opep a ainsi revu à la
hausse la croissance de l'offre non-
Opep pour 2018, croissance qui devrait
atteindre 1,15 mb/j (contre une crois-
sance de 0,99 mb/j attendue le mois
dernier) pour atteindre une offre totale
moyenne de 58,94 mb/j.  Cela essentiel-
lement en raison d'une production qui
devrait être plus vigoureuse que prévu
jusqu'à maintenant pour les Etats-Unis
et le Canada. 

La croissance de la demande mon-
diale pour 2018 devrait pour sa part
atteindre 1,53 million de barils par jour
(mb/j), une prévision légèrement rele-
vée par rapport au mois dernier, pour
atteindre une demande de 98,51 mb/j. 

De son côté, l'Agence internationale
de l'énergie (AIE) dans son rapport
mensuel sur le pétrole publié vendredi,
a estimé que le marché mondial du
pétrole se resserre «rapidement» en
raison de la baisse de la production du
Venezuela, prévoyant en 2018 son
rééquilibrage au cas où les pays de

l'Opep respectent leurs engagements. 
«La chute de l'offre vénézuélienne

(1,61 mb/j) a réduit la production de
pétrole brut de l'OPEP à 32,23 mb/j en
décembre, ce qui a permis au baril de
brut de remonter au-dessus de 70 dol-
lars en début janvier, au plus haut de
trois ans», a expliqué le rapport men-
suel de l'agence qui coordonne les poli-
tiques énergétiques des grandes puis-
sances économiques. 

Elle prévoit, dans un contexte éco-
nomique difficile du pays, une baisse
de la production «encore plus pronon-
cée», relevant que les sanctions finan-
cières américaines rendent encore
«plus difficile» la tâche du secteur
pétrolier vénézuélien. 

Par ailleurs, le marché a été égale-
ment affecté par la production en Mer
du Nord, engendrant ainsi une baisse
de l'offre pétrolière mondiale de
405.000 bp/j par rapport au mois de
novembre 2017. 

Cependant, l'agence a indiqué
qu'elle maintenait sa prévision de
croissance de la demande mondiale en
2018 à 1,3 million bp/j, contre 1,6 mil-
lion bpj en 2017, expliquant que ce
ralentissement, combiné à la hausse de
la production des Etats-Unis, «risque
de peser sur les cours». 

«La production de brut des Etats-
Unis dépassera les 10 millions bp/j,
supplantant l'Arabie saoudite et faisant
jeu égal avec la Russie», a-t-elle averti,
faisant état par ailleurs de la hausse des
productions du Canada et du Brésil qui
augmenteront l'offre hors-Opep de 1,7
million bp/j en 2018. 

«Le ralentissement de la croissance
est principalement dû à l'impact de la
hausse des prix du pétrole, l'évolution
des schémas d'utilisation du pétrole en
Chine, la faiblesse récente de la
demande de l'OCDE et du passage au
gaz naturel dans plusieurs pays non
membres de l'OCDE», a-t-elle expliqué. 

Elle a relevé que les stocks commer-
ciaux de l'OCDE ont diminué pour le
quatrième mois consécutif en novem-
bre, de 17,9 mb. 

Le prix du panier de référence du brut de l’Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) s’est établi mercredi à 67,61 dollars le baril, contre 67,32 dollars la veille, a indiqué
jeudi l'Organisation sur son site web. 

GRANDE BRETAGNE : 
Le chômage 
inchangé à 4,3% 
à fin novembre, au
plus bas depuis 1975 

Le taux de chômage s'est maintenu au plus
bas depuis 1975 au Royaume-Uni, à 4,3% lors des
trois mois de septembre et novembre, à la faveur
d'une hausse surprise du nombre d'emplois, a
annoncé l'Office des statistiques nationales
(ONS). 

Le nombre de personnes employées a nette-
ment rebondi de 102.000 à 32,21 millions par rap-
port à la période de juin à août, portant le taux
d'emploi à un niveau de 75,3%, du jamais vu
depuis le lancement de cette statistique en 1971. 

L'ONS précise que ces nouveaux emplois, qui
constituent une surprise par rapport aux attentes
des économistes, sont avant tout à temps plein,
puisque le nombre de personnes à temps partiel
a légèrement reculé. 

En parallèle, le nombre de personnes au chô-
mage est resté à peu près stable à 1,44 million. 

Au total, le taux de chômage n'a pas bougé,
puisque la hausse du nombre d'emplois a été
compensée par la progression de la population
active. 

L'ONS a par ailleurs indiqué que les salaires
(primes comprises) avaient augmenté de 2,5% sur
la période, soit bien en dessous de l'inflation, ce
qui a conduit à une compression de 0,2% du pou-
voir d'achat des Britanniques. 

En novembre, l'inflation avait atteint un pic à
3,1%, nourrie par la hausse des prix des biens
importés en raison de la faiblesse de la livre
depuis le vote pour le Brexit en 2016. 

Les consommateurs pourraient toutefois être
en train de manger leur pain noir, puisque l'in-
flation semble commencer à lentement refluer, à
3% en décembre, du fait de la remontée récente
de la livre.  Mais dans l'immédiat, la contraction
du pouvoir d'achat pénalise la consommation et
donc la croissance économique dont elle avait été
le moteur ces dernières années.  Les économistes
s'attendent à un coup de frein de la hausse du PIB
en 2017, par rapport à l'année précédente, alors
qu'une première estimation de la croissance est
attendue vendredi. 

FRANCE 
Le chômage 
a légèrement 
baissé en 2017 

Le nombre de chômeurs en France a baissé de
15.700 personnes (-0,5%) en 2017, pour s'établir à
3,45 millions en fin d'année en métropole, a
annoncé le ministère français du Travail. 

La baisse a été encore plus faible (-13.000, -
0,3%) en incluant l'outre-mer, pour un total de
3,71 millions de chômeurs inscrits en catégorie A
(sans activité) en France entière. 

En 2016, l'indicateur avait baissé de plus de
100.000 personnes (-3,0%). 

Il s'agissait alors de la première baisse
annuelle enregistrée par Pôle emploi depuis
2007, avant la crise financière. 

L'année 2017 s'est terminée, en décembre, par
une très légère diminution du chômage (-0,1%)
en métropole comme en France entière. 

Mais dans le même temps, le nombre de
demandeurs d'emploi ayant exercé une activité
au cours du mois (catégories B et C) a augmenté
de 0,2%. 

Par conséquent, avec ou sans activité, le nom-
bre d'inscrits à Pôle emploi tenus de rechercher
un emploi est stable, à 5,61 millions en métropole
et 5,92 millions en France entière. 

Sur 12 mois, le nombre total de demandeurs
d'emploi, petite activité comprise, est orienté à la
hausse (+2,7%). 

En catégorie A, la légère baisse de décembre
n'a pas profité aux jeunes (+1,3%). 

Leur situation s'est tout de même nettement
améliorée (-3,5%) sur l'ensemble de l'année 2017. 

Les seniors, eux, ont connu une mauvaise
année 2017 (+1,6%), malgré un répit en décembre
(-0,1%).  Quant au chômage de longue durée, il a
augmenté de 0,4% en décembre et de 5,1% sur
l'année.  Fin 2017, 2,53 millions de demandeurs
d'emploi, petite activité comprise, étaient inscrits
à Pôle emploi depuis plus d'un an en métropole. 

APS

FRANCE
Total: prudence en dépit de la hausse des cours 

Total va continuer de rester discipliné dans ses investis-
sements malgré la remontée actuelle des cours du pétrole,
qui risquent de repartir à la baisse, a indiqué son PDG,
Patrick Pouyanné.  «Il serait faux de penser que les (cours à)
70 dollars sont là pour toute l'année.  Je pense qu'il y a de la
volatilité et je ne serais pas surpris de voir un accès de fai-
blesse d'ici mars, avril», a-t-il dit dans un entretien à la
chaîne CNBC diffusé jeudi du forum économique de Davos
en Suisse.  Après leur chute il y a trois ans et demi, les cours
ont été récemment soutenus par une décision des pays de
l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep) et de
leurs partenaires, dont la Russie, pour limiter leur produc-
tion.  Le baril de Brent de la mer du Nord évolue actuelle-
ment autour des 70 dollars.  «Je suis convaincu que cet
accord va rester en place» parce que «c'est dans leur intérêt
et ça marche», a commenté Patrick Pouyanné.  Mais il a éga-
lement souligné deux autres facteurs: la croissance de la
demande, qui a été soutenue par des cours faibles, risque

maintenant de ralentir tandis que la production va croître,
notamment aux Etats-Unis.  «Nous allons assister une nou-
velle fois à une grosse augmentation de la production de
pétrole de schiste l'année prochaine, j'en suis convaincu», a-
t-il indiqué.  Dans ce contexte, Total n'a pas l'intention
d'abandonner la discipline financière qui avait été adoptée à
la suite de la chute des cours en 2014, malgré des résultats
financiers qui ont profité de leur remontée l'an dernier. 

«C'est un moment où il ne faut pas perdre la mémoire» et
«je continue à diriger l'entreprise en prenant des cours à 50
dollars comme référence pour sélectionner les investisse-
ments», a expliqué Patrick Pouyanné. 

Le géant pétrolier et gazier réalise 13 à 15 milliards de dol-
lars d'investissements annuels contre 25 à 28 milliards avant
la chute des cours. «On peut faire beaucoup de choses avec 15
milliards de dollars et ça a du bon d'être contraint d'être plus
sélectif dans les projets auxquels on alloue des capitaux», a
souligné Patrick Pouyanné. 
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KHEMIS MILIANA 
Six voleurs arrêtés par 
la gendarmerie nationale

Salim Ben

Les éléments de la Gendarmerie nationale de la wilaya d’Ain
Defla ont procédé récemment à l'arrestation d'un groupe de
malfaiteurs spécialisé dans le vol des voitures et locaux de com-
merces, a indiqué une source autorisée.

En effet, précise la même source, c'est au cours d'une
patrouille effectuée par les services de la gendarmerie que plu-
sieurs individus ont été surpris en flagrant délit et furent aussi-
tôt arrêtés au niveau de la ville de Khemis Miliana (Est du chef-
lieu de la wilaya d’Ain Defla). Il s’agit de si personnes 06 tous des
repris de justice, de différent d’âge, originaire des communes
avoisinantes.

Pour rappel, la population de cette région avait alerté à
maintes reprises les services compétents sur la présence de
voleurs des voitures et locaux de commerce, ce qui a conduit à
accroître la surveillance sur ces lieux. A souligner aussi, le sou-
lagement exprimé par la population locale suite à la mise sous
mandat de dépôt de ces dangereux malfaiteurs, après avoir été
traduits devant le procureur général du tribunal de Khemis
Miliana.

AÏN DEFLA

25 portables récupérés 
par les gendarmes

Agissant sur la base de renseignements, les services de la
gendarmerie nationale de la wilaya d’Ain Defla, ont réussi à
mettre hors d'état de nuire un réseau de trafiquants de porta-
bles, à la fin de la semaine dernière. Treize membres(13) com-
posant ce réseau ont été arrêtés pour association de malfaiteurs,
faux et usage de faux, vol et usurpation. 

Effectivement, des informations parvenues aux services de
sécurité de la gendarmerie faisaient état de l'existence de ce
groupe au niveau dans la ville d’Ain Defla. Aussitôt alertés, les
éléments de la gendarmerie se sont déplacés sur les lieux. Suite
à un plan bien étudié, les gendarmes ont intercepté les voleurs.
Il s'avérera, après vérification des documents, et de leur véhi-
cule, qu'il s'agit d'un groupe de malfaiteurs. Les gendarmes ont
récupéré les objets volés, entre autres, 25 téléphones mobiles de
différents types, 19 cartes téléphoniques pour différents opéra-
teurs, support magnétique, 4 cartes d'emballage, 3 tablettes
intelligentes, appareil photo, I-pad, moto sans-papiers, docu-
ments administratifs, et document d’un véhicule de type
Daviski, ont été récupérés.

Au cours de l'enquête, les gendarmes ont résolu 17
affaires reliées par ce groupe de voleurs. Après l'achèvement des
procédures d'enquête, les détenus ont été traduits devant le
procureur général de la République devant le tribunal d'Ain
Defla et mis sous mandant de dépôt.

Salim.B

MILIANA (AIN DEFLA)

La police a saisi 77
grammes de kif traité 

Dans le cadre de la lutte contre la criminalité sous ses
diverses formes, les éléments de recherche et d'investigation
(BRI) de Miliana, relevant de la police judiciaire de la sûreté de
wilaya d’Ain Defla, ont réussi à mettre un terme à l'activité d'un
groupe criminel organisé dans le trafic de drogue et arrêté 04
personnes, originaire de la ville de Miliana, âgé entre 27 et 38
ans, avec une quantité de 77 grammes de kif traité et des mon-
tants d’argent. Cette opération est intervenue suite à l’obtention
des informations aux services de la sécurité autour d’une per-
sonne de cette bande, originaire de la ville de Miliana, qui des-
servait sa marchandise et ses médicaments prohibés au niveau
de « Bab Gharbi » dans la même ville. L'exploitation des infor-
mations pertinentes, a permet aux policiers de réagir dans le
bon moment et mettre la main sur ce malfaiteur, et donné lieu a
l’ouverture d’une enquête pour l'identification du reste des
membres de ce réseau qui ont été aussitôt arrêtés successive-
ment avec une quantité de kif et psychotropes estimée a (77,75
grammes), ainsi qu’une somme d’argent de 24.000 dinars gain
de leur promotion de ces produits prohibés.

Après l'achèvement des procédures d'enquête, les accusés
ont été présentées devant le procureur de la Cour de Miliana,
qui a renvoyé le dossier à au juge magistrat conformément aux
procédures de comparution immédiate, où a émis le droit de
mettre les accusés sous mandat de dépôt pour la création de
groupe de malfaiteur organisé, et la commercialisation du kif
traité et psychotropes prohibés.

Salim.B

OUARGLA 
Divers projets en cours de réalisation 
dans la nouvelle ville de Hassi-Messaoud 

Parmi ces projets qui
traduisent l’intérêt
accordé par l’Etat à ce
grand pôle urbain et qui
sont actuellement à diffé-
rents taux d’avancement
de leurs chantiers, figu-
rent la réalisation de
2.000 logements sociaux
de type public locatif
(LPL), un complexe
hydraulique, une station
d’épuration des eaux
usées (STEP) et un centre
d’enfouissement tech-
nique (CET), .

Il s’agit, en outre, de
structures éducatives,
dont une école primaire,
un collège et un lycée,
d’un centre de formation
professionnelle et d’ap-
prentissage, ainsi que
d’un bureau de poste
ainsi que des installa-
tions sécuritaires, en
attendent le lancement
de deux structures de
santé, à savoir une poly-
clinique et une mater-
nité, a-t-on ajouté.

Le wali de Ouargla,
Abdelkader Djellaoui, a
mis l’accent, lors de sa
visite mercredi sur site,
sur le respect des délais et
de la qualité de réalisa-
tion de ces projets, tout
en appelant à encourager
l’investissement créateur
de la richesse au niveau
de cette ville considérée
comme un modèle de
développement durable.

"Les portes sont
grandes ouvertes aux
promoteurs (nationaux
ou étrangers) désireux

d’investir dans les diffé-
rents créneaux écono-
miques dans cette ville, et
toutes les facilités leur
seront apportées, pour
peu qu'ils soient en
conformité avec la loi en
vigueur et respectent le
cahier des charges en la
matière’’, a-t-il affirmé.

Dans ce sillage, le
même responsable a pro-
posé la création d’un port
sec (zone sous-douane)
dans le but de recevoir les
marchandises importées
ou destinées à être expor-
tées, et ce au niveau de la
Zone d’activité logistique
(ZAL) relevant de la nou-
velle ville, localisée à
proximité de la RN-3 et
du tracé du projet de la
voie future ferrée
T o u g g o u r t - H a s s i
Messaoud.

Rapprocher aussi 
l’administration 

du citoyen
S'adressant directe-

ment au Président de

l’Assemblée populaire
communale (P/APC) de
H a s s i - M e s s a o u d ,
Mohamed Yacine
Bensaci, le wali lui a
demandé de prendre en
charge les opérations
liées notamment à la réa-
lisation de structures
d ’ a c c o m p a g n e m e n t
administratives, au titre
du rapprochement de
l'administration du
citoyen, tout en souli-
gnant l’importance de la
mise en place d’un éta-
blissement qui s’occu-
pera de la gestion de la
ville, une fois réception-
née.

Confiée à un groupe-
ment d’entreprises
publiques composé
essentiellement du
groupe Cosider, de
l’ENGCB (filiale du
groupe Sonatrach) et de
Kahrif (filiale du groupe
Sonelgaz), la première
phase du projet, qui
concerne les travaux de la
voirie et des réseaux

divers (VRD) du quartier
prioritaire de la ville,
devant accueillir 46.650
habitants, ont enregistré
un avancement physique
estimé à 46 %, alors que
celui de la ZAL est de l’or-
dre de 40 %, selon les
données de l’entreprise
publique de la ville nou-
velle de Hassi-Messaoud
(EVNH). Située dans la
zone de Oued El-Maraâ, à
environ 80 km entre
Hassi-Messaoud et les
villes de Touggourt et
Ouargla, la nouvelle ville,
couvrant une superficie
totale de 4.467 ha, est
répartie sur un périmètre
à urbaniser (1.721 ha), un
périmètre d’urbanisation
future (1.152 ha), un péri-
mètre non urbanisable
(1.594 ha) et la ZAL (965
ha), en plus d’une palme-
raie et d’une bande verte
en vue de la protéger des
vents chauds et des tem-
pêtes de sable cycliques.

La nouvelle ville de
Hassi-Messaoud sera
structurée en quatre
grands quartiers résiden-
tiels d’environ 20.000
habitants chacun, ainsi
que de structures com-
merciales et sociocultu-
relles, gravitant autour
d’un noyau central (cen-
tre-ville) regroupant plu-
sieurs installations, dont
une grande mosquée, un
grand parc de loisirs, des
locaux commerciaux et
des institutions
publiques, selon la fiche
technique.

Divers projets touchant la quasi-totalité des secteurs d’activités, surtout ceux en
rapport direct avec le cadre de vie général, sont en cours de concrétisation dans
la ville nouvelle de Hassi-Messaoud (80 km à l’Est d’Ouargla), selon les services
de la wilaya.

LAGHOUAT 
Attribution de plus de 8.700 unités, 
toutes formules confondues en 2017 

Quelques 8.713 logements, toutes formules de
construction confondues, ont été attribués l’an der-
nier à travers la wilaya de Laghouat, a-t-on appris
jeudi des responsables de la direction locale de
l’Habitat.

La formule du logement public locatif (LPL) s’est
taillée la part du lion avec 3.668 unités attribuées au
chef lieu de wilaya (1.558), à Aflou (1.300), Hassi-R’mel
et Ksar El-Hirane (855), a indiqué le directeur de
l’Habitat, Mohamed Saïdani.

Cette tranche s’inscrit au titre d’un ambitieux pro-
gramme de 16.400 LPL retenus pour la wilaya de
Laghouat au titre du programme quinquennal de

développement (2010/2014), dont une tranche de
12.993 unités a été réceptionnée et 3.407 sont en cours
de réalisation.

Le responsable a fait état aussi de l’attribution de
3.505 aides à l’habitat rural en 2017, en signalant que
cette formuleest très convoitée par le citoyen.

Le parc immobilier de la wilaya de Laghouat a été
renforcé durant la même période par l’attribution de
800 logements au titre du programme de l’Agence
nationale d’amélioration du logement (AADL), en
attendant la réception, cette année, de 200 unités simi-
laires dans la commune d’Aflou, et de 740 logements
promotionnels aidés (LPA).

KHENCHELA : 
Réception prochaine de six ouvrages d’art 
sur le CW 172 

Six ouvrages d’art en réalisation
sur le chemin de wilaya (CW) 172
reliant la route nationale (RN) 88
et la daïra de Bouhmama (Khen-
chela) seront réceptionnés au
cours du premier trimestre 2018,
a-t-on appris jeudi auprès du di-
recteur des Travaux publics (DTP),
Ahmed Kassmi.

La réalisation de ces ouvrages
était dictée par le souci de protéger
les usagers de ce chemin de wilaya
des inondations fréquentes sur
ce tronçon résultant des eaux plu-
viales, a précisé le même respon-

sable, signalant que ces projets
visent également à alléger l’en-
combrement de la circulation sur
cette route. La réalisation de ces
ouvrages d’art implantés dans les
communes de Chélia, Mesara et
de Bouhmama, a nécessité la mo-
bilisation d’une enveloppe de 88
millions de DA, selon le même
responsable. M. Kassmi a rappelé
qu’en 2017, des ouvrages similaires
réalisés sur la RN 80 reliant le
chef lieu de wilaya à la commune
de Babar, d’un coût global de 36
millions de dinars, ont été récep-

tionnés. Dans le cadre des projets
destinés au développement de la
région Sud de Khenchela et l’ob-
jectif de préserver les usagers de
la route des inondations d’oued
El Babor,un pont long de 200 mè-
tres a été réalisé sur le CW 8 reliant
les régions de Siar et d’El Meyta
dans la localité de Babar, ajoutent
les services de la DTP. 

Un montant de 630 millions de
dinars a été alloué pour la concré-
tisation de cette opération, a-t-on
souligné de même source. 

APS
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EMPLOI 
Lancement de formations incitant les PME 
à recruter davantage auprès de la Formation
professionnelle 

"Nous allons inaugurer, le
27 janvier à Alger, ces ses-
sions de formation, en
accueillant 40 représentants
d'entreprises.

La deuxième session aura
lieu le 3 mars et sera organi-
sée à Oran.

Ensuite, et progressive-
ment, ces formations seront
généralisées à travers toutes
les wilayas du pays", a déclaré
à la presse la présidente de la
confédération générale des
entreprises algériennes, en
marge d'un atelier sur la FP
organisé par la même confé-
dération.

Pour lancer ce projet,
baptisé "l'académie sociale",
la Cgea a recouru à l'assis-
tance technique du Bureau
international du travail
(BIT), et ce, à la suite d'une
étude commune réalisée par
ces deux partenaires, a-t-elle
fait savoir.

"L'étude que nous avons
menée sur plusieurs années
et sur plusieurs secteurs a
montré que les entreprises
algériennes ne recrutaient
pas assez auprès des diplô-
més de la formation profes-
sionnelle en Algérie.

Ce sont les conclusions de
cette étude qui nous ont
poussés à établir un pro-
gramme de formation pour
aider les responsables des
ressources humaines au sein
des entreprises à mieux

exploiter le marché du tra-
vail", a, pour sa part, déclaré
le secrétaire général de la
confédération, M.Mahfoud
Magati.

L'objectif escompté par ce
projet est d'établir une
"interconnexion" entre la
PME et le secteur de la for-
mation professionnelle qui
doit, à son tour, orienter
davantage ses programmes
de formation selon les
besoins réels du marché, a-t-
il soutenu A ce titre, il a salué
une récente instruction du
ministre de la FP invitant les
entreprises à ne plus exiger
aux postulants à un emploi
une expérience profession-
nelle préalable.

L'académie sociale a pour
ambition de permettre aux
DRH formés de mieux maî-
triser les ressources

humaines, ainsi que l'évalua-
tion des CV, l'étude du mar-
ché de l'emploi, les besoins
de la PME en matière de
recrutement et les critères
du recrutement.

Une fois formés, "ces res-
ponsables comprendront
mieux le marché du travail et
ses composantes et auront
donc une idée plus claire sur
les compétences disponible
au sein de la FP", selon le
même responsable.

Pour sa part, le Directeur
régional Afrique du Nord du
BIT à Alger, M. Mohamed Ali
Deyahi, a mis l'accent sur la
"dualité" constatée sur le
marché algérien de travail:
d'un côté des milliers de
jeunes diplômés de la FP qui
ne trouvent pas d'emplois, et
de l'autre, des entreprises
qui veulent recruter mais qui

peinent à trouver une main
d'oeuvre qualifiée.

Cette problématique est
d'autant plus préoccupante
que le chômage chez les
jeunes algériens tourne
autour de 29-30% au
moment où 75% de la popu-
lation algérienne a moins de
35 ans, a-t-il noté.

Le consultant en PME,
Omar Denni, a tenté de
démontrer, lors d'une com-
munication présentée à cette
occasion, l'écart entre le
potentiel important que
recèle le secteur de la FP et le
faible taux d'employabilité
au sein du même secteur.

L'ANEM (Agence natio-
nale de l'emploi) a indiqué
que l'année 2017 a enregistré
903.000 nouveaux arrivants
sur le marché de l'emploi,
alors que les emplois offerts
effectivement durant la
même année ont été de
453.000 emplois.

Et paradoxalement, le
secteur de la FP, qui forme
annuellement quelque
700.000 personnes, recou-
rent aux entreprises, à hau-
teur de 80%, pour ce qui est
du mode de formation basé
sur l'apprentissage.

Mais, ces mêmes entre-
prises trouvent des difficul-
tés à recruter auprès des
diplômés de la FP, en raison
de leur "faible qualification",
a fait remarquer cet expert.

La CGEA lancera, à partir de ce samedi, des sessions de formation au profit des responsa-
bles des ressources humaines au sein des petites et moyennes entreprises (PME) algé-
riennes pour les aider à mieux exploiter le marché du travail et recruter davantage auprès
des diplômés de la Formation professionnelle (FP), a indiqué jeudi la présidente de cette
confédération patronale, Mme Saïda Neghza.

AGRICULTURE
La filière agrumicole
en plein essor 
à Boumerdès

La filière agrumicole est actuellement
en plein essor à Boumerdes, à un tel point
qu'elle est en train de concurrencer la
filière viticole, cette dernière octroyant à la
wilaya une place de leadership avec 40% de
la production nationale de raisin.

Ce positionnement de la filière agrumi-
cole a été confirmé en 2017, une année
durant laquelle la wilaya a réalisé une col-
lecte de plus de 5 millions de quintaux
d’agrumes (toutes variétés confondues),
avec une hausse de prés d'un million de qx
comparativement à l’année d’avant (2016),
a appris l’APS auprès de la directrice des
services agricoles (DSA), qui a estimé que la
croissance de la filière avait créé des
émules chez les producteurs, de plus en
plus motivés à produire de la quantité mais
aussi de la qualité.

Mme Belakbi, qui a qualifié la produc-
tion de 2017 de " particulière" comparative-
ment aux trois dernières années, a, par ail-
leurs, fait part d’une moyenne de rende-
ment estimée entre 200 et 205 qx à l’hec-
tare, contre une moyenne de 100 à 120
qx/ha enregistrée ces trois dernières
années.

Elle a expliqué cette performance par
plusieurs facteurs réunis, parmi lesquels
les pluies enregistrées " juste à temps et en
quantités suffisantes", outre la disponibi-
lité des eaux d’irrigation et d’engrais et le
recul des maladies végétales, entre autres.

"Ces indices encourageants nous inci-
tent à consacrer davantage d’efforts pour
développer la filière, notamment au volet
qualité, afin de l’adapter aux critères mon-
diaux en vigueur qui faciliteront son intro-
duction sur le marché mondial", est-il
escompté à la DSA de Boumerdes, selon sa
responsable.

"Cette production en hausse, nous incite
également au lancement d’une industrie
de transformation dans le domaine, par
l’accompagnement des operateurs dési-
reux d’investir dans la filière", a ajouté
Mme Belakbi.

Des prix instables malgré 
la disponibilité du produit

En dépit d’une disponibilité manifeste
des agrumes sur les marchés, leurs prix
continuent à être instables, à l’image de
l’orange dont le kg se vend entre 80 et 180
da chez les détaillants, voire plus.

La clémentine et le citron ne sont pas en
reste puisque ce dernier est parfois cédé à
pas moins de 300 DA le kilo, a-t-on
constaté.

Au moins 13 variétés d’agrumes sont
produites à Boumerdes sur une surface
globale de plus de 2.200 hectares, dont
1.900 " hautement productifs ", selon les
données fournies par la DSA.

En termes de variétés d’oranges culti-
vées, la Thomson Navel et la Washington
Navel occupent la première place avec une
SAU de plus de 60% de la superficie agru-
micole de la région, tandis que le reste est
cultivé en citrons et autres agrumes.

Plus de 1.000 agriculteurs activent dans
la filière agrumicole au niveau des vergers
fertiles de la Mitidja, à l’ouest de la wilaya,
ainsi que d’autres surfaces moins impor-
tantes disséminées autour du périmètre de
l’Oued Sebaou, à Baghlia, Sidi Daoud et
Dellys.

APS

ENSEIGNEMENT
ENST: reprise des cours après plus d'un mois de grève 

Les cours ont repris à l'Ecole nationale
supérieure du tourisme (ENST) après
plus d'un mois de grève observé par les
étudiants pour exprimer leur rejet du
décret exécutif n 17-161 fixant les condi-
tions de création et les modalités d'exploi-
tation des agences de tourisme et de
voyages, a-t-on appris jeudi auprès des
étudiants.

Les étudiants avaient obtenus des pro-
messes de la tutelle pour l'examen de
leurs revendications et l'installation d'un
groupe de travail au niveau du cabinet du
ministre du secteur, regroupant leurs
représentants à titre consultatif.
Plusieurs représentants des étudiants de
l'ENST, rencontrés par l'APS, se sont dit
satisfaits quant "aux promesses" données
par les représentants du ministère pour
l'examen de leurs préoccupations, affir-
mant que les cours ont repris "normale-
ment" mercredi en attendant la réalisa-
tion de leurs revendications comme
convenu mardi avec la délégation des
représentants du ministère du Tourisme.

Les étudiants de l'ENST avaient lancé, le 5
décembre dernier, une grève pour pro-
tester contre le décret exécutif 17-161
fixant les conditions de création et les
modalités d'exploitation des agences de
tourisme et de voyages, estimant que le
texte hypothèque leur avenir profession-
nel en ce qu'il permet à des personnes qui
ne sont pas passées par l'ENST d'ouvrir
une agence de voyages après une seule
année expérience.

En l'absence d'une réponse de la
tutelle (Ministère du tourisme) à leur
préoccupation "légitime et logique", ont-
ils estimés, au regard des implications de
l'application de ce décret sur le terrain. Ils
ont affirmé, en outre, avoir soulevé leur
préoccupation au ministère et appris que
cette question (annulation du décret) ne
relevait pas de ses prérogatives.
L'ouverture davantage d'agences de
voyages ne sera aucunement en faveur du
tourisme en Algérie, ont-ils estimé, s'in-
terrogeant si le marché national suppor-
tait davantage d'agences. Les grévistes ont

soulevé d'autres revendications, dont la
reconnaissance par le ministère de
l'Enseignement supérieur et de la
recherche scientifique de la licence
décernée par l'ENST et l'ouverture du
master. A l'issue de la réunion, mardi der-
nier, entre des représentants des étu-
diants et du ministre du Tourisme et de
l'artisanat, il a été décidé d'associer des
représentants des étudiants au groupe de
travail chargé d'examiner la question, et
qui sera installé au niveau du cabinet du
ministre avant le 10 février 2018.

Selon une source au ministère, la réu-
nion, avant-hier, entre une délégation du
ministère et les étudiants de l'ENST a
abouti à la nécessaire reprise des cours
par les étudiants et à la prise en charge de
leurs préoccupations.

La même source a rappelé qu'un
groupe de travail avait été mis sur pied par
le ministre du Tourisme pour examiner
les textes de loi régissant le secteur, dont
ceux relatifs à la création et à l'exploita-
tion d'agences de voyage et de tourisme.

UNIVERSITÉ
El Bayadh: réception de 600 places pédagogiques 
et une bibliothèque avant la rentrée universitaire 

Au total 600 places pédagogiques et une bibliothèque
seront réceptionnées au centre universitaire "Nour El Bachir"
d’El Bayadh avant la rentrée prochaine, a-t-on appris jeudi du
directeur des équipements publics de la wilaya.

Les travaux de ces structures pédagogiques, dont deux
amphithéâtres pour un coût de 120 millions DA, seront ache-
vés cette année et mis en exploitation pour s’ajouter aux
4.000 places pédagogiques dont dispose le centre universi-
taire. Il est prévu également la réception d’une bibliothèque

dont le taux d'avancement des travaux a dépassé 60 % . Par ail-
leurs, les travaux de réalisation au CU d’un bloc administratif
regroupant des bureaux pour le personnel et autres ont été
achevés. Il sera réceptionné prochainement. Le centre uni-
versitaire d’El Bayadh, ouvert en 2011-2012, compte quatre
instituts des sciences humaines et sociales, de droit et
sciences politiques, des sciences économiques, commer-
ciales et de gestion et des sciences accueillant un effectif de
4.500 étudiants.
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CÔTE D'IVOIRE: 
Saisie d'une tonne d'ivoire et d'une
tonne d'écailles de pangolin

Quelque 400 objets sculptés
en ivoire, des peaux de panthère,
des machines pour travailler
l'ivoire et des armes ont été sai-
sies par les policiers de l'UCT,
l'Unité de lutte contre la crimina-
lité transnationale organisée de
la police ivoirienne, selon Eagle.
Parmi les six personnes interpel-

lées figurent trois Ivoiriens et
trois Vietnamiens, des "trafi-
quants internationaux", d'après
cette ONG basée aux Etats-Unis
et implantée dans dix pays afri-
cains pour lutter contre les tra-
fics de faune et de flore, notam-
ment les espèces protégées.

Les six contrebandiers ont été

arrêtés, entre le 18 et le 21 janvier,
et devraient être déférés au par-
quet vendredi, selon l'ONG qui
n'était pas en mesure de donner
la valeur des produits saisis, leur
provenance et leur destination.
Ces informations ainsi que des
précisions sur l'enquête doivent
être dévoilés jeudi par la police. 

Une tonne d'ivoire et
une tonne d'écailles
de pangolin ont été

saisies en Côte
d'Ivoire, a annoncé

mercredi l'organisa-
tion de défense de la

nature Eagle, qui a
précisé que six per-

sonnes avaient été
arrêtées.

ÉTATS-UNIS : 
Le premier anniversaire de Fiona,
l'hippopotame célèbre,
bouleverse le public

Le zoo de Cincinnati a célébré
en grande pompe mercredi le pre-
mier anniversaire de son hippo-
potame Fiona, star adulée des ré-
seaux sociaux, dont la naissance
prématurée avait émue l'Amérique.
Les internautes ont pu suivre en
direct une cérémonie un peu spé-
ciale, dans le premier épisode de
la saison 2 du "Fiona show" sur Fa-
cebook. En guise de goûter d'an-
niversaire, la jeune Fiona a eu droit
à pastèques et ananas, avec un
"Happy Birthday" inscrit sur le mur
de l'enclos. "Un hippopotame
joyeux, en bonne santé, pesant
près de 300 kilos", a écrit le zoo de
la grande ville de l'Ohio, qui profite
à plein de l'effet "Fiona".  Les sta-
tistiques sont parlantes: le "premier
Noël" de Fiona a été visionné 17
millions de fois sur Facebook. Plus
de 8 millions de vues pour la vidéo
qui récapitule la première année
sur terre de la miraculée de Cin-
cinnati. Son histoire avait boule-
versé une partie de l'Amérique. Le
24 janvier 2017 naissait Fiona, avec

six semaines d'avance. Elle ne pe-
sait alors que 13 kilos et ses pre-
miers pas prenaient une tournure
de série à rebondissements. Rejetée
par sa mère à la naissance, elle
avait fini, quelques temps plus
tard, par se réconcilier avec sa gé-
nitrice sous les yeux du monde. 

Un feuilleton 2.0 qui a trans-
formé l'hippopotame en une star

de télé-réalité. "Facebook nous a
contactés à propos d'un spectacle
sur Fiona sur leur nouvelle plate-
forme Watch" racontait l'été der-
nier Michelle Curley, une respon-
sable du zoo, citée par l'agence
AFP. Aujourd'hui, la présentation
du "Fiona show" compte déjà 11
millions de vues et a tous les in-
grédients d'une vidéo à succès. 

ÉTATS-UNIS : 
L'auteur de la fusillade dans un lycée
du Kentucky inculpé de meurtre 

Le jeune de 15 ans qui a tué
deux élèves et blessé 18 de ses ca-
marades de classe dans un lycée
du comté de Marshall, dans le sud-
ouest de l'Etat du Kentucky, sera
inculpé de meurtre et d'agression
au premier degré, a déclaré mer-
credi le parquet. Selon la chaîne
de télévision locale WPSD-6, Jason
Darnall, procureur adjoint du
comté de Marshall, dans le Ken-

tucky, a annoncé que le parquet
recommanderait deux chefs d'ac-
cusation de meurtre et douze
d'agression au premier degré, et
non de tentative de meurtre,
compte tenu des informations re-
cueillies. Cependant, la peine en-
courue reste la même quel que
soit le chef d'accusation retenu.

Un tribunal pour mineurs dé-
terminera d'abord si le suspect de-

vrait être jugé en tant que mineur
ou adulte. Un grand jury sera en-
suite réuni en février afin de tran-
cher sur la culpabilité du prévenu.

Le lycée du comté de Marshall,
lieu du crime, a dû fermer ses
portes mercredi et la police a an-
noncé que le bilan des blessés
s'était alourdi, passant de 17 à 18.
Les deux lycéens tués sont tous
les deux âgés de 15 ans.

Le recteur des établissements
scolaires du comté, Trent Lovett,
a demandé à tous les habitants de
faire preuve de solidarité avec les
familles et les lycéens touchés, tan-
dis que Matt Bevin, gouverneur
du Kentucky, a déploré une "im-
mense tragédie". Le tireur a ouvert
le feu mardi matin sur ses cama-
rades de classe. Ses motivations
restent inconnues.

GUINÉE : 
Déploiement de 700
agents pour la protection
de l'environnement

Le gouvernement guinéen
a déployé mercredi plus de 700
agents forestiers, communé-
ment appelés conservateurs
de la nature, pour la protection
de l'environnement dans tout
le pays. Ces nouveaux agents
ont pour mission de veiller à
l'application des textes et lois
relatifs à la protection de la
nature, notamment des
grandes forêts classées, des
cours d'eau, répertoriés à tra-
vers le territoire national.

En Guinée, malgré l'exis-
tence de plusieurs textes et lois
pour la protection de l'envi-
ronnement comme le code fo-
restier, le code de réglemen-
tation de la chasse, le code ma-
ritime, le code de l'environne-
ment, l'écosystème est large-
ment menacé dans tous ses as-
pects. La protection de la faune
et de la flore, à travers la lutte
contre la déforestation et l'abat-
tage des animaux sauvages,
constituent une réelle préoc-
cupation du gouvernement
guinéen et des partenaires qui

développent plusieurs projets
dans ce sens.

Déjà, plus de 2.000 agents
de conservation de la nature
ont été recrutés, formés et mu-
tés dans les zones rurales où
l'enjeu de la protection de la
nature est de taille. Ce corps
de conservateurs de la nature
a été réhabilité en 2011, après
plusieurs années d'absence de
l'exercice de leur mission.

De nos jours, plus de deux
mille plantes sont menacés de
disparition selon les botanistes.
La disparition de la faune ou
de la flore est un danger per-
manent pour la productivité
agricole, avec la baisse de la
pluviométrie entraînant des
perturbations dans les grandes
zones de productions agricoles.
Classées au patrimoine mon-
dial de l'UNESCO, la forêt gui-
néenne de Ziama occupe une
superficie de 119.000 hectares
et constitue l'une des plus
grandes réserves biosphères
de l'Afrique occidentale.

L'AG600, le premier gros
avion amphibie fabriqué par
la Chine, a achevé, mercredi,
son deuxième vol d'essai
dans la province chinoise du
Guangdong (sud).

L' AG600, dont le nom de
code est "Kunlong", a réussi
tous tests durant un vol de
73 minutes mercredi matin,
selon la China Aviation In-
dustry General Aircraft Co.
Ltd. Lors de la prochaine
étape, les chercheurs conti-

nueront à tester et à optimi-
ser les performances de
l'avion durant les vols d'essai.
Le vol inaugural de l'AG600
s'est déroulé fin décembre.
Long de 36,9 mètres, l'appa-
reil est équipé de quatre mo-
teurs turboprop chinois. Son
autonomie est de 12 heures.
Son poids maximum au dé-
collage est de 53,5 tonnes,
pour une vitesse maximale
de croisière de 500 km/h.

APS

CHINE : 
Succès du second vol
d'essai du gros avion
amphibie chinois AG600
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AÉROSPATIALE
Succès du
premier test
d'allumage 
des moteurs
de la fusée
Falcon Heavy

La société américaine SpaceX
a effectué mercredi en Floride,
après de nombreux reports, le
premier test d'allumage statique
des moteurs de sa nouvelle fusée
Falcon Heavy, préparant ainsi
un lancement très prochain. "La
mise à feu des moteurs de Falcon
Heavy ce matin s'est bien passée,
produisant un bon panache de
vapeur", a salué Elon Musk, fon-
dateur et PDG de la société, sur
Twitter, ajoutant que "le lance-
ment aura lieu dans environ une
semaine". Le lanceur, doté de 27
moteurs produisant davantage
de poussée que dix-huit Boeing
747, est considéré comme la fusée
la plus puissante actuellement
au monde et a été conçu pour
transporter des astronautes et
des équipements lors de mis-
sions vers la Lune et Mars.

Il est seulement surpassé par
la fusée Saturn V de la Nasa qui
a emporté des astronautes des
missions Apollo vers la Lune à
la fin des années 1960 et au début
de la décennie 1970. Avec cette
puissance, Falcon Heavy pourra
mettre jusqu'à 63,8 tonnes en
orbite terrestre basse, soit près
de trois fois la charge que peut
emporter le lanceur Falcon 9.
Falcon Heavy, qui mesure 70
mètres de hauteur sur douze
mètres de largeur, est en fait
formé de trois Falcon 9 attachés
de front pour former le premier
étage sur lequel est installé un
second étage. Comme pour les
tirs de Falcon 9, SpaceX va tenter
de faire revenir se poser en dou-
ceur le premier étage de cette
super-fusée pour pouvoir le ré-
utiliser, permettant de réaliser
une importante économie. M.
Musk avait reconnu en juillet
que la construction de Falcon
Heavy s'était avérée plus com-
plexe qu'initialement anticipé.
Il n'avait pas écarté le risque
qu'elle n'atteigne pas l'orbite dé-
siré lors de son premier vol ou
qu'elle explose. "J'espère que Fal-
con Heavy sera alors assez loin
du pas de tir pour ne pas causer
de dégâts", avait-il dit, ajoutant:
"Je considérerais même cela
comme un succès". C'est la raison
pour laquelle aucune charge
utile commerciale ou scienti-
fique ne sera placée à bord pour
le premier tir, mais elle devrait
transporter la Tesla décapotable
rouge d'Elon Musk tandis que
joue la chanson "Space Oddity"
de David Bowie. Si le lancement
se passe bien, la voiture sera pla-
cée sur une orbite elliptique au-
tour du Soleil à une distance si-
milaire à celle de Mars mais qui
ne fera pas passer pour autant
la fusée très près de la planète
rouge.

CHINE: 
Le centre et l'est paralysés
par de fortes chutes de neige 

Le centre et l'est de la Chine
étaient paralysés  hier par de fortes
chutes de neige, a rapporté l'agence
Chine nouvelle.  "Dans la province
chinoise du Zhejiang (est), 43 trains
et 108 vols ont   été annulés vendredi
en raison de fortes chutes de neige
qui balaient   différentes parties
du pays", a indiqué Chine nouvelle
.   "Le nord du Zhejiang est frappé
par des chutes de neige moyennes
à fortes   depuis jeudi, et certaines
régions ont connu des tempêtes
de neige. Des   villes telles que
Shaoxing et Ningbo ont enregistré
de quatre à dix   centimètres de
neige, et jusqu'à 15 centimètres par
endroits", a-t-elle   poursuivi.  Le
centre météorologique local a in-
diqué que la neige continuerait
jusqu'à   la fin du mois, une vague
de froid glacial étant prévue le 30

janvier.   Dans le sud-ouest de la
province du Guizhou, 25 villes, dis-
tricts et   préfectures ont été frappés
par le gel vendredi.   Selon le centre
météorologique provincial, la ma-
jeure partie de la   province sera
frappée par des pluies verglaçantes
ou de la neige de   vendredi à di-
manche soir.   De jeudi à vendredi,
Shanghai a connu d'intenses chutes
de neige pouvant   atteindre 10 cen-
timètres. Certains sections de ponts
et de routes de la   ville ont été fer-
mées ou ont fait l'objet de limita-
tions de vitesse.   Selon l'observa-
toire national de la Chine, 10 à 20
centimètres de neige   sont tombés
jeudi et vendredi dans des parties
de l'Anhui, du Henan, du   Hubei,
du Hunan, du Jiangsu, du Jiangxi,
de Shanghai et du Zhejiang. 

Les naissances par césarienne
sont trop rares dans certains pays,
surtout en Afrique, et trop courantes
dans d'autres, par exemple en Amé-
rique latine, ont observé des cher-
cheurs dans une étude pilotée par
l'OMS et publiée jeudi.

Cette étude publiée par la revue
médicale BMJ, et coordonnée par
l'Organisation mondiale de la santé,
porte sur 72 pays lors de la période
2010-2014. Elle exclut les plus riches
de la planète.

"Il y avait de larges inégalités
entre les pays, avec des taux natio-
naux de césariennes variant de 0,6%
au Soudan du Sud à 58,9% en Ré-
publique dominicaine", ont indiqué
les auteurs. En Afrique subsaha-
rienne, la césarienne est très peu
pratiquée, par exemple au Tchad
(1,5% des naissances), au Burkina
Faso (2,1%) en Côte d'Ivoire (3,1%)
ou en République démocratique du
Congo (5,5%). Elle est très pratiquée
dans des pays comme l'Egypte
(55,5%), l'Argentine (43,1%) ou la Co-
lombie (36,9%). Globalement, plus
les femmes sont pauvres, plus elles
accouchent par voie basse. Les cé-

sariennes sont plus répandues "chez
les sous-groupes plus aisés, ce qui
indique souvent qu'on en abuse".

Dans beaucoup de pays, les iné-
galités sociales se traduisent direc-
tement dans le type d'accouchement.
En République dominicaine par
exemple, parmi les 20% de femmes
les plus riches, 81% accouchent par
césarienne. Parmi les 20% les moins
riches, elles ne sont que 41%. Les
raisons de ces écarts sont "com-
plexes", d'après les auteurs.

Là où les césariennes sont trop
rares, cela semble dû à "une pénurie
de personnel médical qualifié et
d'infrastructures de santé, des coûts
pour la parturiente, ou des croyances
culturelles sur la valeur et les dangers
d'une césarienne".

Là où elles sont trop fréquentes,
les auteurs évoquent de nombreux

facteurs, structurels (comme les
incitations financières ou la peur
des risques juridiques) ou person-
nels (crainte de la douleur, des sé-
quelles, questions de statut social).
D'après l'OMS, un taux normal de
césariennes, d'un point de vue mé-
dical, se situe entre 10 et 15%.

OMS : 
Les césariennes trop
rares ou trop courantes
selon les pays 

RUSSIE: 
Un navire de pêche 
(avec 21 marins) disparu 
dans l'Extrême-Orient

Le services de secours russes
recherchaient jeudi un bateau de
pêche porté disparu en mer du Ja-
pon avec 21 marins à bord, ont in-
diqué les autorités. Le navire Vos-
tok ("Est") a lancé un signal d'alerte
jeudi matin (heure locale) à 200
kilomètres de la côte de la région
Primorski dans l'Extrême orient,
selon le ministère russe des Situa-
tions d'urgence. Le contact n'a pu
être établi et des hélicoptères, des
bateaux et un avion de reconnais-
sance ont été envoyés sur place, a
précisé la même source, soulignant
que des vents violents perturbaient
les recherches. Le Comité d'en-
quête russe a ouvert une enquête
pour infraction aux règles de sé-

curité du transport maritime pro-
voquant la mort. Selon lui, le navire
se rendait du port de Donghae en
Corée du Sud à Kholmsk, sur l'île
russe de Sakhaline, et a envoyé
son signal à 18H30 GMT mercredi
(05H30 mercredi à Sakhaline).

Selon l'agence Interfax, le navire
appartient à une société spécialisée
dans la pêche aux crabes pour les-
quels la région est réputée. Les
eaux glaciales de l'Extrême-Orient
russe ont été plusieurs fois le théâ-
tre de catastrophes maritimes. En
avril 2015, le naufrage d'un chalu-
tier-congélateur avec 132 personnes
à bord dans les eaux glaciales de
la mer d'Okhotsk avait fait au moins
56 morts.

Le déraillement d'un train ré-
gional a fait au moins deux morts
et dix blessés graves jeudi matin
près de Milan, a annoncé une
responsable des services de se-
cours.

Ce déraillement, dont les
causes ne sont pas encore
connues, a eu lieu vers 7H00
(06H00 GMT) aux abords de la
grande métropole du nord de
l'Italie et a fait aussi une centaine
de blessés légers, a précisé Cris-
tina

Corbetta, responsable régio-
nale des services de secours à
Milan, interrogée sur la chaîne
Sky TG24. Deux heures après le
drame, les secouristes conti-
nuaient à fouiller l'intérieur des
wagons, dont au moins deux gi-
saient éventrés le long de la voie,
à la recherche de passagers qui
seraient encastrés dans l'amas

de tôles.
Des images de télévision mon-

traient jeudi matin l'évacuation
de blessés, dont les plus graves
ont reçu les premiers soins dans
un champ à quelques dizaines
de mètres du lieu de l'accident.
Selon le témoignage d'une jour-
naliste de Sky TG24, se trouvant
sur les lieux, cinq ou six per-
sonnes étaient encore bloquées
dans ces wagons. L'accident s'est
produit aux environs de Segrate,
dans la banlieue est de Milan.
Seuls les wagons en milieu de
convoi ont déraillé. Ce train ré-
gional, parti de Crémone, trans-
portait des passagers se rendant
à leur travail dans le centre de la
capitale économique italienne.
Cet accident est le plus grave de-
puis la catastrophe ferroviaire
qui avait fait 23 morts en juillet
2016 dans les Pouilles (sud). 

ITALIE: 
2 morts dans le déraillement
d'un train près de Milan

CHINE: 
Lancement de plusieurs
satellites de télédétection

La Chine a lancé jeudi des
satellites de télédétection au
moyen d'une fusée porteuse

Longue Marche-2C, depuis le
Centre de lancement de

satellites de Xichang, dans la
province du Sichuan (sud-

ouest). Ces satellites sont entrés
sur leur orbite prédéfinie, et le

lancement a été qualifié de
succès. Vendredi, deux autres

satellites télédétection optique à
haute résolution ont été lancés
depuis le Centre de lancement

de satellites de Jiuquan, dans la
province du Gansu (nord-

ouest). Les satellites, Jilin-1
Video 07 et 08, ont été lancés

grâce à une fusée Longue
Marche-11.

APS
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Le sport
aide à mieux
dormir

Les personnes qui font de l’exercice même
modérément déclarent avoir un meilleur
sommeil que celles qui ne font pas de sport
du tout.
Les personnes sportives et dynamiques dor-
ment mieux que les autres. C’est ce qui res-
sort d’un sondage mené auprès de 1 000
adultes américains âgés de 23 à 60 ans. Sur
ce panel, 50 % des participants ont déclaré
pratiquer de l’exercice à un niveau léger type
marche ; 25 % font de l’exercice à niveau mo-
déré type levée de poids et yoga ; 18 % en font
à un niveau intensif type course, natation,
cyclisme. Enfin 9% du panel était inactif, ne
faisant pas de sport du tout. Actifs ou non, les
sondés ont estimé dormir en moyenne 7
heures par nuit.
Entre 56 et 67 % des personnes pratiquant de
l’exercice, c’est-à-dire au moins dix minutes
par séance à niveau léger, intensif, ou mo-
déré ont indiqué «faire de bonne nuit»
presque toutes les nuits de la semaine,
contre 39% chez les inactifs. Les personnes
actives physiquement ont revendiqué égale-
ment moins de troubles du sommeil que le
groupe sédentaire. 
Bouger, c’est bon contre l’apnée du sommeil
Pas besoin de faire une heure de jogging
pour passer une bonne nuit, le simple fait de
passer moins de temps assis serait aussi effi-
cace pour améliorer la qualité de son som-
meil. 22 à 25% des interrogés qui restent assis
moins de huit heures par jour disent avoir
«un très bon» sommeil, contre seulement 12
à 15% des personnes qui passent plus de huit
heures assises. 
Ça tombe bien, des chercheurs anglais ont
vanté le bénéfice antidiabète de rester moins
longtemps assis dans la journée.
Aussi, l’exercice physique, en permettant de
perdre du poids, permettrait d’améliorer
l’apnée du sommeil, souvent associé à l’obé-
sité, selon Lisa Meltzer, psychologue au Na-
tional Jewish Health à Denver.
Du sport, même avant le coucher ?
Le sondage révèle que les personnes les plus
actives ont tendance à avoir une plus grande
routine quotidienne, comme se coucher et
se lever à des heures régulières, gage d’un
meilleur sommeil.
Enfin l’enquête tord le cou à l’idée qui dé-
conseille le sport peu de temps avant le cou-
cher. Même les sondés qui font du sport tard
le soir ont affirmé dormir mieux après. Les
personnes souffrant d’insomnie chronique
font néanmoins exception et doivent éviter
les activités trop physiques avant de dormir

Lorsque vous êtes fatiguée à
cause d’un manque de sommeil,
chaque petite tâche comme par
exemple commander un billet de
train ou réserver une chambre
d’hôtel pour vos prochaines va-
cances, deviennent subitement
insurmontables, alors qu’en
pleine forme, elles auraient été
une simple formalité.

C’est bien normal, lorsque le
corps est épuisé, le cerveau aussi
tourne au ralenti et vous avez du
mal à faire la distinction entre ce
qui est important et ce qui relève
du détail. 

Chaque décision à prendre,
même anodine, relève donc du
véritable casse-tête. Il est temps
de vous reposer ! Avez-vous es-
sayé le feng-shui pour mieux dor-
mir ?

Vous venez de sortir de table et
pourtant vous voilà en train de
grignoter un petit gâteau. De la
pure gourmandise ? Pas seule-
ment. Lorsque vous n’avez pas
assez dormi, votre corps n’ayant
pas eu le temps de recharger ses
batteries, est en manque d’éner-
gie et a besoin de sucres rapides,
c’est pourquoi vous êtes tant atti-
rée par les aliments sucrés. De
plus, plusieurs études ont révélé
que le manque de sommeil en-
traine une modification au niveau
sanguin : votre organisme produit
moins de leptine, une hormone
qui joue un rôle essentiel dans la
régulation de l’appétit et la sensa-
tion de satiété.  Et si, pour démar-
rer la journée d'un bon pied, vous
testiez nos recettes de muesli an-
tifatigue ?

Pas un virus ne traîne sans qu’il
ne passe par vous : plutôt que de
faire des allers-retours à la phar-
macie, c’est peut-être le signe qu’il
faut vous reposer, et vite ! En effet,
les personnes qui dorment moins
de 7 heures par nuit ont trois fois
plus de risques d’attraper un
virus, leur système immunitaire
étant plus faible. Au contraire, si
vous avez chaque nuit vos 8 heures
de sommeil indispensables pour
être forme, votre organisme sera
en mesure de résister face aux mi-
crobes que vous côtoyez tous les
jours ! Pour tenter de renouer avec
un bon sommeil, essayez la mé-
thode douce : le houblon, la passi-
flore ou la valériane sont, en effet,
de réelles alliées pour vous apaiser
et vous aider à plonger dans un
sommeil réparateur.

Une chanson de Michael Jack-
son à la radio et vous fondez en
larmes, alors même que vous
n’étiez pas une grande fan ? Rien
de plus classique ! Lorsque vous
manquez de sommeil, vous êtes
beaucoup plus émotive. Il est
aussi fort probable que vous ayez
aussi une forte tendance à voir les
choses du mauvais côté et à dra-
matiser les moindres événe-
ments. Une étude réalisée sur des
volontaires qui avaient passé une
nuit blanche, a montré que la
zone de leur cerveau, censée dé-
terminer la réponse émotionnelle
appropriée pour une situation, ne
fonctionnait plus normalement.
Les émotions ne sont donc plus
tempérées et les larmes coulent
sans que vous sachiez vraiment
pourquoi.

Vous étiez tranquillement en
train de siroter un verre de jus
d’orange, et quelques instants
plus tard, vous retrouvez le verre
par terre et le jus d’orange sur
votre robe ? 

Deux solutions : soit vous êtes
particulièrement maladroite, et
vous l’avez toujours été, soit il faut
vous coucher de bonne heure !
C’est prouvé : lorsqu’une per-
sonne est fatiguée et manque de
sommeil, elle est beaucoup moins
adroite et ses réflexes sont moins
présents. 

Il est également possible qu’il
s’agisse d’une absence réelle,
c'est-à-dire, une micro sieste de 2
secondes, juste de temps de ren-
verser un verre, tant le corps ré-
clame du repos. Dans tous les cas,
au lit !

En finir avec la bedaine, en 5 leçons
Bidon, brioche, durillon de comptoir,

bouée ou bedaine… Autant d’appellations
pour une même réalité qui en complexe
plus d’un. Outre son aspect inesthétique,
l’obésité abdominale augmente les
risques cardiovasculaires et même celui…
de développer un asthme. De bonnes rai-
sons pour vous en affranchir. Surtout
qu’elle n’a rien d’une fatalité. Voici
quelques conseils pour vous en débarras-
ser. N’en attendez pas pour autant des mi-
racles. Ces recommandations vous
imposeront un minimum d’engagement
personnel, au nom du bon vieil axiome
«Aide-toi, et le ciel t’aidera…» 

«La bedaine est la combinaison de deux
réalités» nous explique le Dr Marc Bou-
vard, Directeur du Centre de Biologie et
Médecine du Sport de Pau. « D’un côté, le
relâchement des muscles abdominaux et
de l’autre, une accumulation localisée de
graisses. Ces dernières sont en fait le ré-
sultat d’un seul et même comportement :
la sédentarité.» Heureusement précise
notre spécialiste, «cela n’a rien d’une fata-
lité. La pratique d’exercices physiques
permet de dégonfler la bouée !»

- Misez tout sur le cardio ! En courant,
en pédalant ou en nageant, surtout de
façon prolongée, vous puiserez dans vos
réserves de graisses. Selon le Dr Bouvard,
«pas moins de 3 séances hebdomadaires
sont essentielles pour obtenir des résul-
tats». Alors, quelle activité privilégier pour
perdre du ventre ? Tout dépendra en fait,
de vos goûts. Marche rapide, course à pied,
natation ou vélo, c’est à vous de choisir.

Bon à savoir, pour un résultat équivalent:
le temps d’activité ne sera pas le même
selon l’activité. Le jogging par exemple, se
révélera efficace au bout de 45 minutes de
course. A vélo, vous devrez pédaler 1 heure
30 pour obtenir le même résultat. Et si
vous choisissez la piscine, des séances
d’une vingtaine de minutes suffiront.

- Des abdos pour dessiner la sangle
Sans pour autant parler de «tablettes de
chocolat», des abdos légèrement dessinés
sont aussi sexy chez un homme que chez
une femme. Au-delà de toute considéra-
tion esthétique, une ceinture abdominale
renforcée permet de conserver une meil-
leure posture. Ce qui est bien intéressant
pour les travailleurs en station debout ou
assise, comme les professeurs ou les
agents de caisse. «Les mouvements am-
ples n’apportent rien. Ils entraînent trop
de contraintes pour le dos» prévient Marc

Bouvard. « Le relevé de buste est le plus ef-
ficace. En position allongée, regardez vers
le haut, pour ne pas ‘‘casser’’ la ligne de la
nuque. Conservez le dos bien droit. Main-
tenez vos genoux près de votre poitrine,
les pieds à hauteur du bassin. Le bas du
dos doit toujours rester en contact avec le
sol». Pour commencer, effectuez 3 séries
de 20 mouvements, trois fois par semaine,
puis augmentez petit à petit le nombre de
répétitions. 

- Adaptez votre alimentation. « Vous de-
vrez limiter les sucres, comme les pâtisse-
ries, les sodas… » avertit le Dr Bouvard.
«Méfiez vous aussi des sucres cachés dans

l’alcool, notamment. Limitez
votre consommation de graisses d’origine
animale. La viande rouge par exemple.
Conservez les huiles végétales, introdui-
sez les fruits et légumes, sans oublier les
viandes blanches et les poissons».

- Régularité et motivation. Il y aura né-
cessairement des jours où vous n’aurez pas
envie de vous y mettre. Il faudra pourtant
puiser dans vos réserves pour trouver la
motivation. « Au bout de 3 semaines, un sé-
dentaire connaîtra un pic de fatigue. C’est
à ce moment qu’il ne faudra pas se laisser
aller. Car les premiers résultats sont visi-
bles au bout du premier mois». Ce serait
dommage d’échouer si près du but !

- Pratiquez à plusieurs C’est, en effet,
l’une des clés du succès. Et cela pour une
raison très simple. Entre amis, voisins ou
encore en famille, vous vous motiverez
dès que l’un d’entre vous se découragera.

Mais pourquoi entendre
notre voix provoque cet éton-
nement, voire ce rejet si spon-
tané de cette partie de nous ?
Jordan Gaines, contributrice
du blog The Body Odd de NBC,
a trouvé l'explication à ce phé-
nomène. 

Tout d'abord, le son peut
entrer de deux manières dans
nos oreilles: par propagation
aérienne ou osseuse. La propa-
gation aérienne du son suit le
circuit normal de l'ouïe, c'est-
à-dire que les sons portés par
l’air sont transmis aux tym-
pans, qui font vibrer trois os
appelés osselets, et ces vibra-
tions finissent dans la cochlée
qui les transforme en signaux
électriques envoyés au cer-
veau. Lorsque nous parlons, ce

circuit n'est pas suivi. Nous en-
tendons en fait notre propre
voix en grande partie par nos
os. Les vibrations des cordes
vocales atteignent directement
la cochlée par la propagation
osseuse. Dr William Cullinan,
directeur de l’Integrative Neu-
roscience Research Center de
l’Université Marquette aux
Etats-Unis, résume : «L’acte
physique de produire un dis-
cours, qui implique la contrac-
tion des muscles du larynx (et
d’autres), crée une vibration
qui est transmise du cou au
crâne où se trouve la totalité de
l’appareil auditif.» 

Or, lorsqu'on entend un en-
registrement de sa propre voix,
les sons entendus par propaga-
tion osseuse sont logiquement

éliminés. Nous entendons
donc seulement les sons aé-
riens, que nous n'avons pas
l'habitude d'entendre seuls, ce
qui produit une sensation na-
turelle de non-familiarité.
Pour Pascal Belin, professeur
de psychologie à l’Université
de Glasgow : «En fait nous
n’écoutons jamais notre voix
comme les autres gens l’enten-
dent, d’où notre surprise
lorsque nous écoutons un en-
registrement.»

De plus, la journaliste Jor-
dan Gaines explique pourquoi
nos voix nous paraissent tou-
jours plus aigües : «En fait nos
crânes nous trompent en atté-
nuant la fréquence de ces vi-
brations lors de leur passage,
ce qui est la raison pour la-

quelle nous nous percevons
souvent avec un ton supérieur
lorsque nous écoutons un en-
registrement.»

Ceci explique pourquoi
notre voix nous paraît diffé-
rente, mais pas pourquoi nous
ne l'aimons pas. Pour la jour-
naliste, cela répond au même
problème que celui de ne pas
s’aimer en photo. Nous gran-
dissons en nous habituant à
nos asymétries physiques par
le biais de notre regard dans le
miroir. 

Mais en photo, celles-ci
n’apparaissent pas comme
notre cerveau s’attend à les
voir. «De la même manière,
nous vivons nos vies en écou-
tant nos voix propagées par
nos os et non par l’air.»

SOMMEIL
5 signes qui

montrent que
vous êtes
vraiment

en manque
Votre semaine a été mouvementée et

vous ne savez même plus combien
d’heures de sommeil vous avez à

rattraper. Heureusement, votre corps
sait vous envoyer des signaux

d'alerte. Mais comment les
reconnaître avant d'être réellement

en manque de sommeil ?

Vous n’avez
plus les idées
claires

Vous avez
tout le
temps faim

Vous êtes
souvent
enrhumée

Vous
pleurez
pour un rien

Vous
êtes très
maladroite2 3 4 5

Pourquoi
n'aimons-
nous pas

notre voix?
Ecouter un enregistrement de

sa propre voix est une
expérience aussi désagréable
qu'étrange que beaucoup de

personnes ont déjà vécue. 
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Le sport
aide à mieux
dormir

Les personnes qui font de l’exercice même
modérément déclarent avoir un meilleur
sommeil que celles qui ne font pas de sport
du tout.
Les personnes sportives et dynamiques dor-
ment mieux que les autres. C’est ce qui res-
sort d’un sondage mené auprès de 1 000
adultes américains âgés de 23 à 60 ans. Sur
ce panel, 50 % des participants ont déclaré
pratiquer de l’exercice à un niveau léger type
marche ; 25 % font de l’exercice à niveau mo-
déré type levée de poids et yoga ; 18 % en font
à un niveau intensif type course, natation,
cyclisme. Enfin 9% du panel était inactif, ne
faisant pas de sport du tout. Actifs ou non, les
sondés ont estimé dormir en moyenne 7
heures par nuit.
Entre 56 et 67 % des personnes pratiquant de
l’exercice, c’est-à-dire au moins dix minutes
par séance à niveau léger, intensif, ou mo-
déré ont indiqué «faire de bonne nuit»
presque toutes les nuits de la semaine,
contre 39% chez les inactifs. Les personnes
actives physiquement ont revendiqué égale-
ment moins de troubles du sommeil que le
groupe sédentaire. 
Bouger, c’est bon contre l’apnée du sommeil
Pas besoin de faire une heure de jogging
pour passer une bonne nuit, le simple fait de
passer moins de temps assis serait aussi effi-
cace pour améliorer la qualité de son som-
meil. 22 à 25% des interrogés qui restent assis
moins de huit heures par jour disent avoir
«un très bon» sommeil, contre seulement 12
à 15% des personnes qui passent plus de huit
heures assises. 
Ça tombe bien, des chercheurs anglais ont
vanté le bénéfice antidiabète de rester moins
longtemps assis dans la journée.
Aussi, l’exercice physique, en permettant de
perdre du poids, permettrait d’améliorer
l’apnée du sommeil, souvent associé à l’obé-
sité, selon Lisa Meltzer, psychologue au Na-
tional Jewish Health à Denver.
Du sport, même avant le coucher ?
Le sondage révèle que les personnes les plus
actives ont tendance à avoir une plus grande
routine quotidienne, comme se coucher et
se lever à des heures régulières, gage d’un
meilleur sommeil.
Enfin l’enquête tord le cou à l’idée qui dé-
conseille le sport peu de temps avant le cou-
cher. Même les sondés qui font du sport tard
le soir ont affirmé dormir mieux après. Les
personnes souffrant d’insomnie chronique
font néanmoins exception et doivent éviter
les activités trop physiques avant de dormir

Lorsque vous êtes fatiguée à
cause d’un manque de sommeil,
chaque petite tâche comme par
exemple commander un billet de
train ou réserver une chambre
d’hôtel pour vos prochaines va-
cances, deviennent subitement
insurmontables, alors qu’en
pleine forme, elles auraient été
une simple formalité.

C’est bien normal, lorsque le
corps est épuisé, le cerveau aussi
tourne au ralenti et vous avez du
mal à faire la distinction entre ce
qui est important et ce qui relève
du détail. 

Chaque décision à prendre,
même anodine, relève donc du
véritable casse-tête. Il est temps
de vous reposer ! Avez-vous es-
sayé le feng-shui pour mieux dor-
mir ?

Vous venez de sortir de table et
pourtant vous voilà en train de
grignoter un petit gâteau. De la
pure gourmandise ? Pas seule-
ment. Lorsque vous n’avez pas
assez dormi, votre corps n’ayant
pas eu le temps de recharger ses
batteries, est en manque d’éner-
gie et a besoin de sucres rapides,
c’est pourquoi vous êtes tant atti-
rée par les aliments sucrés. De
plus, plusieurs études ont révélé
que le manque de sommeil en-
traine une modification au niveau
sanguin : votre organisme produit
moins de leptine, une hormone
qui joue un rôle essentiel dans la
régulation de l’appétit et la sensa-
tion de satiété.  Et si, pour démar-
rer la journée d'un bon pied, vous
testiez nos recettes de muesli an-
tifatigue ?

Pas un virus ne traîne sans qu’il
ne passe par vous : plutôt que de
faire des allers-retours à la phar-
macie, c’est peut-être le signe qu’il
faut vous reposer, et vite ! En effet,
les personnes qui dorment moins
de 7 heures par nuit ont trois fois
plus de risques d’attraper un
virus, leur système immunitaire
étant plus faible. Au contraire, si
vous avez chaque nuit vos 8 heures
de sommeil indispensables pour
être forme, votre organisme sera
en mesure de résister face aux mi-
crobes que vous côtoyez tous les
jours ! Pour tenter de renouer avec
un bon sommeil, essayez la mé-
thode douce : le houblon, la passi-
flore ou la valériane sont, en effet,
de réelles alliées pour vous apaiser
et vous aider à plonger dans un
sommeil réparateur.

Une chanson de Michael Jack-
son à la radio et vous fondez en
larmes, alors même que vous
n’étiez pas une grande fan ? Rien
de plus classique ! Lorsque vous
manquez de sommeil, vous êtes
beaucoup plus émotive. Il est
aussi fort probable que vous ayez
aussi une forte tendance à voir les
choses du mauvais côté et à dra-
matiser les moindres événe-
ments. Une étude réalisée sur des
volontaires qui avaient passé une
nuit blanche, a montré que la
zone de leur cerveau, censée dé-
terminer la réponse émotionnelle
appropriée pour une situation, ne
fonctionnait plus normalement.
Les émotions ne sont donc plus
tempérées et les larmes coulent
sans que vous sachiez vraiment
pourquoi.

Vous étiez tranquillement en
train de siroter un verre de jus
d’orange, et quelques instants
plus tard, vous retrouvez le verre
par terre et le jus d’orange sur
votre robe ? 

Deux solutions : soit vous êtes
particulièrement maladroite, et
vous l’avez toujours été, soit il faut
vous coucher de bonne heure !
C’est prouvé : lorsqu’une per-
sonne est fatiguée et manque de
sommeil, elle est beaucoup moins
adroite et ses réflexes sont moins
présents. 

Il est également possible qu’il
s’agisse d’une absence réelle,
c'est-à-dire, une micro sieste de 2
secondes, juste de temps de ren-
verser un verre, tant le corps ré-
clame du repos. Dans tous les cas,
au lit !

En finir avec la bedaine, en 5 leçons
Bidon, brioche, durillon de comptoir,

bouée ou bedaine… Autant d’appellations
pour une même réalité qui en complexe
plus d’un. Outre son aspect inesthétique,
l’obésité abdominale augmente les
risques cardiovasculaires et même celui…
de développer un asthme. De bonnes rai-
sons pour vous en affranchir. Surtout
qu’elle n’a rien d’une fatalité. Voici
quelques conseils pour vous en débarras-
ser. N’en attendez pas pour autant des mi-
racles. Ces recommandations vous
imposeront un minimum d’engagement
personnel, au nom du bon vieil axiome
«Aide-toi, et le ciel t’aidera…» 

«La bedaine est la combinaison de deux
réalités» nous explique le Dr Marc Bou-
vard, Directeur du Centre de Biologie et
Médecine du Sport de Pau. « D’un côté, le
relâchement des muscles abdominaux et
de l’autre, une accumulation localisée de
graisses. Ces dernières sont en fait le ré-
sultat d’un seul et même comportement :
la sédentarité.» Heureusement précise
notre spécialiste, «cela n’a rien d’une fata-
lité. La pratique d’exercices physiques
permet de dégonfler la bouée !»

- Misez tout sur le cardio ! En courant,
en pédalant ou en nageant, surtout de
façon prolongée, vous puiserez dans vos
réserves de graisses. Selon le Dr Bouvard,
«pas moins de 3 séances hebdomadaires
sont essentielles pour obtenir des résul-
tats». Alors, quelle activité privilégier pour
perdre du ventre ? Tout dépendra en fait,
de vos goûts. Marche rapide, course à pied,
natation ou vélo, c’est à vous de choisir.

Bon à savoir, pour un résultat équivalent:
le temps d’activité ne sera pas le même
selon l’activité. Le jogging par exemple, se
révélera efficace au bout de 45 minutes de
course. A vélo, vous devrez pédaler 1 heure
30 pour obtenir le même résultat. Et si
vous choisissez la piscine, des séances
d’une vingtaine de minutes suffiront.

- Des abdos pour dessiner la sangle
Sans pour autant parler de «tablettes de
chocolat», des abdos légèrement dessinés
sont aussi sexy chez un homme que chez
une femme. Au-delà de toute considéra-
tion esthétique, une ceinture abdominale
renforcée permet de conserver une meil-
leure posture. Ce qui est bien intéressant
pour les travailleurs en station debout ou
assise, comme les professeurs ou les
agents de caisse. «Les mouvements am-
ples n’apportent rien. Ils entraînent trop
de contraintes pour le dos» prévient Marc

Bouvard. « Le relevé de buste est le plus ef-
ficace. En position allongée, regardez vers
le haut, pour ne pas ‘‘casser’’ la ligne de la
nuque. Conservez le dos bien droit. Main-
tenez vos genoux près de votre poitrine,
les pieds à hauteur du bassin. Le bas du
dos doit toujours rester en contact avec le
sol». Pour commencer, effectuez 3 séries
de 20 mouvements, trois fois par semaine,
puis augmentez petit à petit le nombre de
répétitions. 

- Adaptez votre alimentation. « Vous de-
vrez limiter les sucres, comme les pâtisse-
ries, les sodas… » avertit le Dr Bouvard.
«Méfiez vous aussi des sucres cachés dans

l’alcool, notamment. Limitez
votre consommation de graisses d’origine
animale. La viande rouge par exemple.
Conservez les huiles végétales, introdui-
sez les fruits et légumes, sans oublier les
viandes blanches et les poissons».

- Régularité et motivation. Il y aura né-
cessairement des jours où vous n’aurez pas
envie de vous y mettre. Il faudra pourtant
puiser dans vos réserves pour trouver la
motivation. « Au bout de 3 semaines, un sé-
dentaire connaîtra un pic de fatigue. C’est
à ce moment qu’il ne faudra pas se laisser
aller. Car les premiers résultats sont visi-
bles au bout du premier mois». Ce serait
dommage d’échouer si près du but !

- Pratiquez à plusieurs C’est, en effet,
l’une des clés du succès. Et cela pour une
raison très simple. Entre amis, voisins ou
encore en famille, vous vous motiverez
dès que l’un d’entre vous se découragera.

Mais pourquoi entendre
notre voix provoque cet éton-
nement, voire ce rejet si spon-
tané de cette partie de nous ?
Jordan Gaines, contributrice
du blog The Body Odd de NBC,
a trouvé l'explication à ce phé-
nomène. 

Tout d'abord, le son peut
entrer de deux manières dans
nos oreilles: par propagation
aérienne ou osseuse. La propa-
gation aérienne du son suit le
circuit normal de l'ouïe, c'est-
à-dire que les sons portés par
l’air sont transmis aux tym-
pans, qui font vibrer trois os
appelés osselets, et ces vibra-
tions finissent dans la cochlée
qui les transforme en signaux
électriques envoyés au cer-
veau. Lorsque nous parlons, ce

circuit n'est pas suivi. Nous en-
tendons en fait notre propre
voix en grande partie par nos
os. Les vibrations des cordes
vocales atteignent directement
la cochlée par la propagation
osseuse. Dr William Cullinan,
directeur de l’Integrative Neu-
roscience Research Center de
l’Université Marquette aux
Etats-Unis, résume : «L’acte
physique de produire un dis-
cours, qui implique la contrac-
tion des muscles du larynx (et
d’autres), crée une vibration
qui est transmise du cou au
crâne où se trouve la totalité de
l’appareil auditif.» 

Or, lorsqu'on entend un en-
registrement de sa propre voix,
les sons entendus par propaga-
tion osseuse sont logiquement

éliminés. Nous entendons
donc seulement les sons aé-
riens, que nous n'avons pas
l'habitude d'entendre seuls, ce
qui produit une sensation na-
turelle de non-familiarité.
Pour Pascal Belin, professeur
de psychologie à l’Université
de Glasgow : «En fait nous
n’écoutons jamais notre voix
comme les autres gens l’enten-
dent, d’où notre surprise
lorsque nous écoutons un en-
registrement.»

De plus, la journaliste Jor-
dan Gaines explique pourquoi
nos voix nous paraissent tou-
jours plus aigües : «En fait nos
crânes nous trompent en atté-
nuant la fréquence de ces vi-
brations lors de leur passage,
ce qui est la raison pour la-

quelle nous nous percevons
souvent avec un ton supérieur
lorsque nous écoutons un en-
registrement.»

Ceci explique pourquoi
notre voix nous paraît diffé-
rente, mais pas pourquoi nous
ne l'aimons pas. Pour la jour-
naliste, cela répond au même
problème que celui de ne pas
s’aimer en photo. Nous gran-
dissons en nous habituant à
nos asymétries physiques par
le biais de notre regard dans le
miroir. 

Mais en photo, celles-ci
n’apparaissent pas comme
notre cerveau s’attend à les
voir. «De la même manière,
nous vivons nos vies en écou-
tant nos voix propagées par
nos os et non par l’air.»

SOMMEIL
5 signes qui

montrent que
vous êtes
vraiment

en manque
Votre semaine a été mouvementée et

vous ne savez même plus combien
d’heures de sommeil vous avez à

rattraper. Heureusement, votre corps
sait vous envoyer des signaux

d'alerte. Mais comment les
reconnaître avant d'être réellement

en manque de sommeil ?

Vous n’avez
plus les idées
claires

Vous avez
tout le
temps faim

Vous êtes
souvent
enrhumée

Vous
pleurez
pour un rien

Vous
êtes très
maladroite2 3 4 5

Pourquoi
n'aimons-
nous pas

notre voix?
Ecouter un enregistrement de

sa propre voix est une
expérience aussi désagréable
qu'étrange que beaucoup de

personnes ont déjà vécue. 
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DROITS DE L’HOMME 
Inquiétudes sur 
le musellement
des ONG au Maroc 

L’Observatoire pour la protection des
défenseurs des droits de l’homme a exprimé
jeudi son inquiétude sur le musellement
des ONG au Maroc qui subissent des
"contraintes et harcèlement" administratifs. 

Dans une note décrivant le rétrécisse-
ment de l’espace de travail pour la société
civile indépendante au Maroc, qui affecte
un nombre grandissant d’associations de
défense des droits humains, l'observatoire,
qui est né d'un partenariat entre la Fédé-
ration internationale des droits de l'homme
(FIDH) et l’Organisation mondiale contre
la torture (OMCT), détaille notamment
comment trois procédés sont utilisés par
les autorités marocaines pour entraver
leurs activités. 

"Les entraves dans les procédures d’en-
registrement (refus de dépôt, délais), y
compris pour des associations embléma-
tiques de défense des droits humains au
Maroc, les empêchent d’exister juridique-
ment, d’ouvrir un compte en banque, d’ob-
tenir un local, et de se pourvoir en justice",
a relevé la même source, soulignant que
les activités (manifestations, réunions pu-
bliques) organisées par les ONG "sont ré-
gulièrement interdites". 

La note a ajouté également que leur
accès aux financements "est entravé par
l’absence d’enregistrement ou de récépissé
définitif, empêchant les ONG d’ouvrir un
compte bancaire et limitant leur accès aux
financements", notant que cet accès est de-
venu "encore plus problématique" avec la
nouvelle obligation faite aux bailleurs de
fonds internationaux de contacter le mi-
nistère des Affaires étrangères marocain
avant tout financement accordé aux asso-
ciations marocaines. 

L'observatoire rappelle que ce dispositif
de mars 2017 "vise officiellement à lutter
contre le financement des groupes terro-
ristes", mais exprime entre temps sa crainte
qu’il puisse être utilisé "afin de contrôler
le financement des ONG indépendantes et
critiques de la situation des droits humains
au Maroc". 

"Cet étouffement progressif des asso-
ciations indépendantes s’effectue alors que
le pays est confronté à de nouveaux mou-
vements sociaux depuis fin 2016" dans le
Rif, fait-il observer, demandant aux autorités
marocaines de respecter leurs engagements
internationaux en matière de liberté d’ex-
pression, d’association et de rassemblement. 

"Le Maroc doit également garantir la sé-
curité des membres et locaux des ONG de
défense des droits humains", a déclaré Ha-
fidha Chekhir, vice-présidente de la FIDH.
En outre, la note de l'observatoire dénonce
les interdictions "quasi-systématiques" des
activités des ONG étrangères ou leurs
branches marocaines par les mêmes auto-
rités marocaines, citant, entre autres, Trans-
parency Maroc, association de lutte contre
la corruption, qui a vu ses activités interdites
à plusieurs reprises depuis 2013. 

"Plusieurs fois, des juristes et observa-
teurs internationaux ont été expulsés. 

Amnesty International et Human Rights
Watch ne sont par exemple plus autorisées
à mener leurs enquêtes dans le pays", a
encore dénoncé Gerald Staberock, Secré-
taire général de l’OMCT, appelant à l'arrêt
immédiat de l'hostilité à leur encontre, "qui
prend parfois la forme de harcèlement ju-
diciaire". A cet effet, l’observatoire appelle
les autorités marocaines à "mettre un terme"
aux entraves à la liberté d’association, et à
respecter l’ensemble des droits garantis
par les instruments internationaux et ré-
gionaux de protection des droits humains
ratifiés par le Maroc, en particulier s’agissant
de la liberté d’association, de réunion, de
rassemblement, de manifestation pacifique
et d’expression. 

APS

UA/CONSEIL 
Le président de la Commission de l'UA
choqué par les déclarations méprisantes
du président des Etats-Unis 

Le président de la Commission
de l'Union africaine (UA),

Moussa Faki Mahamat, s'est dit
jeudi profondément choqué par

les déclarations du président
des Etats-Unis Donald Trump

sur l'Afrique et son
marginalisation, à l'ouverture
des travaux de la 32e session
ordinaire du Conseil exécutif 

de l'UA. 

"Au moment où vos assises se tiennent,
l'Afrique n'a pas encore fini de digérer
les déclarations du président des Etats-
Unis qui ont profondément choqué par
les messages de mépris, de haine, de désir
de marginalisation et d'exclusion de
l'Afrique qu'elles ont véhiculées", a déclaré
le président de la Commission. 

Selon lui, "de telles déclarations, venues
à la suite d'autres sur la ville d'El-Qods et
la réduction des contributions au budget
de maintien de la paix à l'échelle mondiale,
inclinent à penser que le multilatéralisme
connaît une grave crise. 

Le Continent ne saurait se taire à ce
sujet". 

Lors d'une réunion tenue le 11 janvier
2018 à la Maison Blanche, le président

américain Donald Trump aurait déclaré,
selon des médias américains, qu'il ne vou-
lait pas dans son pays d'immigrants ori-
ginaires d'Haïti et "de pays de merde",
faisant référence à des pays d'Afrique. 

De nombreux pays, dont l'Afrique du
Sud, la Gambie, le Sénégal et le Zimbabwe

ont dénoncé et condamné les propos du
président américain. 

Les travaux de la 32ème session ordi-
naire du Conseil exécutif de l'Union afri-
caine (UA) se sont ouverts, jeudi dans la
capitale éthiopienne Addis-Abeba, avec
la participation du ministre des Affaires

RDCONGO/BELGIQUE/POLITIQUE 
La RDC exprime sa volonté de fermer 
la « Maison Shengen » de Kinshasa

La République démocratique du Congo
a signifié mercredi à la Belgique sa volonté
de fermer "dans un bref délai" la "Maison
Schengen" de Kinshasa, sorte de consulat
européen géré par Bruxelles, a-t-il été in-
diqué aux médias de source officielle. 

Kinshasa a également fait savoir à
Bruxelles qu'elle souhaitait la "cessation
immédiate des activités" de l'Agence belge
de développement Enabel, dans une note
à l'ambassade de Belgique en RDC citée
par l'agence AFP. 

La note "est arrivée à destination cet
après-midi", a indiqué une source dans
l'entourage du président Joseph Kabila,

cité par la même agence. 
La transmission de cette "note verbale"

a été confirmée et détaillée dans un long
communiqué de presse du ministère
congolais des Affaires étrangères. 

Kinshasa a annoncé la transmission
de cette note dans un contexte de fortes
tensions avec la Belgique dues à la crise
politique dans son ex-colonie. 

La Belgique a annoncé le 10 janvier
"une révision fondamentale" de sa coo-
pération avec les autorités congolaises
jusqu'à "l'organisation d'élections crédi-
bles", en condamnant les violences du 31
décembre à Kinshasa. 

Les autorités congolaises avaient boudé
l'inauguration de la nouvelle ambassade
belge à Kinshasa le 30 novembre en pré-
sence du ministre belge des Affaires étran-
gères Didier Reynders. 

Différente de l'ambassade belge, "la
Maison Schengen à Kinshasa est un centre
commun de réception des demandes de
visas. 

Cette coopération entre plusieurs Etats
Schengen a été créée comme initiative
belgo-portugaise. 

Elle est dirigée par la Belgique et opé-
rationnelle depuis le 5 avril 2010 son site. 

APS

SAHARA OCCIDENTAL : 
Une multinationale suisse met fin à ses projets
d’exploration pétrolière illégale (WSRW) 

La multinationale suisse Glencore a
mis fin à toutes ses activités illégales d’ex-
ploration pétrolière dans les eaux terri-
toriales du Sahara Occidental occupé par
le Maroc, a rapporté l’observatoire des
ressources du Sahara Occidental (WSRW)
dans un communiqué. 

Glencore, la plus grande compagnie
étrangère présente au Sahara Occidental
depuis 2013, a renoncé à sa licence d'ex-
ploration du bloc Boujdour Offshore Shal-
low, souligne la même source. 

Le retrait de la compagnie des eaux
territoriales sahraouies s'est fait suite à
la demande de plusieurs investisseurs in-
ternationaux, qui ont refusé de s’impliquer
dans ses projets illégaux du fait qu’ils
étaient prévus dans un territoire occupé,
explique l'observatoire. De nombreuses
banques et bailleurs de fonds ont placé
Glencore sur leur liste noire au cours de
l’année dernière, ajoute-t-il. 

En mai 2017, la compagnie avait déjà
exprimé, dans une déclaration aux médias
suisses, son intention de mettre fin à ses
activités au Sahara Occidental. 

WSRW avait rapporté alors que Glen-
core a cédé ses parts estimés à 18,75 pc du
bloc Foum Ognit, et qu’elle avait exprimé
son intention de se retirer du bloc Bouj-
dour Offshore Shallow. 

L'observatoire a salué la décision de
Glencore, relevant que les accords signés
avec le Maroc pour l'exploration pétrolière
au Sahara Occidental sont "fondamenta-
lement contraire à l'éthique". 

Le retrait de Glencore, affirme l’ob-
servatoire, "peut contribuer au processus
de paix" . 

"Tant que le Maroc continue de signer
des accords avec des entreprises étrangères
pour l’exploration pétrolière dans le ter-
ritoire qu'il occupe, il rejettera toute pro-
position onusienne de négociation", a dé-
claré Sylvia Valentin, de WSRW. 

L’observatoire rappelle que le droit in-
ternational exige que toute exploitation
des ressources du Sahara Occidental, qui
est un territoire occupé, doit avoir au
préalable le consentement du peuple sah-
raoui, or, ce dernier n’est jamais consulté
par l’occupant marocain. 

Il rappelle à cet égard, qu’en octobre
1975, la Cour internationale de Justice a
rejeté les revendications territoriales du
Maroc sur le Sahara occidental et a re-
connu le droit du peuple sahraoui à l'au-
todétermination. 

Il note également qu’un jugement de
la Cour de justice de l’Union européenne
(CJUE) du 21 décembre 2016, stipule que
les accords commerciaux conclus entre
Rabat et ses partenaires européens sont
illégaux car ils ne devraient pas inclure
le Sahara Occidental du fait que c’est un
territoire distinct du Maroc. 

WSRW rappelle aussi qu’une décision
juridique de l’ONU de 2002 énonce qu'au-
cune exploration pétrolière ne peut avoir
lieu sans le consentement du peuple sah-
raoui. Des compagnies continuent de
transgresser le droit international en
poursuivant leurs collaboration avec le
Maroc dans l’exploration pétrolière au
Sahara Occidental. 

Il s’agit de l’Américain Kosmos Energy
et des Britanniques Cairn Energy et San
Leon Energy. 
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SYRIE : 
Le ministère russe 
des Affaires étrangères
dénonce «des scénarios
US perturbant le
processus de paix» 

Le ministère russe des Affaires étrangères a mis en
garde la communauté internationale contre des "scénarios
tristement familiers" que les Etats-Unis s'emploient à
mettre en place en Syrie, "perturbant ainsi le processus de
paix en Syrie". 

"En accusant Damas d'attaques chimiques, les Etats-
Unis s'obstinent à rejouer les mêmes scénarios qu'ils ont
déjà réalisés en Yougoslavie, en Irak et en Libye", a déclaré
le ministère russe des Affaires étrangères dans un com-
muniqué publié sur son site, appelant la communauté in-
ternationale à "sÆen rendre compte avant quÆil ne soit
trop tard". 

"On peut voir à l'£il nu l'obsession des Etats-Unis de re-
jouer en Syrie le scénario du même genre que celui qu'ils
ont déjà réalisé en Yougoslavie, en Irak et en Libye. 

La communauté internationale doit commencer à ré-
fléchir à ce qu'il se passe", poursuit le communiqué du
MAE russe. 

"Et à Washington nous conseillons de peser les possibles
résultats d'une dégradation des relations avec la Russie. 

Est-ce que cela répond aux intérêts du peuple améri-
cain?", lit-on dans la même déclaration. 

Mardi au siège de l'ONU, la Russie avait rejeté, par la
voix de son représentant Vassily Nebenzia, les nouvelles
accusations américaines "à l'emporte-pièces" d'utilisation
d'armes chimiques par le gouvernement syrien et a contre-
attaqué en réitérant ses propositions d'un nouveau méca-
nisme d'enquête international "vraiment indépendant". 

De son côté, l'ambassadrice américaine auprès des Na-
tions unies, Nikki Haley a fait savoir que les Etats-Unis
s'opposaient à l'initiative de la Russie, tout en annonçant
leur volonté de rétablir le Mécanisme conjoint d'enquête
sur l'utilisation présumée d'armes chimiques en Syrie
( JIM). 

Mercredi, le chef de la diplomatie russe Sergueï Lavrov
s'est entretenu au téléphone avec le Secrétaire dÆEtat
américain Rex Tillerson à l'initiative de ce dernier. 

Ils ont évoqué le règlement du conflit en Syrie, notam-
ment le déroulement des opérations dans les régions sep-
tentrionales du pays, ainsi que la tenue de la réunion des
parties syriennes à Vienne et la préparation du Congrès
du dialogue national syrien à Sotchi destiné à promouvoir
le processus de paix sous l'égide de l'Onu. 

Sergueï Lavrov a mis l'accent sur le fait que "seuls les
Syriens avaient le droit de décider de l'avenir de leur pays". 

ONU: 
Washington appelle 
à un embargo sur les
armes au Soudan du Sud 

Les Etats-Unis ont appelé mercredi aux Nations unies
à l'imposition d'un embargo international sur les armes
au Soudan du Sud, pays né en 2011, où un énième cessez-
le-feu a échoué le mois dernier. 

L'ambassadrice américaine auprès des Nations unies,
Nikki Haley, a déclaré devant le Conseil de sécurité que le
gouvernement du président Salva Kiir "prouve de plus en
plus qu'il est un partenaire inapte" à mener les efforts de
paix pour la plus jeune nation du monde, embourbée
depuis quatre ans dans une guerre intestine. 

"Le moment est venu d'accepter la dure réalité, celle
que les leaders du Soudan du Sud ne font pas que décevoir
leur peuple, ils le trahissent", a-t-elle ajouté, tout en
appelant les dirigeants africains à tenir le gouvernement
pour responsable de ses actes. 

Un embargo sur les armes, a encore plaidé la représen-
tante américaine, "aiderait en réalité le peuple du Soudan
du Sud à ralentir la violence, ralentir le flot des armes et
munitions, et protéger les vies innocentes". 

En parallèle du conflit qui déchire le pays, la crise ali-
mentaire s'aggrave avec 5,1 millions de Sud-Soudanais en
besoin alimentaire et 1,5 million d'autres au bord de la fa-
mine, a déploré lors de la même session la responsable
onusienne Ursula Mueller. 

Quelques heures à peine après l'entrée en vigueur du
cessez-le-feu le 24 décembre dernier, le gouvernement
du Soudan du Sud et le principal groupe rebelle, celui de
l'ancien vice-président Riek Machar, s'étaient mutuellement
accusés de l'avoir violé. 

Quasiment dans la foulée de sa partition avec le Soudan,
le pays s'est enfoncé en décembre 2013 dans une guerre
civile qui a fait des dizaines de milliers de morts, près de
quatre millions de déplacés et provoqué une crise huma-
nitaire catastrophique. 

Depuis, de nombreux cessez-le-feu ont déjà été signés,
sans jamais être respectés. 

APS

UE/ROUMANIE/JUSTICE 
Bruxelles préoccupé par les
réformes judiciaires en Roumanie 

Le président de la Commission
européenne Jean-Claude Juncker a
exprimé mercredi sa préoccupation
face aux réformes judiciaires voulues
par la majorité de gauche en Rou-
manie. 

"Nous suivons avec inquiétude les
derniers développements en Rou-
manie. 

L'indépendance du système ju-
diciaire roumain et sa capacité à lut-
ter efficacement contre la corruption
sont les pierres angulaires d'une
Roumanie forte au sein de l'Union
européenne", a-t-il affirmé dans un
communiqué conjoint avec son vice-
président Frans Timmermans. 

Le parlement roumain, dominé
par les sociaux-démocrates (PSD), a
approuvé fin décembre trois propo-
sitions de loi qui font craindre une
réduction de l'indépendance des ma-
gistrats et une restriction des pré-
rogatives du Parquet anticorruption,
extrêmement actif dans les pour-
suites envers les élus soupçonnés de
corruption. 

Plus de 30.000 Roumains ont en-
core manifesté samedi à Bucarest et
dans une dizaine de grandes villes
pour dire "non à la corruption". 

Le président de centre droit Klaus
Iohannis n'a pas indiqué s'il pro-

mulguerait ces textes. "La Commis-
sion invite le parlement roumain à
repenser la ligne de conduite pro-
posée, à ouvrir le débat", a insisté M.
Juncker dans son communiqué, met-
tant "à nouveau en garde contre les
retours en arrière". 

Bruxelles "examinera attentive-
ment les amendements finaux à la
loi sur la justice, les codes pénaux et
les lois sur les conflits d'intérêt et la
corruption", a-t-il ajouté. 

Mercredi soir, Liviu Dragnea, pré-
sident de la Chambre des députés
de Roumanie et du Parti social-dé-
mocrate (PSD, au pouvoir) et son
allié, Calin Popescu- Tariceanu, chef
du Sénat, ont affirmé que les chan-
gements législatifs étaient intervenus
pour "transposer les standards eu-
ropéens dans la législation nationale". 

Les deux officiels roumains ont
envoyé une lettre ouverte aux deux
hauts responsables européens ex-
primant leur "inquiétude sur la ma-
nière incorrecte dont la Commission
européenne a été informée en ce qui
concerne la transparence des débats". 

Ils ont souligné que "les recom-
mandations de la Commission eu-
ropéenne (...) ont été prises en
compte" durant ce processus, et ont
exprimé "l'espoir" que le mécanisme

de surveillance de l'UE sur les progrès
de la Roumanie dans le respect de
l'Etat de droit serait levé "au cours
de l'actuel mandat de la Commission
européenne". 

La Roumanie a rejoint l'Union en
2007 en promettant de remplir les
critères en matière de criminalité,
de corruption et de réforme judi-
ciaire. 

Dans un rapport publié en no-
vembre 2017, Bruxelles avait déjà in-
vité Bucarest à augmenter ses efforts
pour lutter contre la criminalité et
la corruption endémiques afin de
répondre aux normes européens. 

L'UE est également en désaccord
avec d'autres pays de l'ex-zone d'in-
fluence soviétique, comme la Po-
logne, la Bulgarie ou la Hongrie, sur
des questions d'Etat de droit, de li-
berté des médias ou de traitement
des migrants. 

La commissaire européenne à la
Justice, la Tchèque Vera Jourova, a
d'ailleurs annoncé mercredi s'être
vu confier la mission de "proposer
un cadre qui mettrait en avant la né-
cessité de respecter l'Etat de droit"
pour pouvoir bénéficier des finan-
cements européens, dans le cadre
du prochain budget pluriannuel de
l'UE (2021/2027). 

AFGHANISTAN: 
4 Américains tués dans l'attaque
de l'Intercontinental de Kaboul
Quatre citoyens américains
ont été tués et deux autres

blessés dans l'attaque
perpétrée le week-end

dernier par des talibans
contre l'hôtel

Intercontinental de Kaboul,
a annoncé mercredi soir la

diplomatie américaine. 

"Les Etats-Unis condamnent fer-
mement l'attaque du 20 janvier" vi-
sant cet hôtel de luxe de la capitale
afghane, a également affirmé la
porte- parole du département d'Etat,
Heather Nauert, en livrant ce bilan. 

Au moins vingt-deux personnes,
dont plusieurs étrangers, ont été
tuées durant cet assaut mené pendant
douze heures par un commando de
six talibans, selon un bilan officiel
controversé. 

Les assaillants ont eux aussi été
abattus. 

"Nous pouvons confirmer que
quatre citoyens américains ont été
tués et deux blessés", a dit Mme

Nauert. "Nous offrons nos sincères
condoléances aux familles et amis
des personnes tuées", a-t-elle ajouté. 

L'attaque a débuté samedi soir
quand les assaillants ont tiré à vue
sur les clients dans le réfectoire avant
de forcer les chambres pour prendre
des otages, parfois immédiatement
abattus ou décapités. 

Le porte-parole des talibans a re-
vendiqué l'opération dans un mes-
sage affirmant que l'hôtel de luxe
était "plein d'envahisseurs américains
et d'autres nationalités". 

Outre les quatre Américains, sept
Ukrainiens, deux Vénézuéliens, un
Kazakh et un Allemand ont péri dans
l'attaque. 

CANADA:  
Maintien de la distribution 
du courrier porte-à-porte 

Le gouvernement canadien a an-
noncé mercredi l'annulation défi-
nitive d'un programme décrié visant
à supprimer la distribution du cour-
rier au porte-à-porte. 

Poussée par le précédent gouver-
nement conservateur de Stephen
Harper, la société parapublique
Postes Canada avait décidé en dé-
cembre 2013 de licencier entre 6.000
et 8.000 facteurs en cinq ans et de
remplacer la remise des lettres à do-
micile par leur dépôt dans des boîtes
postales de quartier. 

Cette décision, gelée par le gou-
vernement libéral de Justin Trudeau
à son arrivée au pouvoir à l'automne

2015, a été confirmée par la ministre
des Services publics, Carla Qual-
trough, après un examen de plu-
sieurs mois. 

Cependant, plus de 800.000 fa-
milles qui ont perdu le service de
distribution porte-à-porte avant 2015
ne le retrouveront pas, a précisé
Mme Qualtrough, contrairement à
ce que laissait entendre une pro-
messe de campagne des libéraux. 

"Nous n'allons pas (...) renverser
la décision prise par le précédent
gouvernement", a-t-elle dit, invo-
quant les coûts élevés d'une telle
mesure. 

"Les libéraux ont été élus pour

avoir promis de rétablir le service
de livraison à domicile", a indiqué
le syndicat des postiers en dénonçant
cette décision et en promettant "de
se battre pour l'avenir du service
postal public". 

L'ancien programme, qui pré-
voyait l'édification dans tous les quar-
tiers de boîtes postales collectives,
avait été combattu par certains élus
locaux. 

L'ancien maire de Montréal Denis
Coderre avait ainsi détruit en 2015
au marteau-piqueur une dalle de
béton coulée par Postes Canada, sans
son assentiment, qui devait accueillir
une telle structure. 
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L'Etat français a fait un «petit pas» vers la
reconnaissance de la vérité sur l'assassinat
de Maurice Audin lorsque le   président
Emmanuel Macron a déclaré que c'est l'ar-
mée qui l'avait assassiné   en 1957, a affirmé
hier l'historien français Gilles Manceron. 

Sur la base la déclaration récente du pré-
sident Macron faite au député   Cédric Villani,
qui est membre de La République en marche
(LRM) et qui a   aussi présidé le Prix Mau-
rice-Audin de mathématiques selon laquelle  

«Maurice Audin a été exécuté par l’armée
française», «on peut dire que   l'Etat français
a fait un petit pas vers la reconnaissance de
la vérité sur   l'assassinat de Maurice Audin,
car ces mots n’ont jamais été prononcés
auparavant par un représentant, officiel ou
officieux, de l’Etat», a   expliqué dans une
interview à l'APS Gilles Manceron pour qui
«le mot   +exécuter+ veut dire qu’il y a eu
une intention meurtrière délibérée, et,
comme il n’y a eu dans ce cas aucune pro-
cédure judiciaire, cela signifie   une décision
d’assassinat extrajudiciaire». 

«L’auteur de cet assassinat est désigné
comme n’étant pas +un militaire   français+
ou +des militaires français+, qui auraient
pu agir en l’absence   d’ordres reçus, mais
comme étant +l’armée française+. Ce meur-
tre relève   d’un ordre de la hiérarchie de
l’armée. C’est un petit pas de plus de la
part de l’Etat français vers l’aveu de la vérité»,
a-t-il soutenu,   déplorant que cette décla-
ration s’accompagne de «beaucoup d’hy-
pocrisie et   de lâcheté», car, selon lui, «rien
n’est dit sur les témoignages ou   documents
qui ont conduit le président à cette conclu-
sion». 

«Cela présage peut-être de la volonté du
président Macron de dire enfin   toute la

vérité sur cette disparition, mais ce n’est
pas encore le cas», a   déduit l'historien. 

On craint la vérité sur les crimes 
coloniaux 

Dans une interview accordée au quotidien
L'Humanité, Cédric Villani a   déclaré que
le président Macron lui a annoncé que le
grand travail   d'ouverture des archives,
initié par François Hollande, «allait se   pour-
suivre», attestant qu'à ce jour, «aucune ar-
chive ne venait apporter un   éclairage décisif
« sur le sort de Maurice Audin et que l'Etat
«ne cherche   plus à imposer sa version».
Sur la question des archives, Gilles Manceron
soutient, pour sa part, que   l'armée française
et l'ancien gouvernorat général ont des ar-
chives et que   «si ce meurtre résulte d’un
ordre de la hiérarchie de l’armée dont le
chef   d’état-major en Algérie était alors le
général Raoul Salan, et le   commandant
dans la région d’Alger, le général Jacques
Massu, chef de la 10e   division parachutiste,
il est clair qu'il a été forcément partagé par
le   ministre résidant d'alors, Robert Lacoste,
qui partageait totalement avec   eux la
conduite de la bataille d'Alger». 

«Le pouvoir gouvernemental à Paris était
lointain, faible et instable. On   était d’ailleurs
dans une période de transition entre deux
équipes   ministérielles, ce qui laissait encore
davantage les mains libres aux   ultras de
l’Algérie française qui détenaient alors les
pouvoirs civils et   militaires dans l’Algérie
coloniale. Ce sont eux les responsables des
pires   crimes, mais l’Etat français les a
laissé faire, et, par la suite, n’a   voulu ni
juger les responsables ni reconnaître leurs
crimes», a-t-il   expliqué. A une question
sur des poursuites judiciaires à l'encontre

des   instigateurs ou des auteurs de ce crime,
l'historien a indiqué qu'elles «ne   sont pas
possibles», ajoutant que «ceux qui l’ont dé-
cidé comme ceux qui ont   reçu l’ordre de
le commettre sont probablement tous
morts».  «En raison de l'amnistie consécutive
aux Accords d'Evian, aucune des   personnes
encore en vie impliquées dans les crimes
de la bataille d’Alger   ne peut être poursuivie
pour les avoir commis», a-t-il rappelé, in-
diquant   que «ce qu’ils craignent et ce que
craignent aussi les autorités françaises
jusqu’à aujourd’hui, c’est qu’on dise la
vérité sur leurs crimes». 

Une pleine ouverture des archives 
est nécessaire en France 

«Reconnaître la vérité sur tous les crimes
commis par l’armée française   pendant la
guerre d’indépendance algérienne, laisser
les historiens accéder   librement aux ar-
chives pour établir les faits, serait une £uvre
utile pour   la société française», a-t-il sou-
haité, regrettant que les autorités   françaises
«hésitent à reconnaître les faits ou à ouvrir
véritablement les   archives aux historiens
tant que les personnes en cause n’ont pas
toutes   disparu». 

«Le président Macron aura-t-il le courage
de dire la vérité au pays ou de   permettre
que les historiens l’établissent ? Les der-
nières déclarations de   Cédric Villani au
journal l’Humanité laissent entendre qu’il
va avoir ce   courage», a estimé l'historien,
soulignant que la reconnaissance officielle
par l’Etat français de «toute la vérité» sur
l’affaire Audin est une «étape   essentielle
dans un combat plus important encore:
celui pour la   reconnaissance officielle des
responsabilités de l’armée française dans

des   milliers d’autres disparitions forcées
et exécutions extrajudiciaires   survenues
pendant cette guerre, dont des familles ( )
sont toujours   aujourd’hui en attente d’in-
formations sur leur sort et sur les respon-
sables   de ces disparitions».  «Une pleine
ouverture des archives est nécessaire en
France. Si des fonds   ne sont pas accessibles,
ce n’est pas parce que leur volume rendrait
difficile leur gestion. C’est par manque de
volonté politique. Or, cela   seul pourrait
contrer le discours de la droite extrême qui
se nourrit du   mythe des +bienfaits de la
colonisation+», a-t-il conclu.
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PUBLICITÉ

ALGÉRIE-FRANCE
L'Etat français a fait un «petit pas» vers
la vérité sur l'assassinat de Maurice Audin 

Les participants à une conférence de
wilaya commémorant le 6ème anniversaire
de la mort du moudjahid Belhadj   Bouchaib,
abritée mercredi par le centre universitaire
d'Ain Témouchent,   ont affirmé que ce
moudjahid avait laissé son empreinte dans
l'histoire du   mouvement national et de la
Guerre de libération nationale. 

Le moudjahid Kouini Abdelkader, un
compagnon de Belhadj Bouchaib depuis
1938 a rappelé le parcours militant du
défunt au sein du Parti du peuple   algérien
(PPA) à partir de 1943, son rôle dans la créa-
tion du premier noyau   du parti au niveau
de la wilaya d'Ain Témouchent et l'organi-
sation des   manifestations du 1 mai 1945
puis celle du 8 mai de la même année lors
de   laquelle le peuple algérien est sorti re-
vendiquer l'indépendance du pays.   Le
moudjahid défunt Belhadj Bouchaib dit "Si
Ahmed" a adhéré au Mouvement   du
triomphe des libertés démocratiques
(MTLD) en 1947 et fut désigné   adjoint
maire d'Ain Témouchent et responsable
de l’Organisation secrète   dans la wilaya. Il
était alors chargé de la préparation des
jeunes dans le   cadre de cette organisation,
a-t-il encore évoqué.  L’historien Miloud
Reguieg a abordé, pour sa part, le rôle du
moudjahid    Belhadj Bouchaib dans l’or-
ganisation de l’attaque de la Grande poste
d’Oran   en 1949 pour financer l’activité de
l’Organisation secrète et l’achat   d'armes. 

Recherché par la police coloniale fran-
çaise, Belhadj Bouchaib s'installa à   Alger
en 1950 et fut membre du groupe historique
des 22 et désigné   responsable à la wilaya
IV historique en compagnie de Rabah Bitat
et   Souidani Boudjemaa.  L’assistance a

été unanime, lors de cette conférence or-
ganisée par la   direction des Moudjahidine
et le centre universitaire d'Ain témouchent,
à   affirmer le rôle remarquable du regretté
lors de la glorieuse Guerre de   libération
nationale à travers plusieurs étapes, insis-
tant sur des études   approfondies sur son
parcours militant et combattant.  Cette ren-
contre a été ponctuée par la signature d’un
partenariat entre la   direction des Moud-
jahidine et le centre universitaire "Belhadj
Bouchaib"   d'Ain Témouchent.   A cette oc-
casion, la responsable de la direction des
Moudjahidine de la   wilaya, Khadidja Bah-
loul a insisté sur l'enrichissement de la re-
cherche   académique en  histoire du mou-
vement national et de la Guerre de   libéra-
tion, ainsi que sur l'organisation de sémi-
naires et journées d’étude   pour mettre la
lumière sur cette époque importante de
l’histoire   contemporaine de l'Algérie. 

6È ANNIVERSAIRE DE LA MORT DU 
MOUDJAHID BELHADJ   BOUCHAÏB
Belhadj Bouchaïb a laissé 
son empreinte dans l'histoire 
du mouvement national 
et de la Guerre de libération 

Ministère de l’éducation nationale 
Direction d'éducation de la wilaya de Sidi-Bel-Abbès 

Service programmation et suivi 
Rue Menad Boulanouar Sidi Bel Abbés 

NUMÉRO D'IDENTIFICATION FISCAL / 097422019068321 

AVIS D'ATTRIBUTION 

PROVISOIRE 
Conformément aux dispositions de l'article 65 alinéa 2 du
décret présidentiel n°15/247 du15/09/2015 portant réglementa-
tion des marchés publics. 
Il est porté à la connaissance des entreprises ayant soumis-
sionnées a l'avis d'appel d'offres national restreint n° 03/17
relatif au projet: 

« EQUIPEMENT D'UN LYCEE TYPE 800/200R 

A BOUKHANEFIS 

EN MATERIEL DE CUISINE D'UNE DEMI·PENSION » 

qu'à l'issue du jugement des offres, il a été décidé ce qui suit: 

N° du lot 
Entreprise

choisie
NIF

Montant du
marché ou
convention

Délai de
réalisation 

Critères 
du choix

Lot 09 

MATÉRIEL 
DE CUISINE
d'une 
DEMI-PENSION

ETS 
CERMEX
SERVICE
SIDI BEL
ABBES

1 966 2201 02147 41 2 144 142.00 10 JOURS

- Conforme 
au cahier 
des charges 

- Moins disant 

N.B : Tout soumissionnaire contestant le choix peut introduire un
recours dans un délai de dix (10) jours à compter de la première
parution du présent avis.
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ALGÉRIE-EGYPTE
Le ministre de la Culture à l'ouverture du
Salon international du livre du Caire
Le ministre de la Culture, Azzedine Mihoubi, coprésidera aujourd’hui avec son homologue
égyptienne, Inas Abdel-Dayem, l'ouverture du 49e Salon international du livre du Caire, dont
l'Algérie est l'invité d'honneur, a précisé un communiqué du ministère.

M. Mihoubi présentera une
communication sur les relations
algéro-égyptiennes lors de la cé-
rémonie d'ouverture du 49e Sa-
lon international du livre du
Caire qui se poursuivra jusqu'au
10 février, a ajouté la même
source.

Cette édition verra la partici-
pation de personnalités littéraires
et culturelles algériennes, à l'ins-
tar du romancier Waciny Laredj
qui présentera une communi-
cation sur la diversité culturelle
et du réalisateur Ahmed Rachedi
qui animera une conférence sur
le cinéma algérien. Invitée d'hon-
neur de cette 49e édition du sa-

lon, l'Algérie participe avec 70
maisons d'édition, dont 25 dans
le stand officiel du ministère de
la Culture, 11 représentant le syn-
dicat des éditeurs algériens et 31
représentant l'Organisation na-
tionale des éditeurs de livres.

A cette occasion, l'Algérie ho-
norera d'éminentes personnalités
culturelles, artistiques et litté-
raires en reconnaissance de leur
rôle dans le renforcement de la
coopération culturelle entre l'Al-
gérie et l'Egypte.

L'Egypte fut l'invité d'honneur
du 21 Salon international du livre
d'Alger en 2016 (27 octobre-5 no-
vembre).

PHOTOGRAPHIE
Le Britannique
Simon Baker à la
tête de la Maison
européenne de
la photographie

Le Britannique Simon Baker a
été nommé mercredi directeur
de la Maison Européenne de la
Photographie (MEP) en
remplacement de Jean-Luc
Monterosso, fondateur de la MEP
qu'il dirigeait depuis sa création
en 1996.

Présélectionnée par un jury,
la candidature de Simon Baker,
jusqu'alors conservateur en chef
pour la photographie et la
création internationale à la Tate
de Londres, a été approuvée par
le conseil d'administration de la
MEP.

Simon Baker, qui prendra ses
fonctions le 1er avril, est docteur
en Histoire de l'art, diplômé de
l'University College of London
(UCL). Entré en 2009, comme
conservateur, au département
Photographie et Art
international de la Tate, il en
devient le conservateur en chef
en 2015.

Né en décembre 1972, il a été
le commissaire de multiples
expositions - dont plusieurs sur
la photo japonaise aux
Rencontres d'Arles - , et a publié
de nombreux ouvrages sur
l'histoire de l'art et la
photographie.

MUSIQUE
Le chanteur
Britannique
Elton John
annonce une
dernière
tournée longue
de trois ans

Le chanteur britannique El-
ton John a annoncé mercredi à
New York qu'il effectuerait une
dernière tournée géante de trois,
expliquant qu'il ne mettrait pas
pour autant un terme à sa car-
rière de musicien et de chanteur,
déjà longue de plus de 50 ans.

"J'espère continuer à créer
jusqu'à ma mort", a-t-il déclaré
lors d'une conférence de presse à
New York. Il a expliqué que cette
dernière tournée mondiale, qui
doit commencer en septembre
prochain en Pennsylvanie et
compter environ 300 dates
jusqu'en 2021, était une façon
pour lui de remercier le public
qui l'accompagne depuis le début
des années 70. Elton John a ra-
conté avoir pris cette décision en
2015, lors d'un séjour dans le sud
de la France, puis planifié cette
tournée durant les deux années
suivantes.

MUSÉE "AHMED ZABANA" D’ORAN: 
Plus de 43 000 visiteurs enregistrés en 2017

Le musée public national "Ahmed Zabana"
d’Oran a accueilli 43.726 visiteurs en 2017
dont un nombre croissant d'étrangers (594
touristes contre 184 en 2016), a-t-on appris
auprès de cet établissement culturel.

Cet édifice culturel et historique a accueilli,
en 2017,  un total de 43.726 visiteurs du pays
et de l’étranger contre 22.100 en 2016, a-t-on
indiqué, expliquant que cette hausse est due
à un intérêt pour les activités culturelles dont
des expositions organisées par le musée pour
faire découvrir ses collections et son rôle
culturel et éducatif, ainsi qu'aux manifesta-
tions internationales abritées par la capitale
de l’ouest algérien. Cette institution muséale
est unique dans son genre au niveau national
car elle se distingue des autres musées du
pays par ses spécialités et collections archéo-
logiques de différentes époques historiques
qui se sont succédées en Algérie dont des

pièces de mosaïque romaine du site romain
"Portus Magnum" situé à Bettioua (est d’Oran).

Les quatre derniers mois de l’année écou-
lée ont drainé un grand nombre de visiteurs
étrangers, soit 223 puis 222 au printemps et
118 en juillet et août, selon les statistiques du
musée.

La plupart des étrangers qui ont visité le
musée national "Ahmed Zabana" situé au
quartier populaire "Médina Jdida" sont de
nationalités britannique, française, espagnole
et tunisienne, a-t-on fait savoir, ajoutant que
les spécialités qui ont le plus attiré les visiteurs
sont l’ethnographie, les sciences naturelles
et les beaux-arts.

L’année dernière a également été marquée
par la visite de 1.000 personnes âgées et un
grand nombre d’enfants, d'élèves et d'étu-
diants au titre des visites organisées pour
découvrir les trésors de ce musée. 

L'association culturelle oranaise "El-Amal"
consolidera prochainement sa vocation pé-
dagogique dans le domaine du théâtre en se
dotant d'un nouvel espace de formation, a
indiqué jeudi le président de ce groupe bé-
névole, Mohamed Mihoubi. La nouvelle struc-
ture sera implantée au quartier "Akid Lotfi",
à l'est de la ville d'Oran, a précisé Mihoubi à
l'ouverture des 4èmes Journées du théâtre
pour jeunes organisées par son association.
Le futur espace de formation s'ajoute à celui
déjà opérationnel au siège de l'association
qui accueille chaque année des dizaines de
jeunes talents pour des stages d'initiation et
de perfectionnement dans le domaine du
4ème Art. La création d'un nouveau site pé-
dagogique permettra de répondre à l'engoue-
ment croissant des jeunes pour l'expression
artistique, a expliqué Mihoubi, affirmant que
les demandes d'inscription aux stages sont
de plus en plus nombreuses et émanent de

différentes wilayas de la région Ouest du
pays. Dans le même contexte de formation,
il a annoncé que la prochaine session d'ini-
tiation aux techniques théâtrales sera lancée
le 15 février prochain au profit d'une promo-
tion de vingt amateurs. En outre, a-t-il ajouté,
une autre action est actuellement à l'étude
en vue d'organiser des "stages accélérés en
week-end", et ce, à l'intention des lycéens,
étudiants ou travailleurs ne pouvant se libérer
qu'en fin de semaine.

Les 4èmes Journées théâtrales de l'asso-
ciation "El-Amal" se tiennent jusqu'à samedi
au "Petit Théâtre", structure légère créée en
2015 au Centre culturel "M'barek El-Mili".
Cinquante jeunes talents ayant tous bénéficié
d'un stage de formation au sein de l'association
participent à un concours organisé dans le
cadre de cette manifestation artistique.

Les dix meilleurs candidats seront distri-
bués dans une nouvelle production théâtrale

intitulée "Jannat Majnoun" (paradis d'un fou),
programmée avec le soutien du ministère
de la Culture, a rappelé Mihoubi qui assurera
la mise en scène de la pièce écrite par Moha-
med Belfadel.

Ces journées sont animées en hommage
au regretté comédien Bilal Benzouika, décédé
en décembre dernier à l'âge de 24 ans, après
avoir été un membre très actif de l'association
"El-Amal".

THÉÂTRE DES JEUNES À ORAN: 
Nouvel espace de formation 
pour l'association "El-Amal"

Le nouveau conseil scientifique du
Centre national de la recherche en ar-
chéologie (Cnra) a été installé lundi avec
pour mission prioritaire de prendre en
charge les sites culturels dégradés et
d'établir une carte numérique des sites
archéologiques en Algérie, a indiqué le
ministère de la Culture dans un commu-
niqué. Composé de 14 universitaires et
chercheurs dont le chercheur algérien à

l'Unesco, Mounir Bouchenaki, le conseil
a pour mission de «prendre en charge
l'état de dégradation mentionné» sur cer-
tains sites du patrimoine et l' «obligation
d'effectuer des missions» sur le terrain en
collaboration avec les autorités locales et
les universités, précise-t-on. Le ministre
de la Culture, Azzedine Mihoubi a instruit
lors de la cérémonie d'installation, les
membres du Conseil de «procéder en ur-

gence» à un  inventaire systématique et à
actualisation de la cartographie en s'ap-
puyant sur les nouvelles technologies, in-
dique-t-on encore dans le communiqué.

Le ministre avait fait état l'année der-
nière de la signature d'un accord entre le
Cnra et une entreprise émiratie spéciali-
sée dans les applications informatiques
dans le domaine culturel pour l'élabora-
tion d'une carte numérique des sites cul-

turels et archéologiques de toute l'Algé-
rie. Déplorant le trafic illicite qui touche
aussi bien les pièces d'art que les fouilles
archéologiques, le ministre a réitéré la
nécessité de réviser de la loi 98-04 sur la
protection du patrimoine. Créé par dé-
cret en 2005, le Cnra est un organe
consultatif placé auprès du ministre de la
Culture. 

APS

PATRIMOINE
Installation du nouveau conseil scientifique du Cnra
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Samouraï-Sudoku n°1781
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“En te levant le matin, rappelle-toi
combien précieux est le

privilège de vivre, de respirer,
d'être heureux.”

* Marc-Aurèle

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1.Ancien procédé de séparation
de l'argent et 
du plomb par liquéfaction 
2.Imitation des premiers sons
émis par un 
bébé - Rivière du Zaïre - Ancien 
3.Caractère de ce qui est rapide
- Théâtre 
nation al populaire 
4.Cardinal français - Auteur-
compositeur et 
chanteur belge 
5.Intercède auprès de Dieu -
Prêtre 

6.Divinité lunaire, infernale et
marine de la mythologie
grecque - Casque 
7.Poète tragique grec 
8.Qui est à moi - Ville de Grèce -
Rassemblement du peuple
français 
9.Enlève - Grand, gros 
10.Qui est à lui - Oie mâle - Né 
11. Dans le lieu où l'on se trouve
- Actions 
inconsidérées 
12.Débarrasses une culture de
ses mauvaises  herbes - Vitesse 

Mots croisés n°1781

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

1. Etranglement du gland
de la verge par le prépuce 
2.Charrue - Airelle canne-
berge 
3.Ville de la République
tchèque - Infinitif 
4.Eléments minces dont la
tranche est utilisée pour le
revêtement d'un âtre 
5.Dysprosium - Filet de
pêche 
6.A fait du tort à qqn - Chan-
ceuse 
7.Nom de deux pharaons de
la XIXe dynastie - Chute de

la paupière supérieure 
8.Interjection - Bourgeon
secondaire situé sur le côté 
du bulbe de certaines
plantes 
9.Négation - Civière - Pano-
rama 
10.Travailler dur - Titre
d'honneur chez les Britan-
niques 
11. Engendre qqch - Ap-
puyer 
12.Se dit d'un mot qui n'est
pas nécessaire au sens de la
phrase - Vieux 

De retour pour cette 7e sai-
son, Florent Pagny, Zazie et
Mika accueillent Pascal
Obispo. Le télé-crochet
commence par l’épreuve
des auditions à l’aveugle.
Dans leur fauteuil, dos à la
scène, les coachs écoutent
tour à tour les prestations
de chanteurs qui n’ont que
quelques minutes pour les
convaincre en interprétant
une chanson. Si l’un d’en-
tre eux se retourne, le ta-
lent rejoint automatique-
ment son clan. Mais s’ils
sont plusieurs à être sé-
duits, le pouvoir s’inverse
et le candidat peut alors
choisir son équipe. Si un
participant ne séduit per-
sonne, il quitte la scène
sans échanger avec les ju-
rés, dont les sièges restent
alors immobiles.

21:00
The Voice, la

plus belle voix

23:30 20:55 21:00

Aux côtés de Laurent Ru-
quier, la romancière
Christine Angot et Yann
Moix commentent les évé-
nements de la semaine
écoulée. Des personnalités
du monde politique, de la
chanson, du cinéma, de la
littérature, du sport ou des
médias sont également
conviées pour évoquer
leur actualité. Chacun se
prête au jeu des questions
des chroniqueurs qui pi-
mentent les discussions
sans langue de bois.

On n'est pas
couché

Un meurtre spectaculaire
a eu lieu dans un château
en cours de restauration
à Annecy-le-Vieux, en
Haute-Savoie : le maire
du village a jailli telle une
torche humaine et s’est
écrasé dans le vide. La
commissaire Cassandre
veut savoir qui en voulait
à cet édile aimé de tous.
Des délinquants effec-
tuaient leurs travaux
d'intérêt général sur le
chantier. A moins que ce
ne soit une affaire de
mœurs. Il y a aussi Guil-
laume « le miraculé », un
enfant disparu en 2004...
qui est réapparu 10 ans
plus tard.

Cassandre

McGarrett et les agents du
5-0 enquêtent sur un na-
vire dont l'équipage a été
retrouvé mort à bord. Les
empreintes relevées sur le
bateau sont celles d'une fa-
mille de yakuzas, dirigée
par la trafiquante Mi-
chelle Shioma. Steve,
Danny, Chin et Kono se
rendent dans son fief où ils
tombent dans un piège et
sont capturés. Jerry perd
bientôt tout contact avec
eux. Dans le même temps,
Grover emmène son fils à
Chicago où il doit témoi-
gner contre un policier ri-
pou.

Hawaii 5-0

DIVERTISSEMENT 7 saisons 
/ 97 épisodes

20:00

Dans un monde post-apo-
calyptique, Cassie Sulli-
van, armée d'un fusil au-
tomatique, parcours des
lieux désertés, à la re-
cherche de maigres res-
sources. L'adolescente se
souvient de sa jeunesse
parfaitement normale de
lycéenne, quelque temps
plus tôt. Jusqu'à ce que des
vaisseaux extraterrestres
survolent la Terre, avant
de lancer une puissante
attaque électromagné-
tique, première vague
d'une impitoyable inva-
sion.

La 5ème vague
Réalisateur : J Blakeson

Avec : Chloë Grace Moretz , Nick
Robinson 

Réalisateur : Eagle Egilsson
Avec : Alex O'Loughlin , Scott

Caan Réalisateur : Hervé Renoh
Avec : Gwendoline Hamon ,

Alexandre Varga TALK SHOW 12 saisons / 408
épisodes
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Solution
23 janvier

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1780
SCRIPTURAIRE
AIOLInSAUNER
LAPINEnIXODE
INAnSOULnCUI
FORMOLnLATIN
InTENEREnART
COZESnPRIVEE

ALnSnBRAVOnR
TYRnMAnIEnMn

IMAGERIEnVIN
OPTERIONSnEU
NESLEnSTABLE

Su
d

ok
u

 n
°1

78
1

Grille géante n°481

Grille géante n°480 1556 : Akbar devient le troi-
sième empereur moghol.
1865 : signature du traité Vi-
vanco-Pareja.
1889 : élection du général
Boulanger comme député de
Paris.
1924 : pacte italo-yougoslave,
annexion italienne de Fiume.
1931 : premier gouvernement
de Pierre Laval.
1945 : libération du camp
d'Auschwitz par l'Armée
rouge.
1964 : rétablissement des re-
lations diplomatiques
franco-chinoises.
1965 : assassinat du Premier
ministre iranien Hassan Ali
Mansour
1967 : signature du Traité de
l'espace.

1973 : signature des Accords
de paix de Paris.
1991 : le président somalien
Siad Barre fuit la capitale,
Mogadiscio : effondrement
du régime de la République
démocratique somalie
1996 : renversement du Prési-
dent nigérien Mahamane
Ousmane.
1997 : élection de Aslan Mas-
khadov comme Président de
la République tchétchène
d'Itchkérie.
1998 : Carlos Roberto Flores
Facussé devint Président du
Honduras.
2000 : ouverture d'une infor-
mation judiciaire pour crime
contre l'humanité à l'encon-
tre de l'ancien président du
Tchad, Hissène Habré.
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23E CAN DE HANDBALL À LIBREVILLE (GABON) DU 17 AU 27 JANVIER
CAN-2018 DE HANDBALL : 
L’Algérie encore absente 
du Mondial, le résultat d’une
planification inexistante
Pour la deuxième fois de suite, l’équipe nationale a échoué à se qualifier au Championnat du monde
de handball, n’atteignant même pas les demi-finales de la Coupe d’Afrique des nations 2018 (CAN-
2018), une première depuis 2006 résultant d’une planification inexistante chez les responsables de
la petite balle en Algérie.

Comme en 2006, le quatuor
Egypte, Tunisie, Maroc et Angola
forme le carré d’As, éjectant les
Verts d’une des trois premières
places qualificatives au Mondial-
2019 prévu en Allemagne et au Da-
nemark.

Un résultat somme toute lo-
gique pour une Fédération algé-
rienne de handball (FAHB) dans
ses anciens et nouveau bureaux
exécutifs qui n’a rien fait pour son
équipe, se rappelant quelques se-
maines seulement avant le début
de la CAN qu’il y avait un important
tournoi continental à préparer, di-
ront les analystes.

Depuis la CAN-2016 et l’échec
à se qualifier au Championnat du
monde France-2017, l’équipe na-
tionale a été mise en hibernation :
elle est restée sans entraîneur après
le départ de Salah Bouchekriou,
sans aucun stage programmé et
des caisses vides à la fédération,
au grand dam des amoureux du
handball en Algérie.

L’année 2017 ayant coïncidé avec
la fin du mandat olympique 2013-
2016 et le renouvellement des ins-
tances sportives en Algérie, les fau-
teuils de président de la FAHB et
de membres fédéraux importaient
plus que l’avenir du Sept algérien,
oublié, livré à lui-même et otage
de querelles intestines.

L’élection d’Habib Labane le
1er avril à la tête de la FAHB n’a
rien changé aux choses et il a fallu
attendre octobre, soit sept mois
plus tard, pour voir venir Saed Ha-
sanefendic, attendu comme un
messie lors du tournoi des Quatre
nations en Tunisie qui s’est déroulé
en sa présence sur le banc algérien
avec, à la clé, trois défaites de suite,
face au Bahreïn, à l’Arabie Saoudite
et au pays organisateur.

Le tournoi terminé, l’entraîneur
croate est reparti sans jamais re-
mettre les pieds en sélection algé-
rienne. La faute à des responsables
«qui ont envenimé les relations
entre Labane et Hasanefendic»
pour pousser ce dernier à quitter

son poste, expliquent des sources
à la FAHB.

Haïouani en pompier
Le temps jouant en sa défaveur,

Labane choisit l’entraîneur du CR
Bordj Bou Arréridj, Sofiane
Haïouani, qui venait de faire chuter
l’ogre GS Pétroliers en Supercoupe
d’Algérie, pour lui confier la barre
technique du Sept national, aux
côtés de l’ancien international Zi-
nedine Mohamed-Seghir.

Le staff technique déclenche
alors un branle-bas de combat
pour tenter de sauver les meubles
et rattraper le retard accusé dans
la préparation. Au programme,
des stages tous azimuts à Alger et
à l’étranger, ponctué par plusieurs
matchs amicaux. Une décision
«controversée» a été prise aussi,
celle de suspendre le Championnat
national, certains estimant que
rien ne pouvait remplacer les ren-
contres officielles pour rester com-
pétitif.Après le stage de Serbie et
le tournoi amical de Doha, au cours
duquel les Algériens perdront une
pièce maîtresse comme Ayoub Abdi
(épaule) qui s’ajoute au forfait de
longue date d’Hichem Kaâbache
(main), l’équipe nationale se rend
au Gabon pour disputer la CAN-
2018.

Entre-temps, les gros bras du
handball continental, à leur tête
l’Egypte, la Tunisie et l’Angola se
préparaient en suivant un pro-
gramme bien ficelé depuis plu-
sieurs mois, alors que le président
de la FAHB fait l’objet d’une ten-
tative de destitution de la part de
certains membres de son bureau
fédéral et que le demi-centre Ab-
delkader Rahim se dispute avec
Haïouani à Doha avant de quitter
de son plein gré le stage de l’équipe
nationale. 

Le Co-sélectionneur national,
Zinedine Mohamed-Seghir,
concède d’emblée que le staff tech-
nique n’a pas eu assez de temps
pour bien travailler sur les phases
défensives.Les Verts entament la

compétition et perdent Hichem
Daoud pour blessure dès le pre-
mier match du tournoi face au Ca-
meroun (31-23). Ils s’inclinent lors
du second match à la surprise gé-
nérale face au Gabon (26-25), hy-
pothéquant dès lors leurs chances
de terminer deuxièmes et s’expo-
sent au danger de l’Angola en
quarts.

Les deux prochains matchs face
au Congo (victoire 33-31) et la Tu-
nisie (25-25) ne changeront rien
au classement des Algériens, dou-
blés par le Gabon à la différence
de buts particulière (5 points pour
chaque équipe, la Tunisie étant
première avec 7 unités).

En quarts de finale, et malgré
le manque de préparation, l’Algérie
a tenu tête à l’Angola, nettement
mieux préparée avant de tomber
les armes à la main (29-27) au
terme d’un match équilibré qui
n’a basculé que dans les deux der-
nières minutes suite à l’expulsion
pour deux minutes de Mohamed-
Amine Belaid, laissant ses coéqui-
piers en infériorité numérique du-
rant le «money time».

«Le seul regret qu’on a est en
rapport avec la préparation insuf-
fisante, sinon on a tout donné pour
faire honneur à l’histoire et au
riche palmarès du handball algé-
rien», diront unanimement

Haïouani et son capitaine Abdellah
Benmenni.

«Après la compétition, un bilan
se fera avec la fédération. Je crois
au travail, j’ai peur encore de l’hi-
bernation. J’ai peur que nos ré-
sultats démotivent les responsa-
bles. C’est une phase de transition,
il faut remettre cette équipe en
place. Dans quelques mois nous
disputerons les jeux Méditerranées
qui font partie de notre programme
de travail, puis il y aura la Coupe
d’Afrique 2020 en Tunisie qui sera
qualificative aux jeux

Olympiques», déclare Haïouani,
tandis que Benmenni invite tout
le monde à «tirer les leçons de
cette élimination».

Quant à l’un des meilleurs
joueurs algériens du tournoi (si
ce n’est le meilleur), l’arrière droit
Abderrahim Berriah, il a demandé
aux responsables d’établir un pro-
gramme de travail «à long terme».

En attendant, les Verts affron-
teront samedi en match de clas-
sement pour la 5e place le Gabon
avec l’objectif de bien boucler la
compétition et éviter de faire pire
qu’en 2006 en Tunisie quand
l’équipe coachée par Djillali Mekki
avait terminé 5e, soit le plus mau-
vais résultat enregistré alors par
le Sept national en 21 participations
à des phases finales de CAN.  

Incontournables et indispensables comme
dans chaque événement sportif international,
les volontaires sont présents en force au Palais
des sports de Libreville pour assurer le bon
déroulement de la Coupe d’Afrique des nations
2018 (CAN-2018) de handball qui prendra fin
samedi soir avec le déroulement de la finale.

Cent (100) volontaires ont été sélectionnés
par le Comité d’organisation de la CAN (COCAN)
et répartis sur les différentes commissions
pour apporter leur soutien, bénéficiant au
préalable d’intenses séances d’entraînement
à même de les aider dans leur travail.

Vêtus d’un t-shirt blanc floqué des logos
des différents sponsors de l’événement et d’un
chasuble vert pistache, accréditation autour
du coup, ces jeunes très motivés et dont la ma-
jorité ne dépasse pas les 30 ans, sont partout :
aux entrées et sorties de la salle, dans les diffé-
rents bureaux du Palais des sports, les couloirs
et même sur le parquet où ils ont décroché le

Graal en ayant la chance de suivre les rencontres
de près tout en travaillant.

Rencontrée par l’APS, Sara (24 ans) fait
partie de la Commission médias et se charge
de prêter main forte aux journalistes pour leur
faciliter le travail qui se fait quelques fois dans
des conditions difficiles.

"Si j’ai décidé d’être volontaire c’est parce
que je veux que cet événement réussisse au
Gabon, il y va de l’image de mon pays. C’est
une expérience unique pour moi, une première
qui se fait dans une très bonne ambiance", ra-
conte cette jeune étudiante en relations inter-
nationales.

"Avec les études que je suis, ça me fait très
plaisir de rencontrer des gens d’autres natio-
nalités, de voir des équipes de handball de tout
le continent fouler le sol gabonais", se réjouit
encore cette volontaire bénévole dont le travail
commence juste avant le premier match de la
journée et se termine après la dernière confé-

rence de presse au programme. Le président
du COCAN, François Epouta, est toujours aux
anges en voyant ses volontaires en plein travail
: "Ce sont nos petites mains que l’on ne voit
pas toujours mais qui sont si précieuses pour
nous. Sans ces volontaires nous n’aurions
jamais pu abriter cette CAN, ils représentent
le bras de toute l’organisation".

Leurs rôles sont variés, selon les motivations
et expertises. Ces volontaires bénévoles peuvent,
entre autres, aider le personnel médical, les
relations médiatiques, être placiers, diriger
des spectateurs, travailler à la cafétéria ou
passer la serpillère sur le parquet. En guise de
cadeau pour leur dévouement, ils ont droit au
boire et au manger et à garder leur uniforme.
La moindre des choses diront certains pour
tout ce que ces volontaires, débonnaires, sou-
riants et dévoués sont en train d’accomplir. 

APS

ÉCHOS DE LIBREVILLE
SERMON : le président de la

Fédération algérienne de hand-
ball (FAHB), Habib Labane, a
passé un savon au vice-président
de l’instance fédérale et chef de
la délégation algérienne, Driss
Hassaoui. Motif : il ne l’a pas
tenu au courant de la demande
de l’équipe et refusée par l’hôtel
de décaler le petit-déjeuner à
10h00 au lieu de 8h00 le jour
du quart de finale perdu face à
l’Angola. "C’est là que tu devais
m’appeler, j’aurais pu intervenir
pour faire quelque chose", lui
a-t-il reproché. Les joueurs vou-
laient prendre un petit-déjeuner
copieux et sauter le repas de
midi pour éviter une éventuelle
lourdeur avant le match qui a
débuté à 15h00.

DECEPTION : les joueurs al-
gériens étaient abattus mercredi
après l’élimination face à l’An-
gola en quarts de finale (29-27).
Aucun d’entre eux n’a voulu se
présenter en zone mixte pour
parler avec la presse qui les at-
tendait. "Il faut les excuser, ils
ne parleront pas", a résumé le
directeur de l’organisation spor-
tive à la FAHB, Mourad Aït Kaci.

EMOTION : le sélectionneur
algérien, Sofiane Haïouani, a
assuré difficilement la confé-
rence de presse post Angola-Al-
gérie. Après avoir répondu à
quelques questions de journa-
listes, il glisse à son gardien et
capitaine Abdellah Benmenni
présent à ses côtés : "Tu conti-
nues STP, je n’arrive plus à gérer
mes émotions", dans une de-
mande qui en dit long sur la dé-
ception d’Haïouani lequel avait
le moral dans les chaussettes.

SOUTIEN : à quelques heures
du match face à l’Angola, l’en-
traîneur des gardiens de but de
la sélection algérienne, Amar
Daoud, a appris la terrible nou-
velle de sa s£ur qui se trouve
dans un état comateux. Les
membres de la délégation algé-
rienne ont tout fait pour remon-
ter le moral à l’ancien keeper
des Verts qui a tenu à poursuivre
son travail en faisant semblant
que tout allait le plus normale-
ment du monde. 

ADVERSAIRE : la RD Congo
étrillée (38-21), les Tunisiens ont
tenu à assister au match Angola-
Algérie dont le vainqueur af-
frontera leur équipe. Le staff
technique, à sa tête l’Espagnol
Antonio Gérona et les joueurs
ont décortiqué en direct le jeu
des deux équipes. Finalement,
ce seront les Palancas Negras
qui se mesureront aux Aigles
de Carthage jeudi à 17h00. GA-
BON : le Palais des sports a affi-
ché complet mercredi soir pour
le quart de finale du pays orga-
nisateur face au Maroc. Un
match serré qui ne s’est décidé
que durant la prolongation en
faveur des Maghrébins (26-23).
Les Gabonais ont poussé leurs
joueurs jusqu’aux deux der-
nières minutes de la seconde
prolongation, quand le Maroc
menait 24-22, avant d’abandon-
ner les gradins subitement, ne
croyant plus aux chances des
Panthères. La salle s’est ainsi
vidée en l’espace de quelques
secondes alors que le match
n’était pas encore terminé. 

Les volontaires, pierre angulaire de l’organisation
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23E CAN DE HANDBALL À LIBREVILLE (GABON) DU 17 AU 27 JANVIER
T U N I S I E - E G Y P T E  :  
Un duel de titans pour la finale
de la 23e édition 
Comme attendu par plusieurs, la Tunisie
et   l’Egypte se retrouveront aujourd’hui
à Libreville (19h00) en finale de la Coupe
d’Afrique des nations 2018 (CAN-2018) de
handball dans un «remake» du   dernier
acte de la 22e édition en 2016 au Caire. 

Avant le début du tournoi, les organisateurs
ont tout fait pour éviter un   choc entre les
deux gros bras du handball africain en cours
de route. C’est   désormais chose faite pour
des Tunisiens et des Egyptiens, déjà qualifiés
au Mondial-2019, qui se donnent rendez-vous
en finale de CAN pour la 8e   fois de l’histoire
de la compétition. 

La première remonte à 1979 au Congo et
était revenue à la Tunisie (21-17),   tandis que
la dernière, plus récente, avait eu lieu en 2016
en Egypte et   remportée par le pays organisateur
(21-19), avec à la clé une qualification   aux
jeux Olympiques de Rio-2016. 

Les «Pharaons» dominent très légèrement
les confrontations   égypto-tunisiennes en fi-
nales de CAN avec 4 victoires contre 3 pour les
«Aigles de Carthage». Ces derniers restent sur
deux finales perdues de   suite (2014 et 2016)
après en avoir gagnées deux de rang (2010 et
2012).  Après la phase de poules qui constitue
surtout une occasion pour faire   tourner l’ef-
fectif tout en disputant des matchs officiels,
les deux équipes   sont montées en puissance,
notamment la Tunisie qui a laminé jeudi l’An-
gola   en demi-finales (34-14) après en avoir
fait de même avec la RD Congo la   veille en
quarts (38-21). 

Les hommes d’Antonio Gérona, qui veulent
offrir à la Tunisie son 10e titre   continental,
ont montré une force de frappe impression-
nante avec les Toumi,   Jaballah et Bacha que
les Egyptiens tenteront d’annihiler par tous
les   moyens.  De l’autre côté, l’Egypte, dont le
compteur affiche six titres de champion
d’Afrique, veut égaler au palmarès l’Algérie
qui en compte un de plus.  Pour ce faire, les
joueurs de Marwan Ragab pourront compter

sur   l’expérience de leur capitaine Ahmed El-
Ahmar pour encadrer la fougue des   Zeine,
El-Masry et autre Mamdouh et les tirer vers
une septième couronne   continentale.  Si les
Egyptiens ont remporté toutes leurs rencontres
(6) pour atteindre   la finale, ce n’est pas le cas
des «Aigles de Carthage», accrochés en match
de poule de la 4e journée par l’Algérie qui a
égalisé à l’ultime seconde   (25-25). 

Dans les autres rencontres de samedi, der-
nier jour de compétition,   Angola-Maroc sera
sans aucun doute la plus importante vu qu’elle
délivrera   le dernier accessit pour le Cham-
pionnat du monde 2019 en Allemagne et au
Danemark. 

Les Angolais, plus expérimentés et déjà
vainqueurs des «Lions de l’Atlas»   en poule
(32-21), partiront encore favoris face à des Ma-
rocains qui   tenteront de créer la surprise,
après avoir atteint le dernier carré pour   la
sixième fois de leur histoire dont une victoire

lors de l’unique   confrontation avec les «Pa-
lancas Negras» en petite finale, en 2006 en
Tunisie (26-25). 

L’Algérie, qui visait le Championnat du
monde, se contentera du match pour   la 5e
place et retrouvera le Gabon, son tombeur en
poule (26-25) pour   tenter d’éviter de faire
pire qu’en 2006 quand l’équipe coachée par
Djillali Mekki avait terminé 5e, soit le plus
mauvais résultat enregistré   alors par le Sept
national en 21 participations à des phases finales
de   CAN. 

Le match pour la 7e place verra les deux
voisins, le Congo et la RD Congo,   s’affronter.
Séparés par la plus longue frontière fluviale
au monde (fleuve   Congo, ndlr), les deux Congo
se promettent bataille pour la suprématie de
la sous-région. 

A rappeler que le Cameroun a terminé à la
9e place de la CAN-2018 après sa   victoire sur
le Nigeria 27 à 19, jeudi en match de classement. 

La sélection algérienne de
handball a battu son homologue
de RD Congo 29 à 24, jeudi à Li-
breville pour le compte des matchs
de classement de la 5e à la 8e places,
dans une rencontre à sens unique
pour le Sept national.

Moins de 24 heures après son
élimination par l’Angola en quarts
de finale (29-27), l’équipe nationale
est redescendue sur le terrain pour
affronter une vaillante formation
congolaise qui n’a tenu qu’une mi-
temps avant de baisser la garde.

Difficile aura été cette rencon-
tre, pas en raison du niveau tech-

nique de l’adversaire, mais parce
qu’elle intervenait après une sortie
amère des Algériens de la compé-
tition.

Le premier half s’est terminé
sur le score de 15-14 pour les Verts,
avant que l’écart ne commence à
prendre de l’ampleur au retour
des vestiaires, la défense congolaise
subissant les coups de boutoir des
ailiers algériens, notamment le
joueur de la JSE Skikda, Redouane
Saker.

Les hommes de Damien Ka-
benguele ont essayé de tenir le
coup, en vain. Ils ont réduit le score

à 22-20 à la 16e minute, avant de
retomber dans leurs travers. "Il
reste encore beaucoup de travail
à faire pour espérer battre un jour
l’Algérie", a reconnu Kabenguele
dont l’équipe avait été nettement
dominée la veille par la Tunisie
lors du premier quart de finale
(38-21). La rencontre a constitué
une occasion pour le staff tech-
nique national de faire confiance
à ceux qui n’ont pas beaucoup joué
depuis le début de la compétition,
en prévision des prochaines
échéances internationales, notam-
ment les jeux Méditerranéens du-

rant l’été à Tarragone (Espagne).
Les Loudf, Arib, Djebrouni et

autre Boussaïd se sont frottés aux
longilignes joueurs congolais mais
c’est toutefois l’un des meilleurs
joueurs algériens du tournoi, en
l’occurrence Abderrahim Berriah
qui a été choisi homme du match
grâce notamment à ses 10 réalisa-
tions. Après une journée de repos,
vendredi, les hommes de Sofiane
Haïouani disputeront samedi leur
dernier match de la CAN-2018 face
au vainqueur de Gabon-Congo,
pour la 5e place du tournoi et sau-
ver ce qui peut encore l’être. 

La sélection gabonaise de handball qui a battu, jeudi à Libreville,
son homologue congolaise 31 à 30 (mi-temps : 16-20), en match de clas-
sement, affrontera l'Algérie samedi pour la 5e place de la Coupe d’Afrique
des nations (CAN-2018) qui se déroule au Gabon.

Les Algériens se sont imposés, plus tôt  ce jeudi, face à la RD Congo
sur le score de 29 à 24. Le Congo et la RD Congo joueront de leur côté le
match pour la 7e place prévu également samedi.

En ouverture de cette journée, le Cameroun s'est imposé devant le
Nigeria (27-19), terminant ainsi à la 9e place. Les demi-finales auront
lieu cet après-midi, entre la Tunisie et l'Angola (17h00) et l'Egypte au
Maroc (19h00).

La finale et le match de classement pour la 3e place auront lieu
samedi . Les trois équipes sur le podium seront qualifiées au Mondial-
2019 prévu en Allemagne et Danemark.  

Résultats partiels des matches de classement: 
9e - 10e places: Cameroun-Nigeria27-19 5e-8e places: Algérie-RD

Congo29-24
//////////// : Gabon - Congo31-30

Demi-finales :
Tunisie - Angola (17h00)
Egypte-Maroc(19h00). 

DÉCLARATIONS
Zinedine Mohamed-Seghir (co-
sélectionneur   Algérie) : 
"Ca n’a pas été facile, nous
jouions directement après une
élimination pour les demi-fi-
nales qui étaient notre objectif.
Ca n’a pas été évident pour les
joueurs d’être prêts morale-
ment, même sur le plan phy-
sique d’ailleurs puisqu’on a
joué un match intense mercredi
et là le lendemain à 13h00 vous
redescendez sur le terrain, on
n’a pas eu le temps de récupé-
rer. C’est vraiment difficile pour
nous mais mieux vaut terminer
à la 5e place que de jouer les
7e-8e places, c’est comme ça
qu’on a essayé de remotiver les
joueurs. Samedi pour notre der-
nier match on jouera avec l’es-
prit d’un gagneur, si nous
sommes ici c’est pour gagner
chaque match qu’on joue. Je
crois que depuis notre défaite
face au Gabon au premier tour,
l’équipe est montée en puis-
sance, même face à l’Angola en
1/4 on a fait un bon match". 

Damien Kabenguele (sélec-
tionneur   RD Congo) : 

"On fera le bilan à la fin de
la compétition. J’estime qu’on
a produit un handball de qua-
lité, on a réussi à nous repren-
dre et à marquer des buts, mais
les gardiens algériens ont été
décisifs à des moments impor-
tants de la rencontre. Nous
avons fait circuler le ballon dans
différents secteurs, ce qui dé-
note de notre volonté de faire
jouer tout le monde. Lorsqu’on
joue de cette façon et qu’au bout
il y a défaite, je suis partielle-
ment satisfait, mais pour être
au niveau de l’Algérie et pouvoir
la battre un jour il faut encore
travailler pour élever notre ni-
veau. J’ai dit à mes joueurs de
tout donner sur le terrain donc
je devais faire la même chose
sur le banc pour être au diapa-
son avec eux".

Abdellah Benmenni (gardien
et capitaine   Algérie) : 

"C’est très difficile de se re-
motiver pour jouer moins de
24 heures après une élimina-
tion, la majorité des joueurs
n’ont pas pu dormir après l’éli-
mination face à l’Angola. Nous
sommes des professionnels, il
y a des couleurs à défendre,
nous nous devions d’oublier la
défaite des quarts de finale pour
jouer face à la RD Congo. Nous
aurions aimé ne pas avoir à
jouer des matchs de classement
pour un pays habitué à être sur
le podium. L’essentiel était de
gagner, sans regarder la ma-
nière. Le c£ur et le moral n’y
étaient pas, le physique non
plus. Il nous reste un match
dans le tournoi, on le jouera à
fond pour l’honorer". Abder-
rahim Berriah (arrière droit et
homme du match û Algérie) :
"Nous sommes venus avec l’ob-
jectif d’arracher la qualification
au Mondial, ce qu’on n’a pas
réussi à faire. Quand vous êtes
en équipe nationale vous don-
nez le maximum de vous, même
si vous êtes éliminés. 

APS

(CLASSEMENT 5-8E PLACES) RD CONGO-ALGÉRIE 24-29 : 

Le moral n’y était pas

(MATCHS DE CLASSEMENT) : 
Le Gabon bat le Congo (31-30) et affrontera
l'Algérie pour la 5e place
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LIGUE 2 MOBILIS : 
Réserves abouties 
contre l’ASAM, une « bouffée
d’oxygène » pour le WAT

La Ligue de football professionnel
(LFP) a donné victoire sur tapis vert
au WAT qui avait contesté la partici-
pation du joueur de l’ASAM, Hachem
Noureddine, lors du match des deux
équipes à Aïn M’lila (1-1), dans le ca-
dre de la 16e journée du champion-
nat. 

Ce verdict, tombé mercredi soir,
a fait le bonheur du staff technique
des "Zianides" dont l’équipe lutte
pour son maintien en deuxième pa-
lier. 

" Evidemment, il s’agit là d’une
bouffée d’oxygène tombée au bon
moment, vu notre position actuelle
pour le moins compliquée au clas-
sement" , a déclaré à l’APS l’entrai-
neur adjoint, Kamel Habri Après le
nul concédé, vendredi dernier, à do-
micile contre l’ASO Chlef, dans le
cadre de la 17e journée, un match
coïncidant avec la réouverture du
stade Akid-Lotfi, le WAT n’avait que
deux points d’avance sur le premier
relégable, le CRB Aïn Fakroun. 

En remportant sur tapis vert son
match contre l’ASAM, les Tlemce-
niens se hissent désormais à la 9e

place avec 20 points. "Ces deux unités
supplémentaires vont nous permettre
d’aborder les prochains matchs avec
moins de pressions sur les épaules,
à commencer par celui de vendredi
contre le CA Batna" , s’est encore ré-
joui l’ancien défenseur central in-
ternational. 

Les protégés de l’entraineur en
chef, Kheïreddine Kherris, un autre
ancien défenseur international, vont

croiser le fer avec l’avant dernier au
classement, qui a un besoin pressant
en points. 

" Nous allons tenter de revenir au
moins avec un nul de notre dépla-
cement à Batna. 

On n’a plus le droit de vendanger
d’autres unités maintenant que nous
abordons un virage décisif de notre
parcours en championnat" , a conclu
Habri. 

Le WA Tlemcen a eu gain de cause dans l’affaire des réserves qu’il a formulées à
l’encontre de l’AS Aïn M’lila obtenant deux points supplémentaires tombés au "très
bon moment", selon le staff technique du nouveau promu en Ligue 2 Mobilis. 

MÉDÉA: 
22 terrains de sports
de proximité réalisés
prochainement (DJS) 

Vingt-deux (22) terrains de sports de proximité
(TSP) seront réalisés prochainement à travers
les grandes agglomérations urbaines de la wilaya
de Médéa, dans le cadre de l’encouragement
de la pratique sportive au sein des milieux ju-
véniles, a appris jeudi l’APS auprès du directeur
de la jeunesse et des sports. 

Quatorze localités, à forte concentration d’ha-
bitants, vont bénéficier de ces terrains de proxi-
mité, dotés de revêtement en synthétique, a
précisé Kamel Kainou, ajoutant que le finan-
cement de ces projets est assuré par le fonds
commun des collectivités locales (FCCL). 

Le même responsable a indiqué que les pro-
cédures administratives et le choix des entre-
prises de réalisation sont finalisés, alors que la
phase de lancement de ces projets devrait in-
tervenir, dans les "tous prochains jours", a-t-il
fait savoir. 

Parmi les grandes agglomérations urbaines
retenues pour abriter ces d’infrastructures, le
DJS cite Médéa (trois terrains de proximité),
Ksar-el-Boukhari (4), Beni-Slimane et Ain-
Boucif (2 chacune), alors que le reste du pro-
gramme touchera d’autres localités qui comptent
un nombre importants d'habitants comme Chel-
lalet-El-Adhaoura, Tablat et Berrouaghia, a-t-
il expliqué. 

FOOTBALL/ÉQUIPE
NATIONALE DES U17: 
28 joueurs
convoqués 
pour un stage 
à Sidi Moussa (FAF) 

Vingt-huit (28) joueurs entameront samedi
un stage de préparation de la sélection nationale
U17 au Centre technique national (CTN) de Sidi
Moussa (Alger), a indiqué la Fédération algé-
rienne de football (FAF) jeudi. 

''L'equipe nationale sera en stage du 27 au 31
janvier au CTN à Sidi Moussa. 

A cet effet, l’entraîneur Sofiane Boudjella a
convoqué 28 joueurs'', a écrit l'instance fédérale
dans un bref communiqué. 

La sélection algérienne des U17 prépare les
éliminatoires de zone 1 de la Coupe d'Afrique
des nations de sa catégorie CAN-2019 (U17), en
Tunisie. 

Liste des joueurs convoqués: 

El Hadi Sahnoune, Zakaria Boukbal, Riad
Wail Rahmoune, Miloud Abdesselam Dadda,
Adel Amar Belkacem Bouzida, Abdeldjalil Man-
cer (Paradou AC), Rayan Tobbel, Aymen Bakha,
Mohamed Fodel Belkhadem (ES Sétif ), Moha-
med Lamine Yacoubi, Mohamed Aît El Hadj,
Akram Boulemkhali (MC Alger), Youcef Zaouchi,
Tayeb Attari (ASM Oran), Saïd Kadri ( JS Kabylie),
Abderaouf Saber (HB Chelghoum Laïd), Nabil
Abderrahmane Benali, Islam Abrous (ASO
Chlef ), Saâd Rahmani (US Oued Amizour),
Chems-eddine Oucharef (NA Hussein-Dey),
Walid Bensmina (RC Relizane), Abdelkarim Ya-
hia (SA Mohamadia), Fouad Rahmani, Mouataz
Goudjil (ES Ouargla), Ahmed Mehdi Kelli (CRNA
Tamanrasset), Mohamed Iyab Zoubir (W El Me-
ghaIar), Ismaïl Bourenane (Rcole Touggourt),
Abdelghani Oukrif (O Médéa). 

PREMIER LEAGUE ANGLAISE/ LEICESTER CITY : 
Slimani convoité par l'AS Monaco

L'attaquant interna-
tional algérien de Lei-
cester City (Premier
league anglaise de foot-
ball) Islam Slimani, in-
téresse l'AS Monaco, lors
de l'actuel mercato d'hi-
ver, rapporte ce jeudi le
site spécialisé Goal. 

Sous contrat jusqu'en
juin 2021 avec Leicester
City, Slimani (29 ans)
pourrait faire ses valises
d'ici le 31 janvier, date
de clôture du mercato
hivernal dans la plupart
des championnats eu-
ropéens. 

''Le possible départ de Guido Car-
rillo à Southampton ne devrait pas
rester sans suite. 

L’AS Monaco aurait en tête de
remplacer son attaquant par un

joueur de Leicester. L’entraîneur lu-
sitanien Leonardo Jardim apprécie-
rait le profil d’Islam Slimani'' a écrit
la même source. Peu utilisé par
Claude Puel avec les Foxes, l’Algérien

ne compte que 12 sorties en
Premier League et pourrait
donc être tenté par l’aven-
ture monégasque. 

Outre le champion de
France en titre, plusieurs
clubs se sont manifestés ré-
cemment pour recruter l'in-
ternational algérien selon
la presse locale. 

Il s'agit de Newcastle,
Watford ou encore Sou-
thampton. 

Le club turc du Besiktas
s'est également mis de la
partie pour tenter d'attirer
l'actuel meilleur buteur de
l'équipe nationale (26 buts). 

L'ancien joueur du CR Belouizdad
(Ligue 1/ Algérie) avait rejoint Lei-
cester en 2016 en provenance du
Sporting Lisbonne pour un contrat
de cinq ans. 

FOOTBALL/ SÉLECTION COMBINÉE U20/21: 
23 joueurs en stage du 27 au 
30 janvier à Sidi Moussa (FAF) 

Un stage d’une sélection combinée
U20/U21 aura lieu du 27 au 30 janvier
au Centre technique national de Sidi-
Moussa (Alger), a indiqué la Fédé-
ration algérienne de football jeudi. 

Le staff national dirigée par l’en-
traîneur Boualem Charef, assisté de
Hocine Abdelaziz, Salim Seba, Ho-
cine Achiou et M’hamed hanniched,
a convoqué 23 joueurs pour ce pre-
mier stage combiné qui entre dans
le cadre de la préparation pour la
mise en place d'une sélection des
U21 en prévision des prochaines
échéances officielles dont la parti-
cipation aux jeux méditerranéens

2018 à Tarragone (Espagne) et les
éliminatoires des Jeux Olympiques
2020 à Tokyo. 

La sélection nationale des U21
avait disputé les 15 et 17 janvier der-
nier deux matchs amicaux contre
son homologue tunisienne respec-
tivement à Sidi Moussa (0-1)et au
stade Omar Hamadi (1-1). 

Liste des 23 convoqués: 

Reda Boumechra, Bilal Benha-
mouda, Ahmed Bedjaoui, Yacine
Aliane (USMAlger), Farid EL Melali,
Adem Zorgane, Merouane Zerrouki

(Paradou AC), Boumediene Frifer,
Benziane Meghraoui (MC Oran), Ah-
med Boutaga, Chihab-Eddine Ben-
habil (USM Blida), Abdelaziz Mouley,
Mohammed El Amine Baghdaoui
(ASM Oran), Oussama Agar, Yahia
Mekreche ( JSM Béjaïa), Aïmen Ma-
hious (CA Batna), Youcef Bechou (CR
Belouizdad), Abdelkader Kaiboue
(ASO Chlef ), Redouane Zerdoum
(NA Hussein-Dey), Redouane Maa-
chou (USM Bel-Abbès), Nacer Allah
Makhlouf (US Chaouia), Abdelbari
Aissani (NRB Touggourt), Moham-
med Moudia (IRB Laghouat). 

APS



Dans une interview accor-
dée au journal allemand
Bild, Kingsley Coman a
confié qu'un seul club
peut l'inciter à quitter le
Bayern Munich. 
"Si je devais partir du

Bayern un jour, j'irais dans
un club encore plus grand et

il n'y en a pas ! Il n'y aurait
qu'une seule option pour

moi, aller dans mon
club de coeur, le

PSG", a indiqué
l'attaquant

français de 21
ans, sous
contrat

jusqu'en
juin 2023

avec
l'écurie

bava-
roise.

Annoncé depuis plusieurs semaines comme
possible successeur d’Unai Emery en cas
de départ à la fin de la saison, José
Mourinho ne quittera pas Manchester
United. 

En effet, les pensionnaires d’Old Trafford
ont annoncé la prolongation du contrat du
Special One. Le Lusitanien est désormais lié
aux Red Devils jusqu’en 2020. Le club bri-
tannique l’a rendu officiel à travers un com-
muniqué.

« José Mourinho a signé une prolongation
de contrat à Manchester United. Le coach
lusitanien est désormais engagé avec le
club d’Old Trafford au moins jusqu’en
2020, avec une option pour une année
supplémentaire ». Interrogé sur le site
officiel du club, José Mourinho s’est mon-
tré reconnaissant envers ses supérieurs
qui croient en lui : « Je suis vraiment ho-
noré et fier d’être le manager de Man-
chester United. Je voudrais dire un grand
merci aux propriétaires et à M. Woodward
pour la reconnaissance de mon travail
acharné et de mon dévouement. Je suis
ravi qu’ils sentent et croient que je suis le
bon gestionnaire pour ce grand club dans
un avenir proche ».
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Coman
est prêt

à revenir
au PSG 

Gaitan a la cote
Peu utilisé par Diego Simeone, Nicolas

Gaitan (29 ans, 6 apparitions en Liga cette

saison) pourrait quitter l’Atletico Madrid

cet hiver. Selon Marca, le Zénith Saint-

Pétersbourg serait fortement intéressé par

le milieu offensif argentin, qui dispose

d’une belle cote sur le marché des

transferts. En effet, Southampton,

Swansea, Watford, l'Inter Milan, Benfica, le

Sporting Portugal, Boca Juniors et les Tigres

sont également sur les rangs pour l’enrôler.

Après avoir quitté
Manchester City qu’il
avait rejoint en 2011, Sa-
mir Nasri (30 ans) avait
choisi l’exotisme en re-
joignant le championnat
turc et Antalyaspor. Ce-
pendant, l’aventure a ra-
pidement tournée au
calvaire. En 6
mois, Nasri n’a
disputé que 8
petits matchs
de champion-
nat, pour deux
buts inscrits.
L'histoire avec
le club, qui
est en situa-
tion délicate,
pourrait
donc se ter-
miner.
Ainsi,
l’ancien
joueur
d’Arsenal
devrait résilier avec
le club turc dans les
prochaines heures,
selon Milliyet. Après
avoir perdu Jérémy
Menez, Antalyaspor
devrait voir un autre
de ses Français plier
bagage.

MOURINHO
PROLONGE

Juve : la piste
Bartra étudiée ?

Doublé par Ömer Toprak ces dernières
semaines, le défenseur central Marc Bartra (27

ans, 12 matchs et 2 buts en Bundesliga cette
saison) a ouvert la porte à un départ du

Borussia Dortmund afin de gagner du temps de
jeu (voir ici). Selon Tuttosport, la Juventus

Turin serait attentive à la situation de l'ancien
Barcelonais et pourrait passer à l'action cet

hiver pour le recruter. Toutefois, on a du mal à
penser que Bartra, malgré son talent indénia-
ble, puisse s'imposer comme titulaire du côté
de la Vieille Dame, où Giorgio Chiellini, Mehdi
Benatia, Andrea Barzagli, Daniele Rugani et

Benedikt Höwedes se partagent les rôles.

À la recherche d’un défenseur central après
l’échec du dossier Stefan Mitrovic, l’ASSE a
enregistré ce jeudi l’arrivée de Neven
Subotic en provenance du Borussia

Dortmund. Le Serbe a signé un contrat
d’un an et demi soit jusqu’au 30 juin

2019. Chez les Verts, il vient apporter
son expérience après avoir passé près

de 10 saisons au BVB. Sur le site
officiel de l’ASSE, Neven Subotic

a livré ses premiers mots en
tant que Stéphanois. Il a

notamment reconnu qu’il a
échangé avec Pierre-

Emerick Aubameyang
avant de s’engager avec

les Verts : « Je suis vrai-
ment très heureux de
rejoindre l’ASSE. J’ai
parlé avec Pierre-
Emerick
Aubameyang, avec
Loïc Perrin, égale-

ment, avec le coach. Les
discussions se sont très bien

déroulées. Ces derniers jours,
j’étais dans l’attente, mais

aujourd’hui je sais que mon
futur s’inscrit avec l’ASSE »,
a-t-il lancé avant de dévoiler
ses qualités : « Je suis un
combattant, j’aime me battre
». Concernant sa forme,
Neven Subotic se dit « apte » :
« Je connais la grande his-
toire de ce club, son riche
passé. Je sais aussi que le
championnat français est
très athlétique.
Physiquement, je suis apte,
prêt à tout donner ici, à
Saint-Étienne ».

SUBOTIC JUSTIFIE
SON CHOIX

Samir Nasri
bientôt libre
comme l’air ?
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ALGÉRIE - AUSTRALIE 
Le Président Bouteflika
félicite le Premier ministre
australien ...

Le président de la Ré-
publique, Abdelaziz Bou-
teflika, a adressé un
message de félicitations au
Premier ministre du Com-
monwealth d'Australie,
Malcom Turnbull, à l'occa-
sion de la célébration de la
fête nationale de son pays,
dans lequel il l'a assuré de
sa volonté d'œuvrer au dé-
veloppement d'une coopé-
ration économique
bilatérale mutuellement avantageuse dans intérêt des peu-
ples des deux pays. "La célébration de la fête nationale de
votre pays m'offre l'agréable occasion de vous adresser, au
nom du peuple et du gouvernement algériens et en mon
nom personnel, nos chaleureuses félicitations accompa-
gnées de mes meilleurs vœux de santé et de bonheur pour
vous-même, et de progrès pour le peuple australien ami",
écrit le président Bouteflika dans son message. "Je voudrais
saisir cette heureuse opportunité pour relever, avec satisfac-
tion, la qualité des relations d'amitié et de solidarité existant
entre l'Algérie et l'Australie et vous assurer de ma volonté
œuvrer, avec vous, au développement d'une coopération éco-
nomique bilatérale mutuellement avantageuse dans l'intérêt
de nos deux peuples", ajoute le chef de l'Etat.

... et félicite aussi
le Gouverneur général
d'Australie pour la fête
nationale de leur pays 

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a
adressé un message de félicitations au Gouverneur général
du Commonwealth d'Australie, Peter Cosgrove, à l'occasion
de la célébration de la fête nationale de son pays, dans lequel
il lui a exprimé sa volonté de renforcer et resserrer les liens
d'amitié et de coopération existant entre les deux pays.

"II m'est particulièrement agréable, à l'occasion de la cé-
lébration de la fête nationale de votre pays, de vous adresser,
au nom du peuple et du gouvernement algériens ainsi qu'en
mon nom personnel, nos chaleureuses félicitations aux-
quelles je joins mes meilleurs vœux de bonne santé à votre
Excellence et davantage de progrès et de prospérité au peu-
ple australien ami", indique le président de la République.
"C'est pour moi l'occasion de vous assurer de mon entière vo-
lonté d'œuvrer, avec vous au renforcement et au resserre-
ment des liens d'amitié et de coopération existant entre nos
deux pays, au bénéfice de nos deux peuples", ajoute le chef
de l'Etat.

ALGÉRIE - INDE 
Le Président Bouteflika félicite 
le Premier ministre indien 
à l'occasion du 69e anniversaire 
de la proclamation 
de la République de l'Inde 

Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a
adressé un message de félicitations au Premier ministre in-
dien, Narendra Modi, à l'occasion de la célébration du 69e
anniversaire de la proclamation de la République d'Inde,
dans lequel il lui a réaffirmé sa volonté de consolider et de
raffermir les relations de coopération entre les deux pays et
peuples. 

"Il m'est agréable au moment où le peuple indien célèbre
le 69e anniversaire de la proclamation de la République de
l'Inde, de vous adresser, au nom du peuple et du gouverne-
ment algériens et en mon nom personnel nos chaleureuses
félicitations et nos meilleurs vœux de santé et de bien être et
davantage de progrès et de prospérité au peuple indien ami",
a écrit le président de la République dans son message. "Je
tiens en cette occasion à vous réitérer ma volonté de conso-
lider et de raffermir les relations de coopération entre l'Al-
gérie et l'Inde et à les relancer dans tous les domaines au
service des intérêts communs de nos deux pays et peuples
amis", a conclut le président de la République.

ALGÉRIE - UA 
Arrivée de M. Ouyahia à Addis-Abeba 
pour représenter le Président Bouteflika 
au 30e sommet de l’UA 

M. Ouyahia préside la délégation
algérienne aux travaux de la Confé-
rence des chefs d’Etat et de gouver-
nement africains, placée cette
année sous le thème "Remporter la
lutte contre la corruption: une voie
durable pour la transformation de
l'Afrique".

En marge de ce sommet, le Pre-
mier ministre aura un agenda
chargé avec notamment, la présen-
tation par l’Algérie d’un rapport
sur la prévention et la lutte contre
le terrorisme et l’extrémisme vio-
lent en Afrique et ce, dans le cadre
du mandat confié au président de la
République Abdelaziz Bouteflika,
désigné par ses pairs en 2017
comme coordonnateur de l’UA
dans la prévention et la lutte contre
le terrorisme et l’extrémisme vio-
lent en Afrique.

M. Ouyahia aura aussi des ren-
contres bilatérales avec les chefs
d’Etat et de gouvernement des pays
africains, outre sa participation aux
différentes réunions qui entrent
dans le cadre du sommet de l’UA.

En plus de l’examen de la thé-
matique principale relative à la
lutte contre corruption, le sommet
de l’UA se penchera sur un ensem-
ble de questions stratégiques pour
l'Union, en particulier l’état de la
paix et de la sécurité en Afrique, la

mise en œuvre de l’Agenda 2063, la
réforme de l’Union, la réforme du
Conseil de sécurité ainsi que la
zone de libre-échange continen-
tale.

Parallèlement aux autres ques-
tions inscrites à l’ordre du jour, les
chefs d’Etat et de gouvernement
africains auront notamment à dési-
gner un nouveau président pour
l’Organisation continentale, ainsi
que l’ensemble des responsables
des commissions statutaires.

M.Ouyahia est accompagné du
ministre des Affaires étrangères,
Abdelkader Messahel et de la mi-

nistre de la Solidarité nationale, de
la Famille et de la Condition de la
femme, Ghania Eddalia.

M.Messahel se trouve depuis
quelques jours dans la capitale
éthiopienne pour présider la délé-
gation algérienne aux travaux du
Conseil exécutif de l’UA, prépara-
toires au sommet de l’UA, alors que
Mme Eddalia représentera l'Algérie
aux travaux de la 20e session de
l'Assemblée générale ordinaire de
l'Organisation des premières
dames d'Afrique contre le VIH/sida,
prévue du 25 au 29 janvier à Addis-
Abeba (Ethiopie).

Le Premier ministre, Ahmed Ouyahia, est arrivé hier après-midi à Addis-Abeba
pour représenter le président de la République, Abdelaziz Bouteflika aux travaux
de la 30e session ordinaire de la Conférence des chefs d’Etat 
et de gouvernement de l’Union africaine (UA), prévue demain dimanche 
et lundi dans la capitale éthiopienne.

32E SESSION DU CONSEIL EXÉCUTIF DE L’UNION AFRICAINE
M. Messahel préside la réunion du Comité
ministériel sur le Barème des Contributions 

Le ministre des Affaires étrangères Abdelkader
Messahel a présidé jeudi à Addis-Abeba la réunion du
Comité ministériel sur le barème des Contributions et
les Contributions financières des pays membres. La
réunion est intervenue en marge de la participation de
M. Messahel à la 32ème session du Conseil exécutif de
l’Union africaine (UA) qui se tient à Addis-Abeba les 25
et 26 janvier.

Cette réunion se tient dans la cadre de la mise en

£uvre des décisions du Conseil exécutif de l’UA et vise
à poursuivre la réflexion sur les voies et moyens de
contribuer à l’effort collectif de l’Organisation, desti-
nés à réduire sa dépendance aux financements ex-
ternes et atteindre son autonomie financière.
Pour rappel, cette réunion s’inscrit dans le cadre de la
problématique générale du financement de l’Union
africaine, qui figure parmi les principales questions à
l’ordre du jour de l’organisation continentale.

ALGÉRIE - ETHIOPIE 
M. Messahel s’entretient avec son
homologue éthiopien à Addis-Abeba 

Le ministre des Af-
faires étrangères, Abdel-
kader Messahel, s’est
entretenu jeudi à Addis-
Abeba avec son homo-
logue éthiopien,
Workneh Gebeyehu Ne-
gewo, en marge de la réu-
nion du Conseil exécutif
de l’Union africaine (UA).

Dans une déclaration
à la presse, M. Messahel a
indiqué qu’il a abordé
avec le chef de la diplo-
matie éthiopienne les re-
lations bilatérales,
notamment la prépara-
tion de la prochaine ses-
sion de la réunion de la

commission mixte de
coopération algéro-
éthiopienne en 2018 en
Algérie, après celle d'Ad-
dis-Abeba, tenue l’année
dernière. M. Messahel a

fait savoir aussi qu’il s’est
entretenu avec M. Ge-
beyehu Negewo sur
l’agenda du sommet des
chefs d’Etat et de gouver-
nement, prévu dans la ca-

pitale éthiopienne les 28
et 29 janvier, la réforme
de l’UA ainsi que les
questions relatives à la
paix et la sécurité en
Afrique, notamment
dans la région du Sahel et
la Corne de l’Afrique.

De son côté le ministre
éthiopien des Affaires
étrangères s’est félicité
de la qualité des relations
bilatérales, mettant l’ac-
cent sur leur renforce-
ment à l’occasion de la
tenue de la prochaine
commission mixte à
Alger.

APS


